
mal Gobierno, Parlamento, partidos condenan 
la maniobra y reafirman la españolidad de 
Canarias

España defenderá las Canarias a cualquier 
precio y en cualquier instancia” (Gutiérrez 
Mellado, en su reciente visita al Archipiélago)

'MANTES, 21 FEBRERO 1978

Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempó.
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ZARAGOZA

MADRID, 21 (ARAGDN/expres).- Un portavoz del Ministerio de Defensa ha recordado 
hoy en Madrid las declaraciones hechas recientemente por el titular del departamento, te
niente general Gutiérrez Mellado, en el transcurso de su visita a las islas Canarias. En aquella 
ocasión el vicepresidente subrayó la "españolidad entrañable de Canarias" y afirmó también 
que "España defenderá las Canarias a cualquier precio y en cualquier instancia".

(Amplia información en páginas 3, 4 y 24)

“Director:

Efí/TfíEGA 
DEL PñEMfO 
ñAMO/V 
J. SE/y OEfí

i

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

El "Premio de Periodis
mo Ramón 4^&hder‘' bstt- U 
tu id o por ARAGON/expres 
hace siete año, be sido otor
gado al correspondiente a 
1977, al periodista aragonés 

b; Benjamín Bentura Remacha, 
lo recibe de manos del 

presidente del Jurado don 
Genaro Poza. &

nuestro aíre TENIA QUE PASAS
s Ol\i horas tensas las que está viviendo la diplomacia española, a la espera 

anhelante de la resolución del Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores 
de la Organización para la Unidad Africana (OUA) reunido en Trípoli sobre el te
ma de las islas Canarias.

Son también muchas las soflamas y las voces un poco más serenas que se están 
alzando, ayer y hoy, en este país, para condenár la "recomendación" del Comité 
de Liberación de la OUA en el sentido de prestar apoyo logistico y económico al 
perseverante movimiento terrorista de Cubillo. Son voces que, en la práctica, van 
a tener poca influencia en el contencioso abierto en torno a este archipiélago e$- 

¿ pañol.
Sin embargo desde aquí, desde la perspectiva española, debemos preguntar

nos; ¿Es la españolidad de Canarias lo que se está cuestionando ahora mismo? 
¿0 es el desenlace de una diplomacia nefasta de España, con respecto a la cues- 
fión africana?

Buena parte de Africa opina que las islas Canarias poseen una estructura geo
política similar a la de las colonias de las que España se ha ido desprendiendo en 
los últimos años en forma complicada, ambigua y a veces hasta violenta. El triste 
proceso descolonizador del Estado español ha hecho que las antiguas colonias de 
nuestro país (Guinea Ecuatorial, Sahara...) se hayan convertido hoyen nuestras 
peores mentoras*dentro de ese continente. ¿Culpable?; La diplomacia española, 
qoe ha preferido seguir la línea de la claudicación simple antes de los gestos res- 
poiisables. Para muchos estados jóvenes y pro-democráticos de Africa la "desco- 
onización" española en el Sahara no deja de ser un engendro tortuoso en el que

ios grandes perdedores han sido ios propios saharauis. Y entendemos que quienes 
así opinan no andqn faltos de razón.

Llegó, pues, la hora de pagar la factura por esa absurda política africana de 
nuestros últimos gobiernos. No debemos sorprendernos por ello, puesto que nos 
lo hemos ganado a pulso. La duda africana sobre lo que son las islas Canarias es 
hoy una bofetada para la integridad territorial española, pero ai mismo tiempo 
supone un gesto lógico y, además, esperado. ¿0 es que no sabían nuestros diplo
máticos que, desde el año 1974 Argelia y otros "no alineados" abogan por ia 
autodeterminación del archipiélago? ¿0 es que alguno de esos diplomáticos 
había llegado alguna vez a confiar en la buena fe del régimen feudal de Rabat en 
este contencioso latente?

Ahora mismo tenemos la sospecha de estar en brazos de los peores aliados 
africanos; sobre todo, después de la firma del acuerdo pesquero con Marruecos, 
que sigue siendo calificado de onerosa claudicación por buena parte de la opi
nión española.

España debe actuar con nueva energía en el asunto de las Canarias. Las Cana
rias no sólo son España, sino que además es preciso demostrárselo ai mundo. Pe
ro estamos también en la hora en la que se hace necesario un total replanteamien
to de nuestra gestión africana. Con titubeos, ambigüedades, mie
dos enfermizos y gestos del mismo cariz, no vamos a ninguna 
parte. El Comité de Liberación de la ÓUA nos ió ha demostrado 
de la manera más amarga.
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JOSEP TARRADELLAS

Oalinya no tendril 
goHemo mariilstai

BARCELONA, 21 (Logos).- "A mí no me 
utiliza nadie, yo he hecho siempre mi política de 
acuerdo con los partidos políticos catalanes, y mi 
actitud, desde que salí de Catalunya, ha sido la del 
diálogo para intentar llegar a conclusiones que 
permitieran realizar lo que hemos hecho entre 
todos", declara el presidente de la Generalitat de 
Cataluña, don Josep Tarradellas en "El Noticiero 
Universal".

Entre otras cosas, el señor Tarradellas, añade: 
"Yo no dije que Cataluña es un Estado dentro de 
otro Estado. Sé que se ha publicado así y no he 
querido entrar en el juego de los desmentidos ; lo 
que dije es que Catalunya es una nación en el 
contexto del Estado español; lo he dicho siempre, 
y no tenía por qué decir ahora cosa distinta".

AUTONOMIAS DIFERENCIADAS

"Continúo -dice- con la misma idea de que 
"no todas las autonomías pueden ser iguales", pero 
esto no quiere decir que no sea partidario de que 
las otras regiones tengan su propia autonomía. 
Tengo que decir que no es cierto, como se ha 
dicho, que yo no quería ser solidario con las demás 
regiones; lo que pasa es que ellos no se dan cuenta 
de que nosotros, además de nuestros problemaas, 
tenemos los suyos y eso nos obliga a ciertas 
consideraciones, que mal interpretadas pueden 
acarrear perjuicios a todos".

El Sr. Tarradellas afirmó, por otra parte;
"Prefiero que se dé una interpretación de 

insolidaridad a mis palabras sobre |a autonomía, a 
que se diga, como se dijd en otros tiempos, que yo 
quería intervenir en lá política de otras regiones. Y 
lo prefiero así, porque debemos ser solidarios pero 
no intervenir en la política de los demás para que 
no nos acusen de hacer una política paternalista, 
que no está en mi mente ni en mis déseos".

JARRDDE AGUAFRIAALA 
IZQUIERDA

Respecto a la implantación marxiste, declara:
"No creo que Cataluña tenga nunca un 

Gobierno marxiste. Puede que piensen en un 
próximo futuro marxiste en Cetelunya quienes no

El senador real LUIS OLARRA en el Club Siglo XXI

EL 13 POR CIENTO DE LOS VASCOS
QUIERE LA INDEPENDENCIA

MADRID, 21 (Logos).— "La 
interrelación entre el País Vasco y 
las demás regiones españolas es 
íntima, y si la desestabilización de 
nuestra región supondría un 
proceso de descomposición a escala 
nacional, en sentido contrario es 
inimaginable la estabilidad y el 
progreso en el País Vasco, si 
previamente no quedan bien 
definidas las coordinadas 
económicas, políticas y sociales en 
todo el Estado español", ha 
manifestado don Luis Olarra por 
designación, real en la conferencia 
que, con el título "Aspectos 
políticos, económicos y sociales del 
País Vasco", ha pronunciado en el 
Club Siglo XXI.

Tras hacer historia de la región y 
de la pérdida, de los fueros, se ha 
referido a ETA, que, según dice, se 
presentó en un principio ante el 
pueblo con la aureola de “héroes y 
mártires, como sujetos pasivos de 
una fuerte represión policial".

Más adelante na senaiaao que la 
fuerza numérica de la fuerza 
política vasca más extremista la 
^izquierda abertzale supone una 
cota mínima, del cinco al seis por 
ciento de la población, y en los 
momentos de máxima exaltación ha 
llegado hasta el 11 por ciento. La 
masa principal de estos grupos es

"Los resultados de las próximas 
elecciones pueden ser diferentes 
a los de las pasadas"

leen bien las estadísticas y no quieren tener 
presentes las circunstancias y motivaciones 
pasionales en que se realizaron las elecciones del 
pasado 15 de junio. Francamente no sé lo que 
puede pasar en las próximas elecciones legislativas, 
pero me parece que los resultados pueden ser 
diferentes a los de las pasadas. No obstante, el 
resultado de las próximas elecciones es imposible 
de prever. Está ligado al contenido que 
definitivamente tenga la Constitución, ya que 
según lo que se establezca en la misma pueden 
ganar unos u otros".

ACUSACIONES RIDICULAS

Con respecto a los comunistas, marxistas, 
sindicalistas y toda el ala izquierda política 
catalana y española, dice:

"Yo he sido un hombre al que durante muchos 
años se ha acusado de izquierdista de crear el 
Consejo de Economía, de firmar el decreto de 
colectivizaciones, de todo un pasado del que no 
tengo por qué arrepentirme ni mucho menos. 
Ahora hay personas que me acusan de lo contrario. 
Yo querría que se pusieran de acuerdo, porque si 
realmente piensan lo que dicen no me tendrían que 
haber pedido que aceptara el cargo de presidente 
de la Generalitat. Además estas personas saben 
muy bien que yo siempre he creido que nuestra 
solución era pactar, después de la muerte de 
Franco, con el Gobierno del Estado español".

El presidente de la Generalitat señaló más 
adelante:

"Cuando Carlos Arias era presidente del 
Gobierno, ya tuve relaciones oficiosas cqn uno de 
sus ministros, relaciones que continuaron más tarde 
con Suárez. Además debo decirle que todo lo que 
le estoy manifestando ahora, lo sabían y lo 
aprobaron las personas, que hoy día me acusan de 
un partidismo que no existe en mis propósitos. Yo 

muy joven y puede oscilar entre los 
16 y 21 bños. Según el señor Olarra, 
el 13 por ciento de la población 
aspira a la independencia 
aunque las fórmulas que 
proponen son realmente vagas, dice.

La provincia más 
independentista es Guipúzcoa con 
un 24 por ciento, seguida de 
Vizcaya con un 14, Alava con un 5 
y Navarra con un 4 por ciento.

UCD: "ESTRUCTURA 
MUY DEBIL"

Las restantes fuerzas sociológicas 
en el País Vasco las constituyen el 
PNV, con un 30 por ciento los 
socialistas y la UCD. Respecto a 
esta tercera fuerza y sus resultados 
electorales, ha manifestado: "Tiene 
como partido una estructura muy 
débil en el País Vasco y su triunfo 
se debe a los votos de multitud de 
gentes que no estando conformes ni 
con el socialismo ni con el 
nacionalismo vasco, y no deseando 
perpetuar el franquismo político, 
prefirieron la opción centrista".

Asimismo se ha referido al tema 
de la autonomía y a la dificultad 
que presenta la adaptación a los 
tiempos actuales de las viejas 
instituciones públicas existentes en 
el pasado siglo.

"LA REGION NO ESTA EN 
DECADENCIA”

A continuación ha aludido a la 
situación económipa y laboral en el 
País Vasco. Ha señalado al respecto 
que sólo durante el período 
1950-75 los emigrantes e hijos de 
emigrantes en el País Vasco 
suponen más de 600.000 habitantes 
de un total de dos millones y 
medio. En Vizcaya la población 
activa es en su 50 por ciento 
inmigrante.

Después de aludir a la crisis 
económica que afecta también al 
País Vasco, ha definido como falsa 
la tesis de decadencia en la región. 
"El futuro industrial vasco —ha 
dicho— precisa de una importante 
reconversión hacia sectores más 
dinámicos, ya que tal vez el peso 
del sector siderometalúrgico es* 
excesivo. Esta misma siderúrgia 
debe de esforzarse en buscar 
productos más sofisticados, más 
especializados, de mayor calidad y 
valor añadido, utilizando para sus 
exportaciones ios criterios de la 
ventaja comparativa y los amplios 
huecos que aún existen en los 
mercados mundiales".

Sobre este mismo tema ha 
afirmado que, sin olvidar la 
orientación de los mercados 
europeos el empresario vasco está

pretendo ser el hombre que represente a Catalunya 
y agradezco al Rey y al presidente del Gobierno su 
comprensión de los problemas de Catalunya, 
permitiendo el restablecimiento de la Generalitat 
provisional^pero eso no ha sido obstáculo para qua 
cuando se han producido hechos o propósitos que 
no he compartido, como ha sucedido últimamente 
en el tema del traslado de servicios a la Generalitat, 
haya dicho claramente cuál es mi opinión. Y si el 
Gobierno de Madrid, ha retirado sus enmiendas y 
ha aceptado nuestras propuestas, no sé a qué 
vienen las acusaciones ridiculas que algunos 
quieren lanzarme".

GENERALITAT: CASI 
TRESCIENTDS MILLONES 
DE PRESUPUESTO

En otro orden de cosas, a 278.224.000 pesetas 
se eleva el presupuesto de la Generalitat para el año 
en curso, según ha aprobado el Conseil Executiu.

El Conseil ha encomendado a los consejeros'de 
Economía y Hacienda la redacción de una memoria 
explicativa de este presupuesto y de ios 
correspondientes decretos de aprobación, textos 
que, una vez elaborados, se publicarán en el "Diario 
Oficial de la' Generalitat de Cataluña".

Sobre el tema de la transferencia 
Estado-Generalitatse ha informado ál Conseil de la 
situación actual de las negociaciones y de la 
reunión que celebraron los consejeros con cartera 
don José Luis Sureda, vicepresidente de la comisión 
mixta.

Se ha acordado debatir en la próxima sesión 
cuestiones comunes a todos los traspasos, 
especialmente las relativas a la valoración. El 
presidente por su parte, ha informado sobre la 
marcha de los trabajos de la comisióri mixta 
Generalitat- Diputaciones.

Dimite 
el alcaide 
de Mallorca 
por la no 
concesión 
de un 
casino 
de juego
PALMA DE 

MALLORCA, 21 (Logos).- 
El alcalde de Palma, don 
Paulino Buchéns, anunció 
en el pleno municipal de 
anoche que el pasado 
mernes envió una carta de 
dimisión al gobernador civil 
de Baleares, por la no 
concesión por el Consejo 
Nacional de Juego de un 
casino para Palma de 
Mallorca y que hasta hacia 
escasas horas esta decisión 
era firme, pero ha 
considerado aplazarla hasta 
dentro de quince días 
debido a las presiones de los 
co'n ce jales de su 
ay untamiento, que le 
manifestaron que no le 
admitirían su renuncia y 
también a que la prensa y 
radio locales habían 
calificado su decisión de 
inoportuna.

El alcalde comienza hoy 
unas vacaciones de quince 
días por Extremo Oriente, 
al regreso de las cuajes, en 
un próximo pleno que se 
celebrará entre el diez y el 
trece de marzo próximo 
anunciará definitivamente 
su dimisión como alcalde de 
la ciudad que, según él, fue 
pionera en la solicitud de 

I casinos de juego para los 
municipios turísticos y que 

\ ahora se ha visto 
desposeído de una 
importante fuente . de 
ingresos.

AHORA EN ZAMORA: 
OTROS DOS BINGOS 
CERRADOS

especialmente dotado para invertir 
en Iberoamérica.

SANCIONES POR UN 
ACTO PRO-AMNISTIA

BILBAO, 21 (Logos).— Dos 
personas han sido sancionadas con 
multas de doscientas cincuenta mil 
pesetas por participar en el acto 
celebrado en Ceanuri (Vizcaya), 
organizado por la gestora pro 
amnistía del Valle de Arratia, sin 
autorización gubernativa, y en el 
que intervinieron Teleforo Monzón 
y el abogado Ignacio Eslaola.

Las sanciones afectan al 
solicitante en nombre de la gestora 
pro-amnistia, don Tomás Linaza 
Euba, a quien el gobernador civil le 
comunicó la denegación del 
permiso y a don Javier Pérez 
Urraza, director de la Escuela 
Profesional de Ceanuri, lugar donde 
se celebró el acto.

Es esta la primera sanción que se 
impone a alguna persona vinculada 
a las gestoras pro amnistía. Los dos 
sancionados tramitan los 
correspondientes recursos, mientras 
las entidades pro-amnistía han 
anunciado qué no piensan pagar el 
importe de la sanción, alegando que 
"con estas sanciones se pretende 
cortar la multitud de actos que se 
vienen celebrando en Euskadi en 
apoyo de los exiliados vascos".

ZAMORA, 21 (Logos)..- 
D o s salas de bi.ngo, 
radicadas en esta provincia 
han. sido multadas. Al bingo 
del Complejo Neptuno, 
sancionado por cinco faltas 
leves y graves contra lo 
reglamentarión oficial de 
dicho juego, la autoridad 
gubernativa le ha impuesto 
dos meses de cierre y 
250.000 pesetas de multa. 
El círculo tiene previsto 
elevar recurso de alzada ante 
el Ministerio del Interior en 
fecha inmediata. 
Igualmente, el otro bingo 
que funcionaba en 
Benaven te ha sido 
sancionado con 350.000 
pesetas de multa e 
igualmente cierre por el 
mismo período de tiempo-

EL midland
BANK, 

EN MADRID
MADRID, 21 (Logos).-' 

“Tenemos mucha confiaba ® 
el futuro económico de 
y esto es lo que nos ha 
principalmente a venir aquí » , 
dicho d Sr. Taylor, delMá»^ 
Bank, en la rueda de pr® . 
celebrada para 
apertura de una oficina de w 
entidad bancaria en Madr ’ 
oficina que será inaugura 
oficialmente hoy. j-

El Midland Bank es uno 
los "cuatro grandes 
Londres. Dentro del R® 
Unido y de la rep^h®* ]( 
Irlanda, el grupo 
es de gran importancia, Y ®^^, 
con 3.000 sucursales y alreue" 
de 60.000 empleados.
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Para condenar mañana /a recomendación de /a OUA sobre Canarias

D cmso a PfliWR»
MADRID, 21 (Logos).- La junta de portavoces del 

Congreso redactó ayer, por unanimidad de todos los grupos 
parlamentarios de la Cámara, una propuesta de resolución 
que se someterá en primer lugar al pronunciamiento del 

Pleno que tendrá lugar mañana miércoles, proposición 
en la que se condena la ingerencia que ha supuesto la 
resolución del Comité de Liberación de la OUA declarando 
a Canarias territorio colonial.

En la propuesta de 
resolución que han 
redactado todos los grupos
parlamentarios
unan imidad 
someterá al 
miento del 
Congreso, 
considerandos

y que
por 

se
pronuncia- 
Pleno del 

hay unos
en los que se 

pone de relieve que no 
existe duda alguna sobre la
españolidad de las Islas 
Canarias y que, al ser un 
territorio no independiente, 
no está sometido a la ONU, 
ni a sus resoluciones. En ía 
propuesta se insta al 
Gobierno español para que 
formule la más enérgica 
protesta sobre el acuerdo de 
dicho Comité de Liberación 
de la OUA, tanto ante esta 
organización, como cerca de 
los' gobiernos que 
concurrieron en la firma del

citado acuerdo.
Por último, los grupos 

parlamentarios del 
Congreso, proponen ai 
Pleno que ratifique su pleno 
apoyo al archipiélago 
canario y a sus habitantes y 
exigen del Gobierno que 
adopte las medidas 
necesarias para su defensa y 
la proposición del desarrollo
económico y social de 
islas.

ORDEN DEL DIA

las

De otra parte, la junta de 
portavoces del Congreso, 
trazó el orden deLdfa del 
Pleno que se iniciará 
mañana miércoles y que 
concluirá el jueves 
probablemente de 
madrugada, así como el

"Siempre hemos defendido la 
hispanidad de las Canarias"

APOYO MARRO

B En Trípoli, Gaddafi ha pedido apoyo 
para la rápida independencia de las 
colonias africanas

orden del día del Pleno del 1 
de marzo.

En el Pleno que se 
iniciará el miércoles, además 
de esa resolución contra la
OUA, habrá 
mociones más.

PARTIDOS 
TINERFEÑOS 
RECHAZAN LA 
INJERENCIA DE 
LA O.U.A.

varias

SANTA CRUZ DE
TENERIFE, 21 (Efe).- 
Representantes del PSOE, 
UCD, PSP y PCE canarios 
rechazan la injerencia de la 
Organización para la Unidad 
de Africa en el tema de 
Canarias, según se desprende 
de las declaraciones hechas a 
“Efe”.

Luis Fajardo Espinóla,

diputado del PSOE, señaló 
que su partido no acepta 
que se ponga en cuestión la 
soberanía española de 
Canarias. “Para nosotros, el 
planteamiento del tema de 
Canarias sigue siendo 
consecuencia de la falta de 
política africana por parte 
de España”.

De ‘‘irracional y 
desaprensiva’’, calificó 
Francisco Alvarez, 
responsablé político del 
Partido Comunista de 
Canarias, la resolución de la 
O.U.A. sobre las islas y su 
apoyo al Movimiento para la 
Autodeterminación e

Socialista Popular Canario, 
y, por su parte, el diputado
de UCD, Rubens Henriquez, 
manifestó que UCD de
Tenerife, 
sobre el

que UCD de
se pronunciará 
tema en una

contrarreunión y dijo que la 
O.U.A. parece de,sconocer la
españolidad de las islas y 
vocación europeista.

GADAFI PIDE
LA INDEPENDENCIA 
DE LAS COLONIAS 
AFRICANAS

su

I ndependen 
Archipiélago 
(MPAIAC) 
“Rechazamos 

injerencia, venga 
venga’’, dijo 
Mederos, del

c i a del 
Canario

cualquier 
de donde 
Alfredo 
Partido

TRIPOLI, 21 (Efe).- La 
délegación egipcia abandonó 
ayer la conferencia de la 
Organización para la Unidad 
Africana (OUA) cuando el 
presidente de Libia, coronel 
Moammar Gaddafi, corqenzó 
a criticar duramente las 
relaciones de El Cairo con 
Israel.

En el discurso inaugural 
de la 39 reunión de 
ministros de Asuntos 
Exteriores de la OUA, 
Gaddafi recordó a los 49 
miembros de la misma que 
en la reunión de alto nivel 
de la conferencia de El 
Cairo, del año pasado, se 
acordó el boicot a Israel y 
Sudáfrica.

“Desgraciadamente —dijo 
Gaddafi-el Gobierno egipcio 
no ha hecho honor a su 
promesa y prueba de ello es 
que Israel tiene acceso al 
Canal de Suez”.

Al pronunciar estas 
palabras, los cu atro 
miembros de la delegación 
egipcia, precedidos por el 
embajador de El Cairo en 
Tanzania, Hamed Hatata, 
abandonó la sala de 
coaferencias.

5u discurso Gaddafi 
pidió también la rápida 
independencia de todos los 
países africanos con régimen 
colonial, e instó a los 
Gobierno africanos para que 
concentren sus fuerzas con 
el fin de conseguir “la 
liberación de ios países del 
Sur del-continente africano 
que viven bajo régimen 
racista”.

'Arriba", sobre el tema 
de Canarias y la OUA: i“Se nos está

QUI A ESPAÑA
Marruecos considera que las islas Canarias son 

parte integrante del territorio español, y nunca ha 
puesto en tela de juicio la hispanidad de las mismas, 
según se afirma en un comunicado facilitado a la 
agencia Efe por la embajada del reino de Marruecos.

En el comunicado, la embajada marroquí afirma: 
Marruecos considera oficiaimente que Canarias es 

parte integrante del territorio español y nunca ha 
Puesto en tela de juicio la hispanidad de las mismas."

Por otra parte, "en lo que afecta a las supuestas 
facilidades que se van a dar al señor Cubillo y a su 
Organización por parte de Estados vecinos a Canarias, 
entre los que se encuentra Marruecos, el Gobierno 
marroquí, que siempre ha defendido la hispanidad de 
las islas Canarias, no reconoce ni al señor Cubillo ni a 
su organización como movimiento de liberación 
n^ional y, en consecuencia, no está dispuesto a dar 
ninguna clase de facilidades a esta organización 
^iwratista, apoyando la postura adoptada por el 
L> obier no español".

REPULSAS
EN LA PRENSA 

CANARIA
i.pLAS PALMAS, 21 (Efek— Los periódicos de Las Palmas 
ed- • Canarias” y ’‘La Provincia” expresan en sus 
AiTÁ®”*® enérgicas repulsas por la intromisión de la 
''UA en el archipiélago canario.
edit*fí‘°’i España, son de España”, dice en su

Canarias”. “Las cuestiones que puedan 
estniM ® Canarias son para ser resueltas dentro de las 
de L Estado español, sigue d diciendo el matutino 
autonÍ? Palmas, y para eso se están configurando las 
Precié”’ encaminadas a dotar de los mecanismos 
econ^- * distintas regiones, con sus independencias 
’«^onómicas y administrativas.
I$la<^“xí* **'en claro, concluye el rotativo canario, que las 
ninoiin^^” cerca del continente africano, pero de 
linaiiir*^ manera son Africa, ni étnica, ni cultural, ni 

■suisticamente somos africanos”.
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declarando la guerra”
MADRID, 21 (Efe).— Los dos acuerdos tomados por el Comité 

para la Liberación de la O.U.A. en orden a solicitar del Consejo de 
Ministros de su Organización que otorgue apoyo económico y 
logistico a Cubillo y al MPAIAC, así como su petición al Gobierno 
español de que reconsidere su negativa referente a que el 
archipiélago sea investigado, es el tema protagonista de los 
editoriales deja prensa matutina de Madrid.

RUIDO SIN NUECES

"Arriba", señala en su comentario editorial que "estas decisiones 
propias de la sobremesa de una mere'ndola, son lo que hemos estado, 
con nuestra debilidad y falta de decisión, pidiendo a gritos". 
Seguidamente explica que la actitud de los partidos políticos 
españoles al respecto "es tan simbólica como inútil , porque años de 
dejadez, de no querer hacer el caldo gordo a posiciones políticas 
nacionales, aunque las esgrimiera Ja dictadura, años de pactar con los 
partidos hermanos de países mogrebíes, han llevado a una situación 
como la actual, fastuosa en.ruido sin nueces, pero ruido al fin.

Más adelante "Arriba" propone: "Alejémonos de prosistas 
airadas y de esas frases de intolerancia que causan bastante risa. 
Cuando se pide apoyo económico y logistico para un movimiento 
terrorista e independentista se nos está declarando la guerra, 
y queremos ver cómo se rompen automáticamente relaciones 
políticas y económicas con el primer país que nos declare esa 
guerra".

Refiriéndose en concreto al archipiélago dice: "Es preciso poner 
tajantemente en claro que Canarias es una base militar española, 
desde la que se triturará cualquier intento contra las islas, venga de 
donde venga, que el archipiélago va a ser armado hasta los dientes 
con potencia militar capaz de aplastar á cualquier entidad nacional 
que se le ponga enfrente".

"ABC" MENOSPRECIA
A LA OUA

Por otra parte el diario "ABC" manifiesta que la O.U.A. "no 
hubiera Hegadq a tan intolerable agresión conceptual contra la 
integridad de España si el comportamiento de algunos de los 
partidos que ahora lo repudian no hubiese dado pábulo para ello con 
actitudes anteriores a este eructo de la ignorancia, con que nos ha 
obsequiado la organización para la Unidad Africana".

Seguidamente "ABC", analiza el MPAIAC. "El cubillismo es 
tema que colea en la O.U.A. desde hace diez años. Su nula entidad 
corre pareja con la de la propia Organización para la Unidad 
-Africana, tan magra de recursos humanos, técnicos y burocráticos, 
como ayuna del más minimo logro en la tarea de poner avenencia y 
concordia entre sus integrantes"

"ABC" dedica a la organización comentarios como "acaban de 
caer en la rama internacional desde las ramas del paleolítico", o "la 
estupidez histórica y política de Trípoli en la lección que no 
debemos olvidar"

Casi todos los diarios de Madrid 
acusan de miopía a nuestra 
diplomacia y de inconsistentes 
a algunos partidos

MARIONETAS

"El Imparcial", opina que es característica común de los países 
que tienen problemas interiores, tratar de soslayarlos con la creación 
de otros exteriores que distraigan la atención de su propio pueblo. 
"Resuelva, pues, sus problemas la OUA, que los tiene y muchos, y 
deje a los demás tranquilos. Ni las Canarias son territorio aqtónomo, 
como pretende Cubillo, ni España‘uri país colonial, ni siquiera el 
propio Cubillo representa a nadie, salvo a sus propios intereses, 
aunque algunas veces estén. pagados y explotados por los quQ 
necesitan marionetas para sostenerse en el poder.

ESTADO TITERE'

Para "El País", el archipiélago es una pieza codiciada por los 
estrategas de las grandes potencias, "siempre dispuestas a alentar 
movimientos secesionistas e incluso proteger bajo las alas imperiales 
a estados títeres que sirvan a sus intereses". "Para Argelia —continúa 
"El País"— el apoyo a los independentistas canarios es un arma de 
presión o de chantaje sobre nuestra titubeante política exterior. 
Pero en los despachos donde los grandes de la tierra deciden sus 
estrategias, seguramente se piensa en el MPAIAC como un 
instrumento de nutrido arsenal de mecanismos desestabilizadores o 
■como el gérmen de un movimiento que, quizá un día podría 
deparar- la sorpresa y el regalo de un estado títere".

Asimismo, este periódico muestra su esperanza de que "los 
responsables"'de los asuntos exteriores de los principales países 
africanos, tendrán mayor sensatez 
históricos que los delegados que 
resolución".

y mejores conocimientos 
aprobaron esta peregrina

PLAN IRRACIONAL

Según el periódico "Ya" es preciso realizar "una acción tenaz,
firme y fría, a largo plazo, que a través de una reiteración de 
pronunciamientos y de actos demuestre a lo» países del continente 
africano la irracionalidad de su planteamiento".

Finalmente, este periódico opina que conviene desdramatizar las 
decisiones de la OUA, "organización que no ha sido capaz de 
plantear siquiera con un minimo de eficacia los más graves 
problemas que el continente africano nutre en estos momentos".
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Según '‘Mundo Diario”

Nos daña nuestra
ooo

Las llamas del Pazo de Meirás
amistad con Marruecos

España entera comenta el incendio del Pazo de
Meirás y yson muy pocos los españoles que 

aceptan la versión de que el fuego ha sido producido 
por un cortocircuito. ¿ Un cortocircuito en un edificio 
deshabitado y con la línea de suministro eléctrico 
previsoramente cortada? La cosa parece un póco 
rara, y las dudas han puesto en marcha la incontenible 
máquina del rumor.

BARCELONA^ 21 (Europa Press).- Todos los diarios de 
Barcelona dedican amplio espacio a las informaciones en 
torno a la declaración hechapor el Comité de Liberación de 
la OUA en relación con las islas Cariarías y, muchos de ellos, 
dedican sus espacios editoriales a comentar el tema y a 
condenar la citada declaración.

CANARIAS ES ESPAÑA
‘‘Si el Consejo de

Los rumorólogos recogen un* clima de muy 
escasa fialidad a las informaciones publicadas en 
los perio’dicos, que empiezan por no reseñar los 
cuadros famosos, las porcelanas, las arañas, los 
tapices, y tantas otras joyas de arte como allí se 
guardaban. "¿Por qué este secreto?", se 
preguntan las gentes.

La voracidad de las llamas destruyó en pocas 
horas las tres cuartas partes del Pazo "¿Cómo es 
posible tan devorador fuego sin tiempo para 

salvar las imnumerables obras de arte que allí se 
guardaban? ¿Acaso ardió por sitios distintos? 
óUué piensan sobre este punto las compañías 
de seguros interesadas?

En suma, que el incendio del Pazo de Meirás, 
va a dar mucho que hablar y comentar en los Pró
ximos días.

Ministros de Asuntos 
Exteriores de la 
Organización de la Unidad 
Africana —dice “Diario de 
Barcelona”—, asume la 
absurda petición de su 
Comité de Liberación en el 
sentido de que se reconozca 
a Cubillo y se le preste 
ayuda económica y militar 
para llevar la destrucción y 
la muerte a Canarias, se hará 
responsable, no sólo de los 
sufrimientos gratuitos que 
se inflinjan a aquel pedazo 
indiscutible de España, sino 
que también estara sentando 
las bases para un nuevo 
motivo de desequilibrio en 
la ya harto desequilibrada y 
conflictiva zona”.

“Por lo demás—continúa 
el diario—, poco más hay 
que hablar sobre el caso. 
Canarias es España”.

Por último, "Diario de 
Barcelona”, señala que ha 
llegado la hora de que 
España “tenga una política 
exterior coherente, apoyada 
por todos los partidos, 
capaz de defender la 
soberanía y la dignidad de 
nuestros pueblos. Y que 
cada cual medite sobre lo 
que ha hecho y lo que debe 
hacer sobre este particular.

DISPARATADO INFORME

En un editorial titulado 
‘‘Canaria ’’, ‘‘La
V a nguard ia” 
decisión del

L a
apoya la 
Gobierno

español de no admitir la 
visita de la comisión “ad 
hoc” propuesta por el 
Comité de Liberación de la 
OUA. “Los países que 
forman parte de este 
comité, con enviar a sus 
embajadores tendrían

Mitin del PSOE, PCE y PSP

GANARIAS NO ESTA EN VENTA
LAS PALMAS, 21 (Europa Press).- Un^ 

tres mil personas acudieron al mitin 
organizado anoche por los partidos de la 
izquierda, contra la ratificación del acuerdo 
hispano-marroquí, sobre pesca. En dicho 
mitin participaron representantes canarios 
del PSP, PCE y del PSOE, así como el 
diputado socialista señor Marín, que 
defendió la postura de su partido ante el 
pasado pleno del Congreso en el que se 
ratificó el acuerdo. ,

Grupos, minoritarios MPAIACOS y 
autodeterministas produjeron' algunos 
incidentes, interrumpiendo las 
intervenciones de los oradores i
consignas independenlistas.

FASCISTAS

y lanzando

diario “La 
a los silbidos 

de unas 200 personas, que llevaron la 
consigna de cargarse el mitin, la actitud de 
Antonio Martinon, nada más iniciarse el 

■acto, fue tajante; “Antes nos acallaban los

Según informa hoy el 
Provincia”, frente al pataleo y

fascistas. Ahora también quienes nos están 
acallando son fascistas”.

Don Jerónimo Saavedra, diputado del 
PSOE se pronunció en el sentido de que 

“unas pocas personas no pueden acallar las 
voces de centenares de miles de 
trabajadores”. Frente a las posturas 
autodeterministas manifestó: “Candías no 
puede coger la via de la independencia”.

Don Ricardo Ramirez, del PSP, que 
también intervino, fue el primero en 
referirse al acuerdo pesquero, motivo del 
acto, diciendo que “es un sucio acuerdo que 
ha sido ratificado por 174 parlamentarios 
traidores a Canarias”. Por su parte, Manuel 
Marín, que fue acogido con gritos de 
“godos, a Madrid” por parte de los 
a loorotadcres independentistas que 
promovieron los incidentes, se refirió a que 
el acuerdo sienta las bases del 
empobrecimiento progresivo de Canarias. 
Añadió que el acuerdo ha sido pactado entre 
la oligarquía marrouuí y la oligarquía 
española, que no han dudado en sacrificar a 
Canarias. Añadió que venía a Canarias para

gritar que la UCD es cómplice, y 
traicionado a los trabajadores canarios.

CANARIAS NO 
ESTA EN VENTA

Don Antonio González Vieitez,

ha

del
Partido Comunista, manifestó que había 
venido al acto “porque el acuerdo no está 
zanjado, hasta que no lo ratifique también el 
Senado”. Aseguró que el acuerdo había sido 
un acto de beligerencia, y refiriéndose a las 
peticiones de la OUA dijo que “Canarias no 
está en venta”. Con respecto a la votación 
en el Congreso, los representantes canarios 
se habían dividido: ocho representantes
canarios de UCD votaron en contra de
nuestro pueblo, aseguró.

Finalmente, intervino _ . _____
general del PCE en Canarias, quien, ante la 
actitud de los grupos alborotadores, señaló 
que el pueblo canario había sido derrotado.

el secretario

y la culpa es nuestra porque estamos 
divididos. Expresó la necesidad de la unidad 
y respeto a todas las fuerzas democráticas.

"El problema canario tiene 
su origen en el desgraciado 
tratamiento que se ha dado 
a la cuestión del Sahara"

bastante’’, dice el 
éditorialiste.

Más adelante se afirma: 
“Es poco probable que el 
Consejo de Ministros de la 
OUA apruebe el disparatado 
informe y apoye al delirante 
líder ind ependentista 
canario en sus reivindica
ciones. Es poco probable 
también que los países 
vecinos (entre ellos Senegal) 
estén dispuestos a garantizar 
“protección y pasaje a los 
terroristas del MPAIAC. Es 
todavía menos probable que 
la OUA conceda a Cubillo y 
a sus reducidos seguidores la . 
categoría de “movimiento 
de liberación”

El editorial concluye 
manifestando que la insólita 
petición del , Comité de

campanada de Tri'poli 
podría haber tenido alguna 
utilidad”.

NO CAER EN LOS 
MISMOS ERRORES

Liberación de 
provocado 
nacional y i 
generalizado.

la OUA ha
un 
un

clamor 
repudio

“Mundo Diario” inicia su 
editorial explicando la 
errónea política 
descolonizadora del antiguo 
régimen español, que ha 
logrado que todos los 
territorios que antaño 
estuvieron gobernados por 
España sean ahora nuestros 
enemigos.
“El problema canario, 

dice más ad elante el 
editorial, la enorme 
proyección que ha 
alcanzado en la actualidad, 
tiene su origen en el 
desgraciado tratamiento que 
se ha dado a la cuestión del 
Sahara.Del turbio asunto

LA CAMPANADA 
DE TRIPOLI

En un editorial titulado
“La campanada de Trípoli”, 
“El Correo Catalán”, 
explica la diferencia entre el 
Comité de Liberación y el 
Consejo de Ministros de la 
OUA para pasar luego a 
preguntarse:
'“¿Se sienten africanos 

los habitantes fie I 
archipiélago? ¿Deséan 
incorporarse a alguna 
unidad africana como país 
miembro?

Señala luego los 
problemas existentes en las 
islas Canarias y concluye 
que “las Canarias pueden 
necesitar protección pero 
los canarios necesitan, hoy 
más que nunca, hermandad. 
Si la solidaridad de la 
península con las gentes de 
las dos provincias canarias 
despertará eficazmente, la

poco más ha quedado que la 
pérdida de muchos miles de 
millones de las arcas del 
Estad o español y el 
vergonzoso espectáculo que 
ofrecimos al mundo al 
entregar a un pueblo 
indefenso, el saharahui, a 
una de las pocas monarquías 
feudales que han logrado 
sobrevivir”.

El editorial señala que las 
buenas relaciones con
Marruecos y la reciente 

del acuerdoaprobación 
pesquero con 
ha ganado la 
las naciones 
ava nzadas.

aquel pai's nos 
enemistad de 
africanas más

Tras afirmar que el caso 
de Canarias no es el mismo 
que el de otros territorios 
antes dependientes de 
España, señala que a los 
problemas planteados no 
puede hacérseles frente sólo 
con soluciones semánticas ni 
con profesiones públicas de 
fe en la españolidad de 
aquellas islas africanas.

elífla
SANTORAL:

Damián, S. Félix y
S. Pedro

S. Severiano.

EL SOL: sale a las 7,1 y se
pone a las 17,56 (hora solar).

LA LUNA sale a las 16,41 y se 
pone a las 5,49 (hora solar).

Hombre que no ama, no 
vale nada

Hombre sin mujer al lado 
nunca bienaventurado

Hombres tan mirados no 
jueguen a los dados

1677.- Muere en La Haya él 
filósofo Baruch Spinoza. Había nacido 
en 1631 en Amsterdan, de familia que 
procedía de Espinosa de los Monteros 
(España). Expulsado de la comunidad 
hebrea por los rabinos, se mantuvo 
puliendo lentes y se dedicóa la filosofía. 
Sobre, los principios cartesianos, edificó 
un sistema racionalista empleando el 
método matemático. En su ética, 
d e mue st ra geométricamente los 
principios de Descartes.

1790. - Nace Antonio López de Santa 
Anna, político y militar mejicano que 
fue presidente de la República varias 
veces, cargo que generalmente ocupaba 
por la fuerza y del que era desalojado 
por análogo medio. Llegó a ser 
proclamado “dictador vitalicio’’ (1853), 
y se hizo llamar “alteza serenísima”.

1817.- Hijo de un relator de la Real 
Chancilleria de Valladolid, nace en esta 
ciudad el escritor José Zorrilla.

efemérides
1837.- Nace en Padrón (La Coruna) 

Rosalia de Castro\ inspirada y sensible 
poetisa, que escribió en gallego y en 
castellano.

1861.- Nace en Sevilla Torcuato 
Lúea de Tena, posiblemente la figura 
más destacada en la vida periodística 
española durante lo$ primeros treinta ños 
del siglo actual. Fundó “ABC” y 
“Blanco y Negro”.

1901.- Primera constitución de la 
República de Cuba.

1919.- Muere el periodista y político 
Julio Burell. Liberal, inició su carrera 
política a través del periodismo, género 
en el que destacó desde muy joven. 
Ocupó varias direcciones generales y fue 
ministro de Instrucción Pública Í1910 y 
1915), y de Gobernación (1917). 
Perteneció a la Real Academia de la

Lengua, en atención al mérito de su 
pluma.

J924.- Fallece el gran escultor 
cordobés Mateo Inurria.

194S,- Se constituye en España el 
Consejo del Reino, según estaba'previsto 
en la ley de sucesión a la Jefatura del 
Estado.

1 970.- Tras vencer grandes 
dificultades, son rescatados de las laderas 
del Naranjo de Ruines, los montañeros 
Lastra y Arrabal.

1976.- Se arría la última bandera 
española en el Sahara Occidental. Rindió 
honores la gendarmería marroquí y 
antiguos miembros saharauis de la 
policía territorial.

19 77,- David Owen sustituye al 
recién fallecido Anthony Cros-And, en el 
cargo de ministro de Relaciones 
Exteriores.

el tiempo
MADRID, 21 (Efe)." 

Mañana habrá chubascos o
lluvias intermitentes
Galicia según informa esta 
mañana el Servicio 
Meteorológico Nacional.

La nubosidad será-variable 
en las demás regiones.

El temporal u^. poniente 
continuará afectando a lo 
Península y Baleares, con 
frentes nubosos acompañados 
de lluvia, que cruzarán de 
oeste a este y tras ellos se 
abrirán grandes claros.

Los vientos serán del 
oeste, fuertes y racheados en 
algunas zonas. L^s 
temperaturas descenderán 
ligeramente.

MADRID, 21 (Efe).— Ningún itinerario de interés general 
se la cerrado al tráfico afectado por nieve o hielo, según 
informa el Servicio General de Carreteras a las 08,30 horas 
de hoy.

ESTADO 
DE LAS 
CARRETERAS

Asimismo, no es necesario el uso de cadenas en ningún 
puerto de montaña de la red principal.
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Tras los cuatro días de encierro y debate en el parador de Credos

B P80E mantiene /El cornil

sn vntn naniMicann
MADRID, 21 (Logos).- "Hemos comprobado que no 

había tantas diferencias entre nuestro proyecto y las 
enmiendas", ha manifestado Gregorio Peces Barba, 
representante del PSOE en la Ponencia Constitucional, a su 
regreso del encierro que durante cuatro días han tenido a 
los siete ponentes en el parador de Gredos.

ejemplo, ha quedado mejor 
perfilado el capítulo tercero, 
relativo a las relaciones entre las 
Cortes y el Gobierno. En 
cambio han surgido problemas 
sobre el título de los derechos y 
deberes fundamentales.

autónomos, el tribunal 
constitucional, la reforma 
constitucional y las 
disposiciones transitorias".

Por su parte, el ponente de 
UCD, Sr. Herrero de Miñón 
discrepa de los buenos paseos

•
 El empeño por considerar totalmente 
zanjado el asunto de los ACUERDOS 

PESQUE ROPO UTICOS con el reino de 
Marruecos ha sufrido un duro descalabro con la 
declaración del Comité de Liberación de la OU A 
sobre la "liberación" de Canarias, inmediatamente 

después de que ese comité africano hubiera puesto 
su pica dialéctica en San Sebastián de La Gomera, 4^ 
el aparato propagandístico del Estado español se 
ha apresurado a significar la supuesta inexistencia 
de conexiones entre esa pretendida independencia 
canaria y el reciente debate en el Congreso de 
IVtedrid sobre el tema de los acuerdos pesqueros, 
que han condicionado en buena medida el futuro 
económico de esas islas españolas.

positivamente".

"Hemos admitido 
enmiendas de fondo

Sr. Peces Barba, bien por 
admisión de algunas enmiendas, 
o por convencimiento de toda la 
ponencia.

"Durante los cuatro días 
— prosigue— ha reinado la 
cordialidad y el trabajo positivo. 
Dentro de las naturales 
discrepancias dialécticas, creo 
que hemos trabajado bien y

; -,..... <

PECES BARBA

"Ha sido un encierro 
fructífero, que nos ha ayudado 
a reconstruir parte del consenso 
sobre varios temas", agregó el

"Hemos comprobado que no 
había tantas diferencias entre 
nuestro proyecto y las enmiendas" 
(Peces Barba)

La existencia o no de realidades 
pro-independentistas en Canarias es algo que no 
debe venir dicho desde Madrid, sino que tendrá 
que ser claramente establecido por ios propios 
canarios. Parece que eso ya se ha producido, que la 
inmensa mayoría de la población canaria no piensa 
"en Cubillo". Pero esa españolidad de las islas no 
está reñida, desde luego, con un creciente 
sentimiento de frustración que navega hoy por 
aquellas aguas insulares. Frustración por sentir ese 
complejo de chivos expiatorios ante el drama 
diplomático hispano-marroquí.

"El consenso no esta roto 
(Herrero de Miñón)

"NO HAY CAMBIOS 
SUSTANCIALES"

que su colega Peces Barba dice 
han podido dar en los ratos

algunas 
que se

conocerán en su momento. Por

"Nos quedan —ha añadido- 
pendientes de examinar las 
enmiendas relativas a los títulos 
del Gobierno y de la 
Administración, a partir del 
artículo 99, relativo a la 
responsabilidad de los miembros 
del Gobierno, así como los 
títulos referentes al poder 
judicial, a la economía y 
Hacienda, al de los territorios

que
libres, y no le gusta este sistema 
de la concentración. "No te 
permite reflexionar sobre el 
trabajo del día, o hacer las 
consultas necesarias, no sólo de

El tremendo sacrificio que parece que va a 
suponer para las Canarias ese acuerdo pesquero 
con Marruecos es un excelente caldo de cultivo, no 
ya para el desarrollo de los pocos grupos 
"cubillistas" de las islas, sino para conformar un 
importante pretexto para los argelinos y otros no 
alineados de Africa a la hora de pedir una 
investigación profunda sobre la identidad regional 
y política de las islas Canarias.

“CONSENSO GENERALIZADO” EN LA SEGUNDA REUNION 
PARA LA LEY DE LIBERTAD RELIGIOSA

Que las Ar/esias

orden técnico, sino políticas. 
Allí estábamos aislados".

No obstante, el Sr. Herrero 
de Miñón, estima que el trabajo 
ha sido positivo y coincide con 
el Sr. Peces Barba en que las 
enmiendas no aportaban 
cambios sustanciales. Han 
permitido introducir mejoras de 
tipo técnico, o de redacción, o 
pequeñas cuestiones en las que 
no se había caido.

acuerdo A DOS 
SEMANAS VISTA

fás sostengan
sus fí^es

MADRID, 
se celebró la

21 (Logos).— Ayer tarde 
segunda reunión para la 
de una nueva Ley denegociación

Libertad Religiosa. La reunión tuvo
lugar en el Ministerio de Justicia, con 
asistencia del director general para 
Asuntos Religiosos, D. Eduardo 
Zulueta, y representantes de las 
doscientas sesenta asociaciones religiosas 
ins critas en el citado Ministerio. 
También asistió un representante de la 
Iglesia Católica.

Según manifestó el señor Zulueta, el 
tema más debatido ha sido el referente a
la personalidad jurídica 
mientras que ha habido 
relativo a los derechos 
libertad religiosa.

de las iglesias, 
consenso en lo 
individuales de

‘El Estado no debe apoyar 
conómicamente a ninguna Iglesia, sino 
lue ésta debe sostenerse por sí misma, 
■ on la ayuda de sus fieles”. Agregó que 
obre este punto también hay un

Por su parte, D. , 
representante de la Comisión de Defensa 
Evangélica Española, aludió al aspecto 
económico de las confesiones y dijo que

José Cardona,

consenso generalizado, si bien el tema 
del impuesto eclesiástico está todavía 
por determinar.

En la reunión se debatieron dos 
sistemas: el alemán, según el cual los 
fieles aportan sus ofrendas a su Iglesia, a 
través del Estado, y el norteamericano, 
en el que los fieles hacen sus 
aportaciones directamente a sus iglesias, 
sin intervención del Estado. Se^n 
manifestó el Sr. Cardona de éste último 

iistema son partidarias las mayorías de 
las asociaciones religiosas.

Los representantes de las iglesias 
volverán a reunirse el próximo tres de 
abril.

De estas reuniones saldrá una 
ley-marco, en la que se desarrollará el 
principio de libertad religiosa recogido 
en la Constitución.

Se pretende que la ley sea lo 
suficientemente J'lexible para que a ella 
puedan acogerse todas las conjesiones 
religiosas. I'ambién dejará abierta la 
posibilidad de que el Estado pueda 
formalizar convenios con una religión
determinada, de acuerdo 
características peculiares.

sus

Uno de los-temas que se 
mejoran dice es el relativo a la 
reserva de ley. Se barajan varias 
hipótesis, pero quizá se acabe 
enumerando las cuestiones que 
taxativamente deban ser objeto 
de ley votada en Cortes.

"El conjunto, nos añade el 
Sr. Herrero de Miñón, las 
modificaciones que hemos 
admitido no introducen cambios 
políticos sustanciales. Puede 
decirse que el consenso no está 
roto y que salvo el voto 
particular del PSOE sobre la 
forma de Estado, que se 
mantiene, las demas cuestiones 
admite-n ya pocas 
modificaciones • sustanciales. 
Creo que este voto testimonial 
socialista acabarán retirándolo, 
porque de lo contrario se van a 
quedar solos frente a las demás 
fuerzas políticas. Pero es un 
tema todavía abierto a la 
discusión en la ponencia".

Ambos ponente^ 
coincidieron también en que en 
un corto plazo de dos semanas 
concluiría su trabajo. Después 
los letrados habrían de darle 
forma y se repartiría antes de 
Semana Santa, a fin de que el 
plazo hábil de quince días para 
estudiar el texto, no concluya 
hasta final de marzo. Los 
debates constitucionales en 
comisión podrían empezar el 3 
ó el 4 de abril.

Madrid insiste ahora en que la decisión del I 
Comité de Liberación del organismo africano es 
una ingerencia directa en los asuntos internos del I 
Estado español. A Madrid le ha faltado sentido de I 
la realidad a la hora de hacer esta certera acusación 
sin "adobarla" con las reales diferencias que 
existen entre el "caso" canario y el de otros 
territorios africanos (Rhodesia, Namibia...) Incluso 1 
una política administrativa de espaldas a la 
realidad geográfica, llevada a cabo por Madrid 
durante muchos años, sume hoy en un mar de 
dudas a los africanos no alineados, muchos de los 
cuales ven en el enclave canario un tema del mismo 
cariz que el del Sahara, el de Ifni o el de las islas'de 
Cabo Verde. A ese desconocimiento absoluto de la 
realidad canaria por parte de los africanos ha j 
contribuido generosamente la Administración 
española de los últimos años,, esa Administración 
miope que catalogaba al Sahara y a Ifni en la 
categoría de "provincias" españolas creyendo que 
así los movimientos pro-autodeterminación de 
Africa se iban a paralizar ante las fronteras de estos 
territorios coloniales. La ''provincíalización" de los 
tiempos de Carrero induce hoy al error, a creer que 
Canarias.es poco menos que una colonia apellidada 
por Madrid con la terminología provincial, lo 
mismo que las otras zonas africanas perdidas en los 
años pasados.

Esta grotesca situación provocada por el I 
confusionismo diplomático de Madrid va a j 
costamos bastante cara si, como se teme, el 1 
consejo de ministros de la OUA ratifica el acuerdo 
de su comité de liberación de apoyar ai j 
movimiento independientista canario. En el fondo | 
de todo este error diplomático flotan los misterios j 
que rodean a la presión marroquí sobre la política j 
española.

es que el acuerdo pesquero con 
Marruecos, unido a esos contrasentidos 
diplomátiáos y administrativos, ha provocado 
ahora esta incómoda situación con un organismo

El hecho

internacional, la OU A tradicionalmente cercano a 
los presupuestos españoles en ese continente. Un 
error español cuyo último acto parece haberse 
escenificado el otro día en el agrio debate del 
Congreso.

J. L. Costa Ve/asco
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LORENZO GASCON:

“UCD NO HA SABIDO MANTENER 
LA MORAL DEL EMPRESARIADO 

NI MOTIVARLE PARA LA INVERSION SOLO WOMED/CAME/VrOS
BARCE LONA, 21 

(Europa Press).— Don 
Lorenzo Gascón, director 
general de ex-Bank, 
miembro de la Real 
Academia oe Ciencias 
Económicas y Financieras 
de Barcelona y único 
representante bancario en la 
junta de Gobierno de la 
Agrupación Empresarial de 
Barcelona ha hecho unas 
declaraciones a "Diario de 
Barcelona", donde afirma

que la actuación del 
Gobierno no ha motivado al 
empresario para que 
invierta.

El señor Gascón afirma: 
"En defensa de UCD, yo 
diría que tiene la 
responsabilidad de dirigir el 
país en unos momentos de 
transición, que ha heredado 
unos condicionantes de tipo 
negativo, procedentes de 
una crisis Económica a 
escala mundial. Lo que

Reunión de alcaldes en 
Benalmádena

,®^I'''^LMADENA (Málaga), 21 (Efe).— Veintidós al
caldes españoles se reunirán el próximo viernes en un ho
tel de esta localidad.

Estos alcaides son los componentes de la Asociación 
Española de Alcaldes, de la que el de Benalmádena. Juan 
García Soto, es vicepresidente.
.. esta reunión, primera que celebra la asociación, es- 
tan invitados como observadores todos los alcaldes de la 
provincia de Málaga.

La Asociación Española de Alcaldes consta de doscien- 
tos cincuenta miembros, y los temas que serán tratados 
®9 . Benalmadena son de carácter exclusivamente municipal.

también me parece obvio es 
que seguramente UCD no 
ha sabido encontrar hasta 
este momento los vehículos 
adecuados de inversión. Ha 
habido una serie de 
actitudes, a veces ambiguas, 
en que los hechos no han 
coincidido conla expectativa 
de los votantes de UCD, que 
han originado una 
retracción de la confianza y 
una actitud expectante con 
respecto a lo que va a 
suceder a partir de ahora".

En otro momento de la 
entrevista, el señor Gascón 
manifiesta que para poner 
de nuevo en marcha la 
economía es necesario el 
restablecimiento de la 
confianza. "Esto significa, 
dice, que el empresario 
intuya que se ha de dejar 
que sus empresas ganen 
dinero, que se va a 
funcionar en una economía 
de mercado; que habrá 
orden, y orden no sólo 
quiere decir orden público.

sino en todas las cosas del 
país".

Para el señor Gascón, el 
problema del empresario no 
es que el Gobierno sea más 
o menos izquierdista. “Lo 
grave, dice, es cuando el 
empresario, el español en 
general, liega a la conclusión 
de que el grado de con
fusionismo, en cuanto a 
definición política actual Y 
en el futuro, no le permite 
intuir, pi de lejos, que es lo 
que va a pasar".

NO HABRA SECRETARIO 
GENERAL DE UCD

(Logos)

//VD/SPE/VSABLES

(Según la Organización 
Mundial de la Salud)

ARA el Consejo Ejecutivo de la 
Organización Mundial de la Salud, cien

Detenidos ios tres evadidos de 
ia prisión de Zamora

ZAMORA, 21
activas

gestiones de la Guardia Civil 
y Cuerpo General de Policia, 
alrededor de las siete de 
ayer tarde fueron detenidos 
los tres reclusos que se 
fugaron en la noche del 
domingo del centro 
penitenciario de Zamora. Al 
parecer la fuga se realizó 
descolgándose mediante 
sábanas desde una terraza de 
una altura de unos seis 
metros al patio interior de la 
prisión, saliendo 
posteriormente a la calle. 
Los evadidos fueron Manuel 
Escudero Escobar de 17 
años y Francisco Ortiz

•Jimenez de 19, llegados de 
la cárcel de Málaga a raíz de 
los incidentes ocurridos en

la misma; ambos cumplían 
condena por hurto. El otro 
fugado es el súbdito
portugués Antonio Abel 
Darrogna, de 27 aijos que 
cump-lía condena por
violación y rapto.

En uno de los 
montados en la

controles 
carretera

Zamora-Salamanca, uno de 
los coches parados arrancó 
dándose a la fuga y fue 
seguido por la Guardia Civil. 
El coche que acababa de ser 
robado se dirigió por una

a Zamora, bajo una fuerte 
lluvia. Los perros policía de 
la Guardia Civil siguieron el 
rastro y sobre las seis menos 
veinte de ayer tarde 
detectaron su presencia en 
el bosque Velorio. La 
Guardia Civil realizó varias 
ráfagas de disparos de 
intimidación para 
amedrantar a los fugitivos 
que habían permanecido en 
una casa abandonada, donde 
fueron detenidos.

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Don Salvador 
Sánchez Terán, diputado de 
UCD por Salamanca y 
secretario de organización 
de dicho partido, ha 
manifestado a Euorpa Press 
que no hay ninguna 
novedad en torno al posible 
nombramiento de un 
secretario general de UCD.

Como se sabe, en 
principjo se barajan los 
nombres de don Salvador 
Sánchez Terán y don Rafael 
Calvo Ortega para el 
nombramiento que se 
rumoreaba.

medicamentos son indispensables, de acuerdo con 
los expertos que han elaborado una selección de 
medicamentos esenciales. Estos expertos 
consideran que, en los últimos años, el número de 
productos farmacéuticos en el mercado ha crecido 
Be forma considerable, sin que, paralelamente, se 
haya mejorado la salud de las poblaciones.

La proliferación de medicamentos ha estado 
reforzada por la publicidad y ha inicidado 
fundamentalmente en los países en vías de 
desarrollo, según se puso de relieve en la reciente 
reunion del Consejo Ejecutivo de la QMS. Los 
gustos en medicamentos en países en vías de 
desarrolló representan hasta el cuarenta por ciento 
de su presupuesto para la salud.

Los expertos que han establecido la lista de cien 
medicamentos esenciales, que reúnen garantios 
sujicientes de seguridad, consideran que la lista no 
tiene un valor universal y que cada Gobierno 
debería asumir la responsabilidad de adoptar una 
lista de rnedicamentos esenciales en función de sus 
necesidades.

Adernás los expertos re corniendan la 
elaboración de una ficha modelo de información 
farmacéutica, en que se precise la denominación 
común internacional de sus principius activos, sus 
atos farmacológicos y la información necesaria 

tanto ^obre él plan clínico como farmacéutico, de 
cada producto .

Atentado contra la Guardia 
Civil en Guipúzcoa

carretera comarcal 
dirección al pueblo 
Pontejos donde, al tener 
accidente el vehículo

en 
de 
un 
lo

abandonaron los fugados y 
emprendieron la huida a 
campo través con dirección

La noticia fue 
confirmada a última hora de 
la noche en una rueda de 
prensa en la que estuvieron 
presentes el gobernador civil 
y el teniente coronel jefe de 
la 622 Comandancia de la 
Guardia Civil.

SeivimllBa in
/aboral

EMPUJON A LA
CONFLICTIVIDAD

9.500 trabajadores de Altos Hornos 
de Vizcaya, en huelga

MADRID, 
confli ctividad 
considerablemente । 
el comienzo de varias hueltas en 
distintos sectores y provincias.

En Madrid como ya informamos 
!°s trabajadores del hospital 

psiquiátrico "Alonso Vega" iniciaron 
una huelga en apoyo a la solución de los 
graves problemas de transporte que 
benen planteados. El presidente de la 
Diputación, de la que depende el citado 
centro, ha informado a los trabajadorres 
que el tema ha pasado a la delegación de 
trabajo por haber sido declarado 
conflicto colectivo.

21 (Efe).- La 
laboral aumentó 
en el d ia de ayer con

«< A trabajadores de
Alto Hornos de Vizcaya’’ comenzaron 

una huelga indefinida ayer mañana, ai 
negarse la empresa a mantener 
conversaciones sobre el convenio 
colectivo. El paro afecta a unos 9.500 
obreros.

Por otra parte y dentro del bloque de 
comenzaron ayer debemos 

^ñalar ia legal iniciada por unos 1.300 
trabajadores de la empresa Duro 
Felguera, de Oviedo, a causa de las

' ^j^erencias con la patronal en la 
I discusión del convenio colectivo.
I Teruel se vio afectada también por 
I una huelga, ia de la construcción, 

convocada por la comisión negociadora 
; del convenio colectivo. Los trabajadores 

serán recibidos mañana por el ministro 
de Trabajo.

Valencia también registró ayer el 
! comienzo de un conflicto, la huelga 

legal de ios trabajdores de cuarenta y 
cuatro empresas del sector de chapas y 
tableros, para presionar en las 
negociaciones del convenio.

Sin embargo, un sector que en días 
pasados registró paros y asambleas 
volvió ayer a la normalidad: el de 
subalternos y auxiliares de Correos.

I Por otra parte señalaremos en este 
resumen laboral, la manifestación de 
cerca de tres mil trabajadores en San 

. Feliu de Llobregat en apoyo a las 
reivindicaciones de ios trabajadores de 
Hispano Suiza.

Finalmente hay que indicar que ayer 
al mediodía se ha celebrado la primera 
reunión del convenio colectivo del taxi 
para Madrid y su provincia.

BILBAO, 21 (Efe).— E.T.A.-Militar ha reivindicado el atentado perpetrado en la 
noche del pasado sábado contra la dotación de un “jeep” de la Guardia Civil en 
Villarreal de Urrechua (Guipúzcoa).

Despue's de explicar su conocida postura respecto a las fuerzas del orden, E.T.A. 
dice que la firma del régimen preautonómico, la constitución del Consejo General 
Vasco el Pacto de La Moncloa son “caritativas y oportunistas migajas 
desprendidas de la mesa rectora de la U.C.D. para contentar los vacilantes ánimos de 
una oposición domesticada, que ya hace tiempo ha traicionado la causa nacionalista 
revolucionaria del pueblo trabajador vasco”.

Los trabajadores vascos —añade el comunicado— exigimos hechos, resultados 
positivos, que satisfagan plenamente nuestras ansias de libertad como miembros 

poseedora de una lengua, una cultura un 
temtorto y unas realidades socto^politicas determinadas que hemos venido a 
denominar Euskadi”.

BOMBA EN UNOS ALMACENES DE SALAMANCA

e/ bomba ha hecho explosión en los almacenes
dé la ciudad de Ciudad Rodrigo. Los efectos de la explosión han sido m inimos y hasta 
ahora se desconoce la identidad de los autores del hecho.

Regulación de empleo en "Construcciones 
Arregui, S.A." de Vizcaya

CUATRO JOVENES ARMADOS 
PIDIERON INFORMACION A UN 

DIRECTIVO
BILBAO, 21 (Europa Press).— ETA 

p o I ítico-mi I i ta r, distribuyó ayer un 
comunicado por diversos medios de 
comunicación vascos, en el que se atribuye el 
asalto al domicilio de don Jesús Melero 
Guerrero directivo de la empresa 
"Construcciones Arregui, S.A." de Vizcaya, 
hecho que ocurrió, según se ha sabido ei 
pasado viernes por la noche.

Al parecer, ese día, cuatro encapuchados, 
dos de ellos armados con pistolas, penetraron

en el domicilio del señor Melero, situado en 
Santurce y le pidieron información sobre las 
medidas de regulación de empleo que 
recientemente ha puesto en marcha la 
empresa, que cuenta con 118 empleados.

Tras una larga conversación, los 
asaltantes dijeron al directivo de la empresa 
que convenía, por el bien de todos, que.la 
dirección de la misma resolviera la situación 

en favor de los trabajadores.
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Causas del desenlace 
de la guerra civil
La revolución fue más efectiva en 
las zonas de control anarquista

MADRID, 21 (Logos).— "El 
impacto de la revolución 
política y la intervención 
extranjera contribuyeron 
satisfactoriamente al desenlace 
de la guerra civil",«ha 
manifestado don Javier Tusell 
en la conferencia que sobre el 
tema "la guerra civil y la 
revolución de los 
contendientes", ha pronunciado 
en el círculo Politeia.

El pro f esor Tusell ha 
elaborado el tema de la reacción 
producida de cada uno de ios 
dos bandos, como consecuencia 
de la guerra civil. En el bando 
del Frente Popular se produjo 
-a su juicio— una revolución sin 
una connotación política 
explícita y única, sino más bien 
plural. Esta revolución fue más 
efectiva en las zonas de control 
anarquista que supuso la 
colectivización industrial 
catalana y de la tierra en buena 
parte del territorio del Frente 
Popular.

Más adelante se ha referido a 
la cuestión de si esa revolución

supuso un trjejoramiento de la 
condición económica o si 
hubiera dado lugar a un 
aumento de la producción en el 
caso en que no se hubiera 
producido la guerra civil. 
"Parece evidente, dijo al 
respecto —que la revolución se 
fragmentó el poder de tai- 
manera en esa zona del Frente 
Popular que ello afectó 
gravemente a la dirección de la 
guerra y a la estabilidad política 
en dicha zona. En cambio, la 
unidad caracterizó al otro 
bando: precisamente por el 
hecho de que hubiera una guerra 
civil de larga duración se explica 
que los partidos anteriormente 
existentes desaparecieran con 
rapidez en cuanto a su peso 
político específico".

Otro tema que ha analizado 
el profesor ha sido el de la 
ayuda a cada uno de los bandos 
por parte de terceros, países. 
''Esta ayuda aunque 
sensiblemente semejante fue 
más decidida del lado de los 
vencedores. Gracias sobre todo 
al apoyo de Musolinrii",

EL AYUNTAMIENTO DE
BARCELONA, UNA "SELVA
• Se desconoce el número exacto ( 

de funcionarios que podrían ser 
unos 14.000
BARCELONA, 2l (Efe).— Nadie, en el ayuntamiento ■ 

de Barcelona, sabe con exactitud el número de personas 
_ que trabajan para el mismo, aunque las cifras manejadas 
parecen indicar qúe son unas 14,000, sin embargo se 
apreciad diferencias de 600 trabajadores, en las 
diferentes listas consultadas.

Esto es lo que se desprende del comunicado hecho 
público por la comisión negociadora del convenio, la 
cual, al efecto de poder fijar la masa salarial, consiguió 
hace vanos días que el Ayuntamiento le permitiera el 
acceso a la nómina municipal. El citado comunicado está 
avalado por- las centrales sindicales de CC.OO., CNT, 
UGT, STC y CSUT y en el mismo se señala que del 
trabajo del equipo técnico -que tiene tan sólo hasta el 
sábado como plazo para realizar sus investigaciones— se 
pueden sacar datos provisionales, aunque incompletos, 
respecto a la realidad de los sueldos del ayuntamiento.

Por lo que parece, serian unas 14,000 las personas 
que trabajan para el Ayuntamiento, aunque hay una 
cifra flotante de 600 trabajadores, que se tiene que 
comprobar,. Esta irregularidad -calificada por los 
encargados de la comprobación de datos como

I En ocasiones hay 
nóminas dobles 
e incluso triples

‘verdadera selva”— se debe

Gestorías

Academias 
dt Conductores

* Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de los 

Caballeros
• Boria

a que en ocasiones hay 
nóminas dobles, e incluso triples, a lo que se deben 
añadir los consiguientes ‘‘líos” derivados de categorías, 
coeficientes, horarios y pluses, dentro de la amplia 
variedad de trabajos que se hallan enclavados dentro del
Ayuntamiento.

En la nota hecha publica por la mencionada comisión 
n egociadora se añade gue faltan por averiguar, además 
del número exacto de trabajadores, ‘‘cantidades y/o 
distribución de numerosas fuentes de gastos de personal 
que no aparecen en la nómina municipal deducida del 
capítulo de los presupuestos”. Indican que ‘‘queda por 
aclarar la cuestión de los horarios habituales de trabajo 
en cada uno de los sectores municipales” y que la 
información facilitada por el Ayuntamiento ‘‘necesita ser 
analizada con más detalle 'para poder llevar una 
propuesta de distribución de aumentos de sueldos que 
no suponga un agravamiento de los actuales 
desequilibrios, incongruencias e irregularidades, en 
concreto s-e ha pedido información sobre los 
complementos de destino y las prolongaciones de 
jornada que actualmente se cobran.

En EE.UU
Ei mercado español de/ calzado ha perdido

puntos por no cump/ir algunos compromisos
VALENCIA, 21 (Efe).— 

“La zona franca de Miami y 
de Port Everglades es un es
caparate para los productos 
españoles, en un punto equi
distante de los mejores mer
cados americanos", declaró 
el presidente de la Casa de 
España en Florida, José Luis 
Arnaiz, quien visita Valen
cia, al frente de una misión 
comercial, con motivo de la 
Feria Internacional del Ju
guete.

Señaló Arnaiz que el al
calde de Miami le había en
tregado una placa, con des
tino a esta feria. “Interesa 
~<tijo- al Estado de Flori
da desarrollar la labor co
mercial en aquella zona, emi
nentemente turística. Pero, 
para que siga siendo turísti
ca, y no sólo turística, hace 
taita una industria sin hu
mos, cual es el comercio. Te
nemos puerto franco, auto
rizado por el Gobierno fede
ral desde hace ocho meses, 
con la expansión de la zona 
tranca de Miami y de Port 
Everglades, lo que convierte 
a aquel Séctor en un merca
do internacional de primera 
magnitud, pues desde allí se 

-puede expedir a todo el nor
te, el centro y el sur de Amé- 
Rca, asi como al Caribe. En 
nreve remitiremos a Valen
cia las nuevas condiciones 
para esta zona franca, que 
son muy ventajosas para los 
exportadores".

Respecto a los productos 
valencianos que más intere
san en aquel mercado dijo: 
“El calzado interesa, y se ha 
vendido mucho, pero el mer
cado español ha perdido 
puntos por no cumplir algu
nos compromisos, se está co
rrigiendo este desfase, pero 
cuesta subsanarlo, hay que 
tener suficientes stocks, pa
ra no demorar la entrega de 
los pedidos. Respecto a azu
lejos, hemos hablado con co
merciantes de Castellón que

van a acudir a la feria de At
lanta ya con suficientes 
stocks en puerto franco, con 
el fin de atender los pedidos. 
En cuanto a juguetes, estu
vieron en Florida los dirigen
tes de esta feria en diciem
bre, y los resultados se están 
viendo ya. La artesanía, tra
dicional allá de siempre, está 
teniendo muy buena entra
da en centro y Suramérica, 
desde la zona franca de Mia
mi. Finalmente, lámparas y 
muebles, de gran lujo y me-

dios, interesan, por ser aquel 
sector la zona donde residen 
millonarios americanos”.

En la misión figura igual
mente el catalán Antonio Fe
rrer, director de “Spanish 
I.EX.C-Anfersal”, especialis
ta en introducción -de pro
ductos artesanos y artículos 
religiosos en Nueva York, 
con destino a todo el merca
do norteamericano, así co
mo diversos distribuidores 
del juguete español en aque
llos mercados.

En el canal de Tauste

Aparece ei cadáver de un 
hombre tras permanecer, 
diez meses ba/o las aguas

PAMPLONA, 21 (Europa 
Press).— Después de diez meses 
bajo las aguas del canal de 
Tauste, ayer fue encontrado en 
el interior de su automóvil, el 
cadáver de Francisco Javier 
Lezain Arteaga, de 36 años de 
edad, natura) de Cabanillas 
(Navarra), quien al parecer, 
sufrió un accidente de 
circql^ción el 25 de abril de

1977, cuando se dirigía a su 
trabajo habitual.

En principio, el señor Lezain 
fue dado por desaparecido, 
pero, a raíz de practicarse una 
limpieza en el citado canal, a su 
paso por la localidad navarra de 
■Fustiñana, fue hallado el 
automóvil que prácticamente 
está cubierto por un lodazal.

LOS SOCIALISTAS 
MALAGUEÑOS ACEPTAN 
EL DESAFIO DE UCD

MALAGA,,21 (Efe).- Los 
parlamentarios socialistas 
malagueños han aceptado, en 
principio, el reto, lanzado por 
los de U.C.D. p'ara celebrar un 
debate público sobre la 
preautonomía andaluza.

Hizo ( el reto , en el diario 
“Sol de España”, el diputado de 
U.C.D. José García Pérez, y 
hoy, en “Sur”, contesta el 
socialista Carlos Sanjuan de la 
Rocha.

El señor Sanjuan dice que los 
parlamentarios del P.S.O.E. no 
podrán reunirse hasta que 
vuelvan del pleno del Congreso 
que se celebra hoy, pero que si

U.C.D. mantiene hasta entonces 
su reto no habrá inconveniente 
alguno en aceptarlo.

Añade el señor Sanjuan que 
él y sus cómpañeros están 
dispuestos a que el debate se 
refiera no sólo a la 
preautonomía, sino que podría 
ampliarse al orden público, al 
retraso en las elecciones 
municipales y a otros temas, y 
tener por escenario el local más 
grande de Málaga, incluso la 
plaza de toros.

EL RESPONSABLE 
SINDICAL DE 
BARCELONA DEL 
PSOE H.\ DIMITIDO 
DEL PARTIDO Y 
DE LA UGT

* Propagandas 
* F o lie tos

* ñei/istas

'% A-

* Periódicos
* Carteles

CAMARA OFICIAl DI 
lA PROPIEDAD URBANA
A LOS PRESIDENTES DE COMUNIDADES Y PRO
PIETARIOS DE CASA ENTEIíA CON SERVICIO 
DE PORTERIA:

p or acuerdo de los 109 Presidentes de Comunidad, 
Ir y representantes de éstos, reunidos el día
Con”® febrero para tratar del Conflicto Colectivo y 
ca de Empleados de Fincas Urbanas, se convo- 
rliA-S*® reunión de los afectados para el día VEINTI- 
TociIÍÍP FEBRERO A LAS DIECINUEVE 
ntiNTA horas en el Salón de Actos de ésta Cámara.

asistentes deberán acreditar su condición de 
X- ^dentes de Comunidad, mediante copia o certifi

cado del acta del nombramiento y los Propietarios 
easa entera, con el recibo de cuota de la Cámara.

Zaragoza, a 1 7 de febrero, 1 978

----------------------
BARCELONA, 21 (Europa 

Press).— El responsable sindical 
de Barcelona del PSOE, José 
lérnández Aller, ha dimitido 

Corno miembro del partido y de 
la UGT, corno consecuencia de 
sus discrepancias políticas en la 
línea del partido y del sindicato.

Jo.sé l’ernández Aller ha sido 
uno de los- más activos 
militantes de la UGT en el 
período' de la clandestinidad. En 
las elecciones sindicales de su 
empresa, la “Maquinista 
terrestre y Marítima”, que 
tuvieron lugar el pasado 3 de 
febrero, no voto por ser 
Contrario al principio mismo de 
la.s elecciones. Después, causó 
baja del partido el pasado día 
1«.

Por otra parte, el secretario 
sindical del P.SOE en Sant 
Andreu, Máximo Cambior, ha 
dimitido como militante de 
LG r, por análoga.s razones.

En medios .socialista.s se pone 
relieve el descontento, existente 
en alguno.s sectores del PSOE y 
de la l'G'r por su línea que 
consideran dema.siado poco 
auténtica dentro del so<iali.smo 
tradicional.

nuBss Off su
íe

Marcial, 2

DIARIO oa

ZAR ACOSA

Teléfono 216983
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desmiente 
el pce

• Carrillo no fue "invitado" a 
contemplar Paracuellos desde 
un avión

MADRID, 21 (ARAGON/expres) — El Partido 
Comunista de España ha enviado una carta de réplica a 
"La Actualidad Española” en la que desmiente que 
Santiago Carrillo fuese invitado por el comandante de un 
avión en el que viajaba desde Barcelona a Madrid, a 
contemplar Paracuellos del Jarama, tal como se afirmaba 
en una noticia que con el título "El último Carrillo”, 
publicó la citada revista, y que este periódico recogió.

El PCE, afirma que la petición de que se rectifique esa 
información viene motivada por el respeto que les 
merece el personal de las Líneas Aéreas Españolas, "más 
que por lo que pueda afectar a nuestro partido o al 
propio Santiago Carrillo”.

El jefe de prensa del Partido Comunista dice que 
"hasta el momento, en todos los viajes realizados por 
Santiago Carrillo, el personal de los aviones ha 
mantenido hacia él —como imagino, harán con el resto 
de los dirigentes políticos, una exquisita cortesía. 
Precisamente, han sido varias las ocasiones en que, al ser 
reconocido, ha sido invitado por el comandante de la 
aeronave a visitar la carlinga y a conversar con la 
tripulación”.

FELIPE GONZALEZ, SIN MEDIDAS
ESPECIALES DE SEGURIDAD

Jordi Pujol:

LA CONSTITUCION 
OEOE OECONOCEO
LA LIBERTAO OE EMPRESA

BARCELONA, 21 (Europa Press).- Jordi Pujol, 
conseller de la Generalitat, diputado parlamentario y 
secretario general de Convergencia Democrática de 
Catalunya ha hecho unas declaraciones a “Europa Press" en 
las que afirma: “El reconocimiento de la libertad de 
empresa en la Constitución sería tranquilizador y positivo 
para todo el empresariado del país. Esto, unido a un 
efectivo dominio de la inflación y la evidencia de que el 
acuerdo entre las fuerzas politicas y sociales funciona, 
circunstancias que en parte ya se dan, serían elementos de 
vital importancia para la recuperación económica del país”.

• Los dirigentes sindicales 
deben predicar moderación

• En el futuro, la creación de puestos 
de trabajo, será una preocupación 
más importante que la estrictamente 
salarial

"Felipe González no ha adoptado ninguna medida 
especial de seguridad y hace vida normal”, ha declarado 
a "Logos” un portavoz del PSOE en relación con las 
amenazas de muerte que ha recibido el líder de la 
oposición por el movimiento independentista canario 
MPAIAC.

Las mismas fuentes indican que las amenazas al líder 
socialista no son recientes, sino que se remontan al viaje 
que hizo Felipe González a Argel. Allí fue donde el 
citado movimiento le amenazó de muerte.

Respecto a su no asistencia al simposio cultural del 
PSOE celebrado el domingo en Madrid, el mismo 
portavoz informó que Felipe González se encontraba 
fuera de Madrid descansando.

Por lo que se refiere a Alfonso Guerra, número dos 
del PSOE, las mismas fuentes indican que este fin de 
semana se hallaba en Sevilla.

CONJURAR EL 
PELIGRO DE 
ITALIANIZACION

En un reciente artículo 
publicado en la Prensa 
española, el señor Pujol, ha 
expresado el peligro de que 
España siga el modelo 
italiano, con sus problemas 
de ineficacia parlamentaria 
y administrativa, crisis 
persistente y problema 
crónico de terrorismo. Al 
ser preguntado acerca de su 
criterio al respecto, y de las 
posibles salidas, el señor 
Pujol ha afirmado: 
"Siempre me ha preocupado 
que España pudiera seguir el 
modelo italiano. Es posible 
que estemos cerca de él, 
pero podemos evitarlo si 
adoptamos los medios 
pertinentes, como son el 
seguir luchando contra la 
inflación de introducir un 
clima de gran responsabili
dad en todos los ámbitos de 
la vida política, económica

Apadrinó al hijo póstumo de 
un guardia-civil asesinado

EL GENERAL PRIETO
NO SE RETRACTA

La decepción 
del cese se ha
Visto 
compensada 
con los 
millares
de testimonios
de adhesión

SALAMANCA, 21 íLegos).— El general don Manuel Prieto López, cesado precisamente 
como consecuencia de las palabras pronunciadas en esta capital con motivo de su intervención 
en el acto de entrega de un donativo a la viuda del guardia civil salmantino Antonio Te/ero 
Verdugo, asesinado el 26 de noviembre cuando cumplía servicio en San Rafael ha apadrinado 
con su esposa a la hija de dicho guardia civil, nacida hace unos días.

El bautizo se celebró en la parroquia de El Arrabal y sólo asistieron al acto los familiares y 
los padrinos. A la niña se le impuso el nombre de Victoria, que es el de la esposa del generaL 
Finalizada la ceremonia, el general y su esposa se trasladaron unos momentos al domicilio de la 
madre de la niña.

El general Prieto ha manifestado que accedió gustoso a apadrinar a la hi/a póstuma del guardia 
civil asesinado como un acto de recuerdo al servidor de la patria asesinado. La decisión la tomó 
al conocer que la viuda se hallaba en estado, antes de que se celebrara el acto de entrega del 
donativo, por el que fue cesado como jefe de la sexta Zona. También manifestó el general que 
no ha sentido en ningún momento deseos de retractarse de las palabras que pronunció, ya que lo 
hizo por un sentido estrictamente profesional, por encima de alternativas políticas. La 
decepción de que me haya podido producir el cese -añadió— se ha visto compensada 
sobradamene con los millares de testimonios de adhesión hacia mi actitud.

y social de España”. En 
relación a la forma de 
materializar tales 
propuestas, Jordi Puiol 
señaló que “el pacto de La 
Moncloa es un instrumento 
válido tanto en el aspecto 
del saneamiento económico 
como en el de la puesta al 
día de la sociedad española, 
con un sentido más justo y 
equitativo. En esta linea, la 
reforma del Código Civil, la 
reorganización de la 
enseñanza, el control de la 
Seguridad Social, la política 
de vivienda y otras son muy 
importantes’^.
APOYO A LA POLICIA

Más adelante, en relación 
con la postura -de los 
partidos respecto al 
terrorismo, el político 
catalán afirmó: “Nosotros 
no nos limitamos al envío 
de comunicados de 
condena, sino que un grupo 
de partidos catalanes hemos 
expresado clara y 
públicamente nuestro apoyo 
a la policía a la que por 
supuesto se exige una 
adecuación a las normas 
democráticas. Esta acción es 
muy importante si se tiene 
en cuenta que se trata de 
personas y partidos que 
hasta no hace mucho fueron 
perseguidos por la policía”.
GRAVES CRISIS 
SECTORIALES

En relación a la mejora 
de la situación económica 
tras los pactos de La 
Moncloa, el señor Pujol, 
manifestó que se ha notado 
un avance sensible, pero que 
persisten graves problemas 
sectoriales. "El país era un 
enfermo muy grave, y ha 
sido preciso operarle. 
Aunque las cosas van bien, 
persiste el peligro de un 
síncope cardiaco. Los 
próximos dos o tres meses 
van a ser decisivos. La 
amenaza en estos momentos 
çadica en algunas crisis 
sectoriales muy graves, 
como en los ramos textil, 
bienes de equipo, amplios 
sectores de la metalúrgica y 
otros que, de derrumbarse, 
podrían tener efectos de 
arrastre muy peligrosos”.
HABRA QUE PREDICAR 
MODERACION

escandaloso és que el país 
vaya a la ruina”. En relación 
con este tema, y con los 
dirigentes sindicales 
españoles, como Camacho o 
Redondo, Pujol añade: “En 
realidad ya han predicado 
una cierta moderación, 
hecho que, es digno de 
alabanza estando en plenas 
elecciones sindicales,. 
Probablemente más adelanté 
habrán de decir algunas de 
las cosas que ' ha dicho 
Luciano L.ama, y valdría la 
pena que las dijeran antes de 
que el país esté más 
arruinado. Convendría que 
los sindicatos estudiaran 
desde ahora las condiciones 
mínimas para que una 
economía como" la nuestra 
pueda sobrevivir. Una 
economía que no es 
socialista ni comunista, sino 
de libre mercado, como se 
afirma en el pacto de La 
Moncloa. En -sentido 
inverso, los sectores 
empresariales deberían 
hacer el mismo estudio: ver 
cómo pueden adoptar el 
funcionamiento de las 
empresas a la nueva 
situación política y sindical, 
y ver cómo se puede 
programar un relanzamiento 
de la inversión y de la 
creación de puestos de 
trabajo. En el futuro, la 
creación de puestos de 
trabajo, será una 
preocupación más 
importante que la 
estrictamente salarial”.

SE CIERRA EL PASO 
A LOS PARADOS 

Acerca de la posibilidad 
de que tales medidas puedan 
ser aceptadas por la clase 
obrera, el señor Pujol 
señala: “Si los sindicatos se 
sienten responsables de toda 
la clase obrera y no sólo de 
una parte deberán hacerlo.

Sin darse cuenta, los 
sindicatos defienden mucho 
a los que tienen trabajo, 
pero corren el riesgo de 
çondenar a los que no lo 
tienen. Así, una política mal 
equilibrada de aumentos 
salariales o de inmobilidad 
de empleo favorecen mucho 
a los que ya tienen trabajo, 
pero cierra las puertas a los 
que no lo tienen, y que 
también son obreros. Entre 
las grandes víctimas de ésto 
están los jóvenes. Decir todo 
esto no es muy popular pero 
conviene que empiéce a 
decirse y que las 
organizaciones sindicales y 
de empresarios piensen en 
su solución en términos más' 
imaginativos de lo que lo 
han hecho hasta ahora”.

PRESIDENCIALISMO EN 
LA GENERALITAT

En relación al posible 
presidencialismo en la 
Generalitat y en el 
reglamento de régimen 
interior del Conseil 
(Gobierno) que ha suscitado 
críticas de algunos partidos 
de izquierdas, el señor Pujol 
afirma: “Nosotros lo 
miramos desde una óptica 
catalanista, por lo tanto, 
meños condicionada por 
problemas ideológicos, por 
partidos políticos de Madrid 
o por el ejercicio del control 
del poder inmediato”.

En el aspecto 
estrictamente catalán —ha 
terminado el "conseller”—, 
nosotros supeditamos 
nuestros puntos de vista 
particulares a los objetivos 
generales antes citados. Por 
otra parte, creemos que no 
es posible hacer una política 
de consolidación catalana a 
través de un conflicto con el 
presidente de la 
Generalitat”.

VALENCIA

CAIVIIOIM AUSTRIACO 
APEDREADO POR UN 
GRUPO DE IVIANIFESTANTES

El, dirigente político 
catalán zha dado mucha 
importancia a las 
declaraciones de Luciano 
Lama, secretario general del 
sindicato socialcomunista 
CGIL. A este respecto afirmai 
"Que el Camacho italiano 
diga que los sueldos han de 
aumentar poco, que las 
empresas sólo han de tener 
el personal que necesitan, 
que el subsidio de 
desempleo no debe ser 
superior a un año y que se 
ha de relanzar el proceso de 
acumulación capitalista' 
dentro de los condicionan
tes de la programación 
pública, es algo muy 
importante. Suena a 
escandaloso, pero llega un 
momento en que lo

VALENCIA, 21 (Efe).- 
Un camión TIR, de 
nacionalidad austríaca, 
matrícula ST-242661, fue 
apedreado por los 
integrantes de una 
manifestación q>ue 
reivindicaba semáforos, en 
la avenida de Primado Reiq, 
a la altura del número 43, 
cuando intentaba atravesar 
el grupo de vecinos que 
había cortado el tráfico.

El hecho ocurrió sobre 
las nueve de la noche de 
ayer, cuando unos 
doscientos vecinos habían 
cortado el tránsito , como 
protesta a los accidentes y 
atropellos que ocurren en 
dicho punto de la barriada, 
y después que ayer un 
automóvil alcanzase e 
hiriese de gravedad a dos 
niños de corta edad.

El tráfico formaba la/ja 
cola, cuando el camión 
avanzando por la pan® 
contraria a la calzada y 
saltándose el cordón «® 
vehículos llegó hasta l® 
barrera humana de vecinos 
de Orriols, momento en « 
que éstosi arremetieron con 
piedras y golpes al camión» 
al que destrozaro" 
ventanillas y parabrisas, 
junto con guardabarros» 
teniendo que ser protegido» 
por la fuerza pública. P®*'® 
evitar su linchamiento.

Hizo acto de presence 
un autobús de las fuerz^ 
antidisturbios y van» 
dotaciones del 091, qu® ” . 
llegaron a intervenir ® 
disolverse pacíficamente । 
vecinos, tras convocar nuev 
concentración para hoy a 
ocho de la tarde.

SGCB2021



A/E • 21-2-78
PAG

El incendio del Pazo de Meirás

PDRISZD1 lA PRENSA
estrictamente 
confidencial

Un periódico
nuevo

(No dejaron entrar a los periodistas)
renuncia a

LA CORUfíA, 21 (Logos).— Doña Carmen Polo, permaneció durante todo el dt'a en 
el Pazo de Metras tnspeccionando los daños causados por el incendio que destruyó 
buena parte de las dependencias interiores del edi/icio. Desde las once de la mañana de 
ayer estuvo en el Pazo el gobernador civil de La Coruña, al que acompañaba el 

municipal, señor Desmonts. A los doce menos cuarto llegó la señora de 
Meiras acempañada de los marqueses de Villaverde y de otros familiares y amigos en 
un Mercedes matricula de Madrid que entró rápidamente en el Pazo. Fueron dadas 
ordenes de que la Piensa no accediera. Hny que destacar de todas formas, el magnifico 
comportamiento de la Guardia Civil que en todo momento pretendió ayudar a los 
periodistas a pesar de las prohibiciones.

los domingos

Por la tarde los periodistas 
intentaron de nuevo entrar en el 
Pazo para obtener datos pero les 
fue prohibida la entrada de 
nuevo. A las cinco y media 
camiones militares entraron en 
el Pazo cargados de libros que 
habían sido evacuados durante 
el incendio. Sobre el estado de 
las tres bibliotecas que había en 
el interior del edificio se ha 
dicho que la de la Pardo Bazán 
que estaba en el torreón donde 
se produjo el siniestro no pudo 
ser evacuada pero no ha 
resultado afectada por el fuego 
y sigue en su sitio. Sí ha sido 
ligeramente afectada por el 
contrario por el humo y el calor. 
Otra biblioteca la persqnal de 
franco, fue sacada éd exterior y 
en camiones de la brigada 
aerotransportable, conducidos 
hasta el cuartel de Infantería de 
La Coruña donde quedó 
depositada. La otra biblioteca 
no sufre desperfecto alguno.

Se salvaron del fuego las 
armaduras y la mayor parte de 
los trofeos de caza. Cabe hablar 
de un porcentaje del treinta por 
ciento de daños en cuanto a 
detrucción total otro 20 por ciento 
de daños parciales y otro 50 de 
objetos y enseres afectados por 
el humo y el calor. En el primer 
30 por ciento hay que incluir la 
destrucción total de la sala de 
consejos y del comedor del 
Pazo, así como las habitaciones 
situadas encima de dicha sala.

Quedó integra la nave 
izquierda. Se ha perdido un 
cuadro pintado por Franco y 
han sido dañados otros tres más 
pintados también por él.

Se ha podido saber que la 
señora de Meirás mantuvo en 
lodo momento una serenidad

asombrosa y pidió datos sobre el 
siniestro.

Se ha descartado totalmente 
la intencionalidad del incendio. 
Según algunos cálculos si se 
evalúa el valor del Pazo en 150 
millones se podría hablar de 
unas pérdidas de 45 millones de 
pesetas.

mediodía en el Pazo pero'me 
retiré más temprano que otras 
veces. Antes de acostarme tengo 
la costumbre de dar una vuelta 
pero ese día no lo hice por no 
encontrarme bien. Y era todavía 
de día cuando me marché, no' 
observando nada anormal.

Pero por no haber recorrido 
el Pazo de noche como .tengo 
por costumbre se me ocurrió 
entonces dirigir una mirada 
desde la cocina de mi casa y cual 
no sería mi sorpresa, al ver que 
salía humo.

Bajé inmediatamente y entre’ 
en el Pazo pero no pude 
adenfrarme para vef lo que 
ocurría porque el humo me 
impedía respirar. Como el 
teléfono no funcionaba mi 
mujer fue aun bar de enfrente a 
avisar a la Guardia Civil”.

El señor Taboada insistió en 
todo momento en que él había 
cortado los interruptores 
generales de la luz del Pazo e 
incluso mostró a las autoridades 
el cuadro eléctrico 
convenientemente

desconectado. Sin embatgo, aun 
comprobándose que el guardián 
había cumplido con su misión al 
desconectar la luz, no se 
descarta la oosibilidad del corto 
circuito que ■ pudo producirse 
mientras la luz estuvo conectada 
en otro momento del día y no 
salir a la superficie el fuego 
hasta horas después.

LA INSTALACION 
ELECTRICA, MUY 
DEFICIENTE

“EL CUADRO ELECTRICO 
ESTABA DESCONECTADO”

El guardián del Pazo de 
Meirás, señor Taboada, era, 
posiblemente la persona más 
afectada en la noche agitada del 
incendio. Anduvo de un lado 
para otro, atendiendo a las 
autoridades y colaborando en 
todas las labores de 
recuperación de objetos y de 
extinción del fuego. Se le veía 
desolado por el desastre y 
rehuía el diálogo con los

Según el guardián, el cuadro 
eléctrico estaba desconectado

repuesto de la gripe. Estuve

periodistas, apelando a su

a

los

brevwlad de su vida profesional,
prr.'Sente
hora d

a la

r n la actualidad, 
futbolistas profesionales 
atención precisamente .SU opinión 

íir las n(.

impositivas para este tipo de 
contribijventes.

El ministro de Hacienda 
acogió con interés la propuesta 
déla Asociación V manifestó que 
el proyecto de ley sobre 
imposición directa que en este 
momento se estudia en el 
Congreso no modifica el 
tratamiento especial de las 
llamatJas rentas irrwiulares entre 
las qüe se encuentra esa 
profesión, y prometió estudiar 
atentamente las necesarias 

'precisiones.

condición de guardia civil en 
activo.

El señor Taboada lleva once 
años como guaídián del Pazo y 
tiene prevista su jubilación para 
el próximo verano, aunque" 
parece que, de todas formas, 
estaba previsto que continuara 
como casero de la finca de 
Meirás después de que, a lo laigo 
de todos estos años, se había 
ganado la confianza de la familia 
Franco. El guardián vive con 
su fanilia en una casa apartada 
del Pazo, situada en una esquina 
de la finca.

El sábado se retiró más 
temprano que de costumbre a su 
casa por encontrarse aquejado 
de gripe. “Nos encontrábamos 
en casa —cuenta el señor 
Taboada— mi esposa, mi cuñada 
y yo, que todavía no me he

La Policía coincide cori el 
arquitecfo municipal, y con los 
bomberos, en atribuir el 
incendio del Pazo de Meirás a un 
cortocircuito. Dicha versión se 
considera en principio 
definitiva, no h^rá nuevas 
investigaciones, salvo que se 
produzca, alguna novedad, 
según ha manifestado a Logos el 
jefe superior de Polir ú señor 
Ballesteros.

En la misma noche del 
incendio y el domingo la policía 
realizó una investigación a 
fondo en busca de posibles 
rastros sobre las causas del 
incendio. De las investigaciones 
realizadas, parece deducirse 
—según manifestaciones del 
propio jefe superior de Policía— 
que nadie vio por los 
alrededores a ninguna persona 
extraña.

“Desde cualquier punto de 
vista —ha dicho a Logos el señor 
Ballesteros— el caso está claro y 
coincidimos plenamente con el 
arquitecto municipal y los 
bomberos, en que lúe un 
cortocircuito .

Al parecer, la instalación 
eléctrica del Pazo en general era 
bastante deficiente, aunque hay 
algunos trozos renovados y 
modernizados —hay partes en 
que los cables están medio rotos 
por la humedad, con hilos de 
cobre al descubierto. En general 
se trataba de cables antiguos.

NO PODRA RESTAURARSE 
EN MENOS DE UN AÑO

I»
En la foto, una de las dependencias del edificio, conside
rado uno de los monumentos más importantes de la 

arquitectura civil de Galicia. (Telefoto Efe)

LA CORUÑA, 21 (Logos).- 
Es posible que en el verano de 
1979 pueda la familia Franco 
habitar de nuevo el Pazo de 
Meirás, si es que decide 
restaurarlo. Antes de esa fecha y 
aún en el caso de que los 
trabajos de restauración se 
iniciaran inmediatamente, sen'a 
imposible rematar las obras 
antes de un año debido a los 
graves daños sufridos en la 
estructura del edificio.

En cualquier caso, se han 
producido pérdidas 
irrecuperables, en cuanto que 
será imposible reconstruir el 
Pazo con los materiales 
empleados en su primitiva 
estructura. Así, por ejemplo, el 
entramado de madera tendrá 
que ser sustituido por hormigón.

Se desconoce de momento la 
intención de la familia Franco 
sobre el futuro del Pazo.

De momento las obras 
estarán encaminadas a preservar 
de la intemperie lo que todavía 
qyeda del Pazo, es decir, a 
reconstruir los exteriores 
dañados, incluidos tejados, 
ventanas, etc.

Mientras en 
todas las 
k provincias españolas 

I realizan esfuerzos que 
L rayan en lo heroico por 
r supervivir, multitud de 
7 revistas, en Madrid 
l -iOh, Madrid! - aún 
r no ha llegado al número 
\ diez un nuevo diario 
Ï "Diario Libre" se 
k titula Y ya están 

a n u nciando otro 
periódico para el mes 

L de marzo. Se llamará 
r "CincoDías",saldrá de 

martes a sábado y no 
í aparecerá inteligen- 
r temente los domingos 
‘ porque, al parecer, 
l según los sondeos, el 
" día que menos 

periódicos se venden en 
. todo el país es el 
r domingo, porque 
. muchos fines de semana 

comienzan ya los 
sábados por la tarde, 
para un importante 

1 contingente de 
españoles que marchan 

' a la nieve, las playas o 
.sus excursiones 

semanales después del 
» almuerzo, de ios 

sábados.
* Las ciudades, por lo 

general, ■ se quedan 
► desiertas los domingos 
L y si a esto añadimos 

que también cierran 
poco después de < 
mediodía ios puestos de

► venta de periódicos, * 
fáciles son de

' comprender las razones 
k de ese nuevo diario 

"Cinco Dias" Que se
i anuncia en Madrid. Son 

las mismas razones que 
indujeron a para 
no salir los días festivos, j

Por esto, los más ' 
k importantes periódicos 

de España preparan los 
* especiales de los i 

domingos -a 20 á 25 
ptas. según su ‘ 
categoría- para J 
anticiparlos a los 
sábados., Recordemos $ 
que "A.B.C." ya ensayó 
algo parecido con la 
edición de provincias, i 

De cualquier 
manera, la prensa 
española vive días de 
intenso hervor en la 5 
carrera por la . 
modernización de sus 
estructuras. >

A FERNANDEZ ORDOÑEZ
L os futbolistas piden régimen fiscal especial

MADRID, 21. (Logos).— La 
Asociación de Futbolistas 
Profesionales ha pedido al 
ministro de Hacienda, don 
Francisco Fernández Ordóñez, 
que se mantenga el régimen 
fiscal especial actualmente 
vigente para los profesionales 
del fútbol.

En una entrevista, celebrada 
en el despacho oficial del 
ministro la Asociación hizo valer 
el ¿irgumento de que el 
futbolista tiene una vida 
profesional breve, cuya duración 
se cifra en unos quince arTos, 
c o rn o máximo. Esta 
circunstancia debería tenerse

se se benefician-de un régimen 
especial que limita la 
progresividad de la tarifa en el 
impuesto general sobre la tenta 
de las persorias tísicas. Al igual 
que ocurre con los artistas, los 
rendimientos anuales de los 
profesionales de este deporte, 
procedentes del trabajo 
personal, para determinar el 
gravamen de dicho impuesto, se 
reducen en dos tercios, ya que 
se. estima que la duración de su 
vida profesional futbolística 
equivale solamente a un tercio 
de la vida profesional normal de 
cualquier trabajador por cuenta

a. En consecuencia, el límite 
G. .isgravació^ de las rentas de

trabajo se ve incrementado para 
el futboliVa en el triple del 
límite fijado para otro 
trabajador no acogido.a este 
régimen especial.

DEMANDAS
¡EXCLUSIVA EN ESPA
ÑA! Concedemos nego
cio envergadura consumo 
masivo. Imprescindible.te- 
ner visión comercial, ofi
cina y pequeño capi
tal. Ingresos anuales 
3.500.000 ptas. Tel. (93) 
254-28-00 y 323-02-26.
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Acceso a la enseñanza

Las Centrales Sindicales
tampoco lograron nada
MADRID, 21 (Logos).— Altos cargos del Ministerio de 

Educación y Ciencia han reiterado ante representantes de 
centrales sindicales que la exigencia de 24.000 nuevos 
profesores para el próximo curso no permite realizar más 
variaciones en el sistema de acEeso a la función docente que 
las puestas en práctica a través de las "fórmulas inéditas", 
que integrarán las oposiciones restringidas próximas a 
publicar, han informado a Logos fuentes del departamento.

Estuvieron presentes en la entrevista los directores 
generales de Personal, señor Valles y de Enseñanzas Medias 
señor Vazquez, así como once representantes de las 
centrales CC.OO., UGT, CSUT y SU.

El tema fundamental que se trató en las más de cuatro 
horas de entrevista fue precisamente el sistema de acceso al 
profesorado oficial. Dentro de este contexto los 
representantes ministeriales indicaron que se estudiarán las 
medidas necesarias para asegurar la estabilidad de aquellos 
PNN e interinos que no tienen derecho a participar en esta 
convocatoria.

ASTURIAS, SIN PAN

Sánchez de León en Vitoria

illCD no es el
partiilo ne una

nogariioiai
OVIEDO, 2 1 (Efe).- 

Asturias está sin pan esta 
mañana y se ignora cuándo 
volverá a tenerlo pues la huelga 
de los trabajadores de panadería 
ha sido convocada con carácter 
indefinido.

La huelga está motivada por 
motivos laborales de los 
trabajadores que han pedido 
mejoras en los salarios.
50.000
TRABAJADORES 
DEL METAL DE 
ASTURIAS, EN 
HUELGA

cincuenta mil trabajadores del 
metal de Asturias se encuentran 
hoy en huelga por ruptura de las 
negociaciones. para el nuevo 
convenio.

Los t r abaj ad or es se 
mantendrán en huelga durante 
24 horas durante las cuales 
tendrán lugar manifestaciones 
en distintos puntos de la 
provincia.

OVIEDO, 21 (Efe).- Unos

En Oviedo la manifestación 
tendrá lugar por la mañana y en 
Avilés está prevista la última en 
la que participarán esta tarde 
todos los trabíyadorcs del sector 
en la provincia.

VITORIA, 21 (Logos).— El ministro de Sanidad y 
Seguridad Social, don Enrique Sánchez de León, realizó 
ayer varias visitas a instituciones sanitarias de la provincia y 
presidió la inauguración oficial de la nueva residencia 
sanitaria de la Seguridad Social en Alava.

La última etapa de la jornada 
la dedicó el ministro a participar 
en un acto enmarcado dentro de 
la campaña “UCD en marcha” 
que tuvo lugar en el teatro 
Florida, en el cual además del 
ministro, intervinieron los tres 
parlamentarios alaveses de UCD.

El ministro pronunció un 
largo discurso, en el que planteó 
la posición de su partido 
respecto a los partidos de 
derecha y de izquierda y

Interpelación del Grupo Comunista 
en el Congreso

“IDS IRABAJADORES
SE MOVILIZARAN”
(Si el Gobierno se queda con el patrimonio sindical)

respecto al tema de las 
autonomías. Declaró que el 
Gobierno de UCD es 
autonomista, como lo ha 
demostrado con hechos, pero 
que considera que España es 
indivisible en su concepción, y 
en su soberanía. “Por lo tanto 
—dijo— rechazamos cualquier 
fórmula separatista”.

Dijo que UCD es “un partido 
del pueblo, pero no el partido 
de una oligarquía ni de una clase 

. social”. Matizó que “es un 
partido de clase media” y que 
quiere ser la voz de la 
responsabilidad y de la 
moderación.

Dijo que UCD defiende “una 
opción europea de Esjjaña, no 
como una homologación o un 
interés económico, sino por 
pura afinidad con un sistema de 
vida, con un código de 
pensamiento y con una misma 
opción dé libertad”. Por ello 
comentó que le parecía 
paradójico que unas fuerzas 
políticas que han visto el 
europeismo como “una 
esperanza y una necesidad 
política”, se muestren ahora 
escépticas hacia ese modelo. 
“UCD es prácticamente el único 
partido que proclama 
abiertamente y sin reservas su fe 
en el modelo occidental”

FUNDACION 
CULTURAL DEL 
PCE
CUENTA CON LA 
PARTICIPACION 
DE NUMEROSOS 
INTELECTUALES 
COMUNISTAS

en una nota 
José Antonio 
que “Falange 
JONS no es 
fascista”, y 
m ovimiento

con palabras de 
Primo de Rivera, 
Española de las 
un movimiento 
menos aun, un 
derechista ni

MADRID, 21 (Efe).- Tres 
interpelaciones al Gobierno ha 
presentado el Grupo Parlamentario 
Comunista a la mesa del Congreso de 
los Diputados, en relación con la 
elaboración de un decreto sobre el 
patrimonio sindical; la situación que 
atraviesan las factorías de la empresa 
"Ensidesa" en Asturias; y la situación 
creada en diferentes juntas de puertos 
de España.

En la interpelación relativa a un 
decreto sobre patrimonio sindical, el 
diputado y secretario general de CC.OO. 
Marcelino Camacho, expresa su criterio 
contrario al espíritu y la letra de dicho 
decreto, cuyo texto fue difundido 
recientemente.

Seaún éste, la Administración 
Institucional -de Servicios 
Socio-Profesionales (AISS) se integra en 
los ministerios; su patrimonio se 
integrará en el del Estado; el Gobierno 
fijará los bienes que se destinan a las 
asociaciones profesionales; y sus 
funcionarios podrán optar por la 
jubilación anticipada.

El Grupo Parlamentario Comunista 
se opone, por su parte, a que el Gobierno 
de U.C.D. se quede con el actual 
patrimonio sindical contra la voluntad 
de los trabajadores y sin consultar a las
centrales.

Agrega la 
patrimonio 
franquismo.

resolución que este 
fue creado durante el 

con la cuota sindical
obligatoria de los trabajaddfes, para 
cuyo pago no fueron consultados.

"Esto supon» un expolio que jamás 
aceptaremos y contra el que las 
centrales y los trabajadores, se 
movilizarán hasta que vuelva a manos de 
é|tos, como una reivindicación 
permanente’’, afirma la solicitud.

proyecto de ley de modificación parcial 
de la Ley de Orden Público ha 
presentado el Grupo Parlamentario 
Comunista a la mesa del Congreso de los 
Diputados.

La enmienda no pretende devolver el 
proyecto al Gobierno, sino que el 
Congreso adapte su capítulo segundo a 
lo realmente previsto en los pactos de 
La Moncloa.

Según el escrito de la enmienda, el 
capítulo segundo del proyecto crea un 
"estado de alarma’’, cuy^ declaración es 
todavía más amplia y mas grave que los 
efectos del Estado de excepción previsto 
en la vigente Ley de Orden Público, 
dictada en un momento de inexistencia 
de libertades democráticas.

"Estamos ante un proyecto de ley 
que con el pretexto de la existencia de 
situaciones de catástrofe o de crisis 
sanitarias, que exigqn una rápida 
intervención de la autoridad 
gubernativa, aprovecha para impedir 
toda clase de reivindicaciones laborales 
generalizadas, dando una competencia 
desmesurada a la autoridad gubernativa, 
que llega incluso a superar lo que es 
normalmente admisible en un estado de 
excepción, acercándose al estado de 
guerra, por la intervención de las 
Fuerzas Armadas’’.

"Y todo ello —agrega el escrito— bajo 
la discrecionalidad total e incontrolada 
del Ministerio del Interior y del 
gobernador civil"

CLAVERO EN 
GRANADA: 
“NO HABRA 
AUTONOMIAS DE 
PRIMERA Y SEGUNDA'

GRANADA, 21 (Logos).- El 
ministro para las Regiones, 
señor Clavero Arévalo, llegó 
ayer a Granada donde hoy 
pronunciará dos conferencias 
sobre temas regionales y 
autonómicos, dijo que la 
constitución contemplará un 
solo marco de autonomía y qpe 
no habrá autonomías de primera 
y segunda como se ha dicho sino 
una diversidad de estatutos.
según las características 
cada región.

AUTOPISTAS:
NUEVA FILOSOFIA 
DEL MINISTERIO

GlADALAJARA,
(Logos).- 
Publicáis 
J oaquin 
cumplió 
j ornada

de

2 1
El ministro de Obras 
y Urbanismo, don 
Garrigues Walker, 
ayer una apretada 
de trabajo en

Guadalajara.
A preguntas de los 

informadores, se refirió el señor 
Garrigues Walker a la nueva
filosofía del Ministerio 
cuanto a construcción

en 
de

CONTRA LA PREVISTA 
MODIFICACION DE LA LOP

Una enmienda de totalidad al

El Grupo Parlamentario Comunista 
propone la transformación del proyecto, 
suprimiéndose la existencia de un 
"estado de alarma", que anticipa lo que 
sólo la Constitución deberá decidir, y 
trasladando esas competencias al 
Gobierno, con posibilidad de control 
parlamentario.

El escrito lleva la firma de Santiago 
Carrillo, presidente del Grupo 
Paríame o Comunista.

autopistas de peaie, después de 
comprobarse alto grado de 
rechazo en un gran porcentaje 
de lo.s usuarios a aquel sistema. 
Dijo que el Estado debe llegar a 
una mayor [larticipación que en 
la actualidad, incluso hasta de 
un cuarenta y cinco ¡jor ciento, 
y (jue hay en perspectivas, como 
viables y aconsejables, en un 
futuro inmediato, los tramos 
.Madrid G u a d a 1 a j a r a , 
M a d r i d Toledo y 
Alicante-Murcia.

MADRID, 21 (Logos).- Hoy 
quedará constituido 
oficialmente el círculo de 
estudios e investigaciones 
sociales, entidad "cultural 
promovida por el PCE y que 
cuenta con la participación de 
numerosos intelectuales 
comunistas. ’

La entidad cultural, según 
informa un portavoz del citado 
partido a Logos, cuenta con 
personali-dad jurídica y 
funcionará como ente 
autónomo.

Dispone de seis secciones en 
funcionamiento sobre materias 
de filosofía, historia, sociología, 
arte y literatura, estudios sobre 
el Estado, ciencia y técnica. Hay 
otra sección en preparación 
sobre economía política.

Al frente de la entidad figura 
José Sandoval, miembro del 
comité ejecutivo y responsable 
de lá comisión de cultura del 
comité central.

Por otra parte, hoy también 
quedarán convocadas las I 
J ornadas sobre ciencia social 
que se celebrarán en el Ateneo 
uesde el 27 de febrero al 3 de

“euro-derechista”.
Al propio tiempo -dice 

también— desea manifestar su 
homenaje de respeto y honor a 

■ los voluntarios fascistas italianos 
que combatieron heróicamente 
y entregaron su sangre y su vida, 
para impedir que España cayera 
en manos del Comunismo.

EL GOBIERNO Y U.C.D. 
COORDINAN SU 
POLITICA EXTERIOR

marzo, y en las 
participarán, entre 
Faustino Cordón,

cuales 
otros, 
Carlos

París Ramón Espasa, Eloy 
Terrón, Enrique Najera y Pedro 
Marse.

ARANA, RECLAMA 
DOS MILLONES A 
JORDI PUJOL

BARCELONA, 21 ÍLogos).- 
Íoaquin Arana, diputado 
eridano por Reagrupament, que 

acaba de abandonar el grupo 
Minoría Catalana del Congreso, 
ha reclamado dos millones de 
pesetas a Jordi Pujol, como
compensación sus*
aportaciones económicas' 
personales, para la campaña 
electoral en la provincia de 
Lérida.

Arana manifiesta que para la 
campaña electoral del Pacte 
Democrátic en la provincia de 
Lérida aportó cuatro millones y 
medio de pesetas de su propio 
pecunio y de ellas reclamados 
como compensación al líder de 
Convergencia Democrática.

Por su parte Jordi Pujol, no 
niega que se hayan realizado 
tales gastos ejectorales, pero 
considera que los cuatro 
millones y medio citados deben 
sumarse al total de los gastos de 
la campaña electoral, cantidad 
global que debe distribuirse 
entre los partidos que formaron 
parte de la coalición del Pacte 
Democratic per Catalunya. A 

-partir de aquí, manifiesta, las 
aportaciones personales de cada 
candidato denen ser resueltas 
con su partido.

FALANGE 
española no 
ES UN 
MOVIMIENTO 
FASCISTA

MADRID, 21 (Logos).- La 
junta provincia de Palange 
Española de las ' JONS de 
.Madrid, ante recientes actos 
públicos que pudieran ser 
motivo de confusión, manifiesta

MADRID, 21 (Logos).- El 
firóximo miércoles se reunirán 
os diputados senadores de 

Unión de Centro Democrático 
que pertenecen a las comisiones 
de exteriores del Congreso y del 
Senado, con el ministro de 
Asuntos Exteriores, señor Oreja, 
y el secretario de Relaciones 
Internacionales del partido don 
Javier Rup^rez a fin de preparar 
la actuación coordinada en 
política exterior del Gobierno, 
el partido y sqs grupos 
parlamentarios.

Lógicamente se trata de que 
haya unidad de acción, ha 
comentado a Logos el señor 
Rupérez que acaba de regre^r 
de un viaje por Alemania, 
Inglaterra, Holanda e Italia, 
donde ha mantenido contactos 
con partidos conservadores, 
liberales y democristianos. 
Como resultado de estos viajes 
se van a celebrar una serie de 
seminarios de formación de 
dirigentes, y se han establecido 
esquemas de cooperación 
bilateral, especialmente con 1» 
Democracia Cristiana Italiana. 
Se mantendrá consultas y 
contactos regulares, estudios y 
seminarios conjuntos, todos los 
partidos visitados, según el señor 
Ruperez, están abiertos a 1» 
colaboración de UCD.

La Secretaría de Relaciones 
Internacionales de UCD, se 
encuentra en estos momentos 
redactando las lineas de política 
exterior del partido que serán 
presentadas al Congreso qu® 
tendrá lugar a mediados de abru.

El señor Rupérez completar* 
sus contactos con los partidos 
de ideologías homólogas a 1»® 
que comparten en UCD en 1* 
visita que efecjtuará a Bruselas 
los próximos días seis y siete de 
marzo, en una delegación de 
UCD asistirá como observador a 
primer congreso del partido 
popular europeo. ,

Li presencia de UCD en e 
Congreso del Partido Popu» 
Europeo, que redne a Jos 
democristianos de los p**®® 
comunitarios, no significa una 
decantación de UCD, hacia •* 
Internacional Democristiana. Fí 
adscripción de UCD a alguna d 
las internacionales es un teW 
qeu todavía está en estudio y 
que probablemente no se UÇ8'’ 
a decidir en el próxiiu 
congreso. , - ne

Aunque algún día 
concluir esa ambigüedad, 
hecho no corre prisa, ya 
una definición sobre el 
daría lugar a nuevos elemen^^ 
de distorsión en el 
consolidación interna 
partido. Hasta que E8P®'’?,,j 
llegue a la Común! 
Económica Europea y .n 
marcha el Parlamento 
no sería necesaria o 
definición.
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pape leras, 
automóvil 
situación 
siderúrgicos,

información bursótii 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiira para 
A RA G ON/exprès.

POBREZA OPERATIVA
escasez de cotizaciones en las

inmobiliarias y 
y quizá la peor 
en los grupos 

aunque con bajas
moderadas. Cierre incierto.

(¿ESTION 
DÉ

CREDITO
OFICIAL

BILBAO I

perder U,/8 puntos.
Repeticiones generales en
bancos con las excepciones de
los retrocesos de 5 en

BARCELONA

De tonos similares a las 
sesiones de cada dia, quizá con 
alguna mayor contención por 
parte de la oferta, con recortes 
muy generalizados aunque poco 
importantes y algunas alzas 
aisladas, como los 7 enteros e 
lesa, 6 en Carburos, 3 en Cevasa 
y 1,75 en Aragonesas. Hay

No despeja la bolsa ninguna 
de las motivaciones actuales y 
vuelve a producirse una apertura 
de semana en clima de evidente 
pobreza operativa y con 
cambios a |a baja. Algunos de 
los descuentos resultan 
importantes porcentualmente, 
porque han de tenerse en cuenta 
los actuales niveles de 
cotización. El índice es 
expresivo en este aspecto al

Bankunión, 1 en Banesto y 
Atlántico. Las eléctricas tienen 
predominio de retrocesos que 
son de 1,50 en Iberduero y 0,5 
en Unión e Hidrola si bien al 
cierre tenían alguna demanda. 
En las siderúrgicas descuentos 
importantes, que suponen el 10 
por ciento para Aceros menos 4, 
en Faes, 3,25 en P. Reunidas, 3 
en Dunlop, 2 en Petróleos y 0,5 
en Explosivos que queda a 
99,50 por ciento no hay 
excesiva significación en los 
grupos finales» y el cierre sin 
especiales perspectivas. Indice: 
»92,35 (menos 0,78)

Agí ¡culi m'a 
(ndíistria ( oincicio. 

Const ruccion 
.Navales , .

BOLSA de

A EL COMERCIO CON LA 
UNION SOVIETICA ES 
TODAVIA MUY BAJO

MADRID, 21 (Logos).- 
Como consecuencia de la 
reciente visita del presiente del 
INL señor Giménez Torres, a 
Rusia, una delegación soviética 
visitará España el próximo mes 
de abriL con el fin de firmar un

Económica”, el petróleo es la
llave maestra de los 
intercambios comerciales entre 
España y la Unión Soviética, 
que representan del orden de los 
150 millones de dólares.

MADRID I

Comienza la semana con una 
sesión tranquila, irregular en 
cuanto a sectores, con 
diferencias cortas y 
,observándose muchas 

repeticiones, principalmente en 
el sector bancario de 
comerciales, donde los

acuerdo de 
científica.

Este hecho

c ooperaci ón DURAC0MPETENCI.4

se enmarca
dentro de las relaciones entre 
España y la Unión Soviética, 
que se espera sean intensas a lo 
largo de 1978, como se 
desprende de las noticias que en 
este sentido se han producido 
últimamente, tal es la invitación 
al Rey para que visite la URSS 
y, como un hecho más próximo, 
la visita aue realizará el minsitro 
español ae Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja.

La importancia del comercio 
de España con la Unión 
Soviética es relativa —significa 
solamente el uno por ciento del 
total del comercio de nuestro 
país con el exterior—, y así en el 
año 1976 el volumen de 
intercambios comerciales entre 
ambos países supuso 264 
millones de dólares, según los 
datos estadísticos del Ministerio 
de Comercio y Turismo, cifra 
9ne puede ser similar a la 
correspondiente al año 1977, 
del que todavía no se conocen 
los últimos datos.

Por el momento —y según un 
informe publicado 
recientemente por “Actualidad

Cuatro firmas, Prodag, Ciex, 
Epir y Exigold, protagonizan 
una competencia muy dura por 
conseguir, el papel de 
intermediario de las compras 
españolas de petróleo ruso. .

Hasta ahora, Prodag había 
tenido prácticamene el 
monopolio de la importación de 
crudo soviético —España 
importa anualmente 48 millones 
de toneladas de las que millón y 
medio provienen de la 
URSS, pero recientemente 
Ciex, que dirige Juan Garrigues, 
presidente a su vez de la 
Sociedad de Amistad Hispano 
Soviética, ha obtenido la 
[)romesa firme de que los rusos 
e venderán cien mil toneladas 

de crudo.
Según el mismo informe, 

durante el año 1977 han sido 
tres los factores que han 
influido en el comercio español 
conla Unión Soviética: una 
disminución de las compras 
españolas de petróleo, una ligera 
calda en la venta de productos 
siderúrgicos y una menor 
concesión de Hcencias para 
compru de pescado.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 21 de Febrero de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ....
1 Foráneo Francés.........
1 Libra Esterlina...........

,1 Eranco Suizo.............  
'00 Francos Belgas(com) .

1 Marco Alemán...........
loo Liras Italianas...........

1 Florín Holandés . . . .
1 Corona Sueca .......
1 Corona Da'nesa.........
I Corona Noruega.........

inn Finlandés ....
inn Austríacos . .
loA ^‘‘^“^os Portugueses .
ion I*"* Japoneses.........
00 Francos Belgas (fin) . .

80,269 
71.553 
16,677

1 55,922 
43,733

250,864 
39,287

9,405 
36,414 
17,364 
14,292 
15,073
19,123 

544,935 
199,674
33,650 

250,371

80,529 
71,865 
16,749

156,749 
43,995

252,465 
39,51 1
9,446 

36,615 
17,458 
14,364 
15,150
19,231

550,437 
201,322

33,830 
252,758

principales mantenían las 
cotizaciones precedentes. En los 
industriales avances de 2 para 
Fomento y Occidental y un 
recorte de 2 en Unión. Mejor 
dispuestas las eléctricas, 
obteniéndose alzas de 3 enteros 
en Viesgo, 2 en Cantábrico y 
Cataluña, 1,5 en U. Eléctrica y 
1,25 en Sevillana. En 
alimentación cedían 2 Aguila y 
Ebro y en comercio también
perdía 2 galerías. Dominan 
avances en el grupo 
¿cnstrucción con 4 enteros 
Dragados y Zabalburu y 3 
Urbanizadora Metro.

los 
de 
en 
en 
En

inversión recortes de 2,5 ei 
Fiponsa y de 1,5 en Carmosa. 
En los monopolios únicamente 
modifica cambio Campsa en 
baja de 2 enteros. Pocas 
diferencias de importancia en 
Químicas y papeleras, 
destacando en las ganancias 
energía con 2,25 enteros y 
Sarrio con 2 y en las bajas Cros, 
Cepsa y P. Reunidas menos 1. 
En las siderúrgicas cedían 1,5 
Tubacex, 1 Echevarría y 1,25 
Hornos. Cierre tranquilo, pero 
lánguido. Indice: 93,06 (más 
0,01)

ÍP

José A.Travcr 
Espallargues 

coso,24 32,2
TELS. 210496-210497 
; ZARAGOZA 4

El jueves

LAS COOPERATIVAS
DECLARAN

SUS EXISTENCIAS
DE VINO

MADRID, 21 (Europa 
Press).— El próximo jueves, 
día 23, las cooperativas 
vinícolas se han 
comprometido a informar a 
la administración del 
volumen de vino de que 
disponen. El FORPPA 
comprará toda la 
producción que le ofrezcan 
los vinicultores a 150 
pesetas el hectogrado de 
vino blanco, 200 pesetas el 
rosado y 230 el tinto.

Añadiendo a estos 
precios en origen los gastos* 
de distribución y margen 

comercial del minorista, 
deben situarse a disposición 
del público a precios que 
varían de 34,40 el blanco a 
36,50 pesetas el tinto.

La Administración se
propone mantener estos 
precios por lo menos 
durante seis meses. El éxito^ 
de este objetivo dependerá 
en definitiva del remanente 
que mantengan los 
productores, almacenistas y 
especialmente las 
cooperativas agrarias, las 
cuales comercializan el 50 
por ciento del vino común 
que se produce en España.

De acuerdo con los 
primeros sondeos realizados, 
los “stocks” vinícolas se 
cifran en unos 3 millones de 
hectolitros cantidad 
insuficiente para atender la 
demanda nacional que viene 
siendo de unos 24 millones 
de hectolitros al año.

EL VICEPRESIDENTE DEL 
VIZCAYA EN SAN FRANCISCO
“Mientras que la banca 
americana siguió a sus 
clientes en su expansión 
internacional, los bancos 
españoles deben preceder y 
apoyar la apertura exterior 
de las empresas de su país”, 
declaró en San Francisco, 
Federico Lipperheide, 
Vicepresidente del Banco de 
Vizcaya.

“España, una economía 
abierta” fue el tema de la 
conferencia que pronunció 
el Sr. Lipperheide ante 150 
banqueros y empresarios de 
la costa oeste de los Estados 
Unidos.

Durante el coloquio que 
siguió a la conferencia, los 
empresarios americanos 
mostraron gran interés por 
el progreso del proceso 
político español y sobre los 
diferentes aspectos del

programa económico 
contenido en el Pacto de la 
Moncloa.

El Banco de Vizcaya es el 
primer banco español que 
abre una Oficina operativa 
en California. Son
70 los bancos
nacionales
ista I ad o 
atraídos 
potencial

en
que 

este

BANCOS

Banco Zaragozano ....................
Banco Exterior............................
Banco Central ..........
Banco Español de Crédito . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander
Banco Popular Español .............
Banco de Bilbao.........................
Banco de Vizcaya.......................
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental..........
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo............................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ............. 
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa.................. 
Féesa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 ..........

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMET.ALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.............
Urbis.....................
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........
Galerías Preciados
Campsa...............
Tabacalera..........
Astilleros ..........
Metro..................
Unión Fénix . . .
Seat....................
Renta inmobiliaria

PAG.

Preced. HOY

67

35,5

302 300

74

84
242
64

36,5 
74

88
46

85,5 
92

234 
179

222
102
100
110

240 
62

220
210

218
102
100
112

173
101
54,4

174 
100,25 
52,5

85,5 
94, 

236 
179

27

300 
276 
322 
206 
203 
326 
211 
255 
202 
167 
169 
203 
220 
210

300 
276 
322 
206 
203 
326 
211 
255 
202 
167
171

f i naciero, 
tecnológico.

Según 
Lipperheide,

por su 
como

más de 
ínter- 

se han 
Estado 
enorme 
centro

industrial y

Federico 
el apoyo a la

Administración en su 
política de fomento de las 
exportaciones y de 
atracción de las inversiones 
extranjeras hacía España 
constituye una 
responsabilidad prioritaria 
del Banco de Vizcaya.

76,25 
68,5 
72 
62 
64 
82 
50,5 
66 
69 
65,5 
67

76,5 
69,75 
74
65 
66
82,5 
48,5 
67,5
68,5

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

f
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banco da huasca... un banco de «ínteres” capital
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A! comando egipcio que intervino en /a batai/a 
de/ aeropuerto chipriota

Recibimiento triunfal
en El Cairo Con los 

supervivientes, han 
llegado 15 cadáveres

EL CAIRO, 21 (Efe).- El Gobierno egipcio en pleno ha 
ido a recibir a la fuerza del comando egipcio que fue envia
da a Larnaka para liberar a los 16 rehenes y detener a los 
dos secuestradores palestinos.

El gabinete, presidido por el jefe de Gobierno, Mamdouh 
Salem, tributó una cálida acogida a la fuerza de comandos 
que se trasladó a Chipre.

Los 56 supervivientes y 
los cadáveres de 15 de los 
miembros del comando de

asalto egipcio, llegaron es
ta madrugada a El Cairo en 
un avión de las fuerzas

En el Ministerio de Hacienda

aéreas egipcias. Otros dos de 
sus miembros, que resulta
ron heridos de gravedad, per
manecen hospitalizados en 
Chipre.

A los supervivientes les 
dijo el ministro de guerra, 
general Mohammed Abdel- 
Ghami Gamassi: “Habéis li
brado una honrosa batalla 
por la causa del honor, la 
dignidad y el orgullo de 
Egipto”.

Ayer el Gobierno egipcio 
decidió retirar sus diplomá
ticos de Nicosia, y pidió a 
Chipre que hiciera llamar a 
sus representantes acredita
dos en El Cairo.

AEROPUERTO DE LARNAKA.— Comandos egipcios apoyados por miembros de la Guardia 
Nacional chipriota rescataron a lod Q rehenes que dos terroristas mantenían secuestrados en un 
avión de las líneas aéreas de Chipre, después de haber asesinado al director del periódico egipcio 
"Al Ahram". El ataque sorpresa causó cuatro muertos (egipcios) y 22 heridos, entre ellos siete 
chipriotas. En la foto, una ambulancia permanece junto al avión de las líneas aéreas chipriotas. 
(Telefoto Efe-Upi).

dijo ayer después de una 
reunión ministerial que el 
ministro de la Guerra, ge
neral Mohammed Gamassi, 
informará ante el Parlamen

to acerca de la muerte de 15 
de los miembros del coman
do de asalto enviado por 
Egipto al aeropuerto chi
priota de Larnaka.

Sawi dijo que la misión 
de este comando era “liber
tar a los rehenes y castigar a 
los dos asesinos y secuestra
dores palestinos”.

Corrupción 
administrativa en Méjico

MEJICO, 21 (Efe).- La 
policía mejicana detuvo 
ayer a 25 funcionarios de la 
Secretaría (ministerio) de 
Hacienda y Crédito Público, 
acusados de extorsionar a 
varias decenas de 
industriales, informó un 
portavoz de la Procuraduría 
General de Justicia.

Entre los detenidos, que 
venían efectuando sus 
actividades ilícitas desde 
hace más de quince años.

Asimismo, realizaron un 
mitin en el Palacio Nacional, 
sede del Gobierno mejicano 
y donde se aloja el citado 
Ministerio, para protestar
por que llemaron
“detención injusta 
compañeros”.

DECOMISAN DROGAS

Droqas oor valor

de

de 
mi-14.500 pesos (unos 50 .... 

Hones de pesetas) fueron
figuran auditores 
inspectores fiscales de la 
mencionada dependencia.

e

Según las autoridades, los 
auditores e inspectores 
extorsionaban a los 
industriales y empresarios 
que evadían los impuestos 
fiscales.

El monto total de la 
extorsión no ha sido 
calculado todavía, pero 
según la Procuraduría, es 
posible que ascienda a varias 
decenas de millones de 
pesos.

Mientras se realizan las 
investigaciones, empleados, 
inspectores y funcionarios 
de la Secretaría de Hacienda 
efectuaron a mediodía de 
ayer un paro de actividades.

decomisadas por la policía 
mejicana en tres ciudades 
del Dais.

La Procuraduría general 
de Justicia inrormó 
que fueron detenidos doce 
traficantes.

Las acciones se 
efectuaron en Guadalajara, 
Tamaulipas y Mérida.

En esta 
policía 
i ndividuo 
introducir 
kilos de

última ciudad la 
detuvo a un 
que trataba de 
en el país dos 
cocaina pura.

procedentes de El Salvador.
En total fueron 

decomisados 20.000 
pastillas tóxicas, tres kilos 
de opio, una tonelada de 
mariahuana y tres kilos y 
medio de cocaína pura.

Al régimen cubano

USA ESCAMOTEA
MEDICAMENTOS

El comando de asalto 
egipcio aterrizó el domingo 
en el aeropuerto de Larnaka 
cuando las autoridades chi
priotas se encontraban nego
ciando con los dos terroris
tas árabes que asesinaron el 
sábado a Joussef Sibai y se
cuestraron después del ase
sinato a doce pasajeros de 
un avión de tas líneas aéreas 
de Chipre.

ACUSACION 
EGIPCIA

que 
sus 
con 
ces 
que

Egipto ha insinuado hoy
los árabes enemigos de 
conversaciones de paz 
Israel han sido los arti'fi- 
del ataque guerrillero 
terminó la noche del

domingo en una auténtica 
carnicería en el aeropuerto 
chipriota de Larnaka.

Ün ministro egipcio ha 
hablado de “un complot de 
los países árabes opuestos a 
su política con Israel”.

El ministro de Informa
ción, Abdel-Moneim Sawi,

WASHINGTON, 21 (Efe).- El Gobierno cubano ha 
rechazado una oferta de Estados Unidos de 18 
medicamentos que sólo se encuentran en el mercado 
norteamericano.

Según informó ayer “Los Angeles Times”, La Habana 
rechazó la oferta porque no se ajusta a lo que había 
solicitado.

El pasado otoño, el consejero para Asuntos de Sanidad 
del presidente Carter, Peter Bourne, recomendó el 
levantamiento del embargo comercial norteamericano a 
Cuba en lo que se refiere a productos alimenticios y 
farmacéuticos.

La Habana solicitó entonces la compra de 72 productos 
farmacéuticos que sólo se producen en Estados Unidos y 
que se consideran decisivos en el tratamiento de 
determinadas enfermedades.

Según “Los Angeles Times”, algunas consideraciones 
políticas, tales como el apoyo de Cuba a Etiopía en su 
guerra con Somalia, influyeron en la decisión de la Casa 
Blanca de reducir a 18 los productos farmacéuticos que 
podrían comprar los cubanos.

Cuba no respondió a esta oferta y el periódico de Los 
Angeles averiguó, a través del vicepresidente cubano, Carlos 
Rafael Rodríguez, que el Gobierno de La Habana, había 
rechazado la propuesta.

Choque entre dos sectas religiosas

SANGRE EN KARACHI
KARACHI, 21 (Efe).- Las trop^ hai) cercado parte de Karachi y están 

patrullando zonas en las que habían resultado muertas seis personas y 22 heridas, 
informa hoy un portavoz del Gobierno paquistaní.

La policía ha recuperado tres escopetas, dos revólveres y otræ armas de fuego de 
manos de los perturbadores que se habían dedicado a incendiar casas y tiendas, 
añade un anuncio oficial.

Las tropas y policías hicieron uso de gases lacrimógenos para yatar^de 
restablecer el orden mientras que miembros de la sectes musulmanas sunni y 
“shia" se tiroteaban y se apedrearon unos a otros.

Los disturbios comenzaron después de que al menos 5.000 hombres y algunos 
niños se sumaran a la procesión "sunni" que conmemora el cumpleaños del profeta 
Mohammed.

La declaración afirma que la policía hizo algunos registros domiciliarios 
nocturnos y practicó algunas detenciones.

El Gobierno ha ordenado*una investigación judicial sobre las luchas y ha 
indicado que se habrían de abonar 10.000 rupias (unas 76.000 pesetas) a las 
familias afectadas.

El contencioso de los inmigrantes en Gran Bretaña

LOS JUDIOS TAMBIEN
SON PROBLEMA
LONDRES. 21 (Efe).- El' inmigrantes deberá ser reducido 

’ " • • como propuso la líder deldiputado conservador, Keith 
Josep, pidió ayer a la 
comunidad judia residente en 
Gran Bretaña, que apoye la 
política de su partido en lo que 
respecta a la inmigración.

Señalando que el problema 
de la inmigración no es tan

Partido Conservador, Margaret 
Thatcher.

El diputado conservador 
declaró que el apoyo conseguido 
por Thatcher, después de su 
discurso sobre la inmigración, 
confirma que el pueblo 
británico, no ñstá de acuerdo 
con la inmigración en masa derepresentativo en lo que se

refiere al color, Joseph hizo - , , , .
notar que el país no “puede personas procedentes de países 
soportar la importación de otras ' .^^itegran la Common
cult uras" distintas de las ya 
existentes.

Hablando a una audiencia 
judía, en la ciudad de Ilford 
North, Joseph agregó que el pats 
fue “hasta el momento un 
santuario para los perseguidos”, 
pero aún así, el número de
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wealth”.

CONTROL A LA 
IMPORTACION

El grupu “Tribuna" de la
izquierda del Partido Laborista, 
acordó ayer pedir al canciller del 
Tesoro, Denis Healey, que 
introduzca, inmediatamente, 
medidas de control a las 
importaciones.

Refíriéndose a las últimas 
estadísticas sobre el comercio 
exterior británico, comparadas 
con el V olú m en de 
importaciones realizadas en el 
último año, el grupo Tribuna 
señaló la necesidad de creación 
de medidas selectivas para la 
importación.

El presidente del grupo, 
diputado Edward Fletcher, 
añadió que si Healey no actúa 
inmediatamente “su proyecto 
de reflación de la economía 
británica, incluido en el paquete 
económico a ser presentado en 
abril, será restringido 
gravemente”.

Según Fletcher, la no 
adopción de medidas restrictivas 
a las importaciones significará 
mantener el desempleo en 
niveles absolutamente 
inaceptables.

BOMBA EN UN PERIODICO 
VENECIANO

VENECIA (Italia), 21 (Efe).- Un vigilante nocturno 
resultó muerto esta madrugada en el atentado contra los 
locales del periódico veneciano "Gazzettino", de tendencia 
moderada. Una bomba de relojería hizo explosión a las 
cinco de la mañana ante la puerta principal del palacio en 
que tiene su redacción el "Gazzetino". El vigilante, Franco 
Battagliarin, de 49 años, que había acudido hacia la puerta 
porque escuchó extraños ruidos, resultó alcanzado de lleno 
por la explosión y murió en el acto. Su cuerpo quedó 
completamente mutilado, debido a la proximidad y a la 
potencia déla bomba.

Los 
Monzones 
a estudio

KUALA LUMPUR (Malasia), 
21 (Efe).— Unos cuarenta 
expertos en meteorología, de 
veinte países, han iniciado unas* 
reuniones para determinar los 
detalles de unos experimentos 
que se llevarán a cano para el 
estudio de los dos monzones en 
el sudeste asiático.

El proyecto científico, 
designado como “experimento 
monzónico”, se iniciará en 
diciembre próximo, como parU 
de un programa global de 
investigación atmos’érics, 
establecido por la Organización 
Mundial de Meteorología.

Los Estados Unidos, 
proporcionan científicos y 
avión de reconocimiento, 
equipado especialmente para « 
estudio de la atmósfera, y » 
Unión Soviética facilitara 
buques para llevar a cabo esto 
estudios, en los que se invertirán 
dos años.

El ministro malayo d 
Comunicaciones, ’• 
Manickavasagam, declaró en 8 
discurso inaugural de * 
reuniones que esperaba que * 
estudios que iban a efectuar 
permitieran en el futuro un 
mayor seguridad en 1 
pronósticos acerca del tiemp®'

El director del 
malayo de Meteorología, “ 
Tong Yuen, dijo que el área 
cubrir para estos estudios * 
extiende desde Birmani* , 
Papua-Nueva Guinea, y desde 
norte de Australia, hasta 
extremo sur de China.
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Los observadores

no apareció ayer
destacan que Gromyko, de 
68 años,

GROMYKO, AUSENTE 
EN LOS ACTOS 

POLITICOS
MOSCU, 2! (Efe).- El 

veterano ministro soviético 
de Asuntos Exteriores 
Andrei Gromyko ha estado 
esta semana, ausente d^l 
escenario político del país.

con otros miembros del 
Politburo en la ceremonia 
de entrega de recempensas 
que se celebró en el Kremlin 
que estuvo a cargo del 
presidente Leonidas 
Breznef. También se notó su 
falta en el aeropuerto 
moscovita, donde Breznef y 
el primer ministro Kosygin

recibieron al presidente de 
Siria, Hafez Assad que llegó 
de visita a la URSS a últimas 
horas del lunes, asi como en 
las conversaciones ruso-sirias 
iniciadas en el Kremlin sin 
Gromyko.

El veterano diplomático, 
desempeñó diversos puestos 
en Londres, Washington y 
en las Naciones Unidas antes 

■ de hacerse cargo del 
departamento del Exterior.

huent es diplomáticas 
occidentales opinan que la 
ausencia de Gromykc en las 
conversaciones con Assad 
no tiene justificación a 
menos que se encuentre 
enfermo.

CONDECORACION A BREZNEF
MOSCU. - E/ secretario general del Comité Central dei Partido Comunista de la URSS, y presidente del Presidium 
de/ Soviet Supremo y dei Conse/o de Defensa de la URSS, mariscal, Leónidas Breznef fa la derecfiaj ha sido con
decorado con ia más a/ta recompensa militar soviética: la Orden de la Victoria. Mi/(hai/ Sus/ov, secretario del 

Comité, estrecha la mano de Breznef. (Te/efoto Efe-Wass)

REGRESO 
VIDELA

BUENOS AIRES, 21 (Efe).- 
El presidente argentino, general 
Jorge Videla, regresó ayer de 
Chile, después de firmar con el 
presidente chileno el acta de 
principio de acuerdo sobre el 
conflicto en el Mar Austral.

El avión en que viajaba 
Videla llegó al sector militar del 
aeropuerto de Buenos Aires a las 
19,15, hora local, después de 
permanecer ocho horas en la 
base aérea chilena de Puerto 
Montt, donde se firmó el 
documento.

ROMA, 21 (Efe).— La 
economía y el orden 
público son los dos escollos 
que dificultan la andadura
de Giulio Andreotti, primer 
ministro en funciones, hacia 
la solución de la crisis 

de Italia.
mayor en 
político es 
o no de

de 
La 
el 
la 

los
en la mayoría 

parlamentaria del futuro

Elecciones francesas:

MAS CANDIDATOS QUE 
NUNCA

PARIS, 21 (Efe).— El número de candidatos 
oficialmente inscritos para las elecciones legislativas 
francesas de marzo es de 4.271, cifra mucho más elevada 
Aue la-.registrada en los comicios de 1973, cuando los 
aspirantes fueron 1.248 menos que ahora.

En París la media de candidatos por circunscripción es 
oe 14 y en Francia en general, incluyendo los 
departamentos de ultramar, es de 8,7 para un total de 491 
escaños.

El Ministerio del Interior todavía no publicó las listas 
detalladas por partidos políticos, pero se sabe que todos los 

grandes” (Partido Socialista, Reagrupación para la 
República, Partido Comunista y Coalición Giscardiana 
^DF) presentan casi un candidato por circunscripción.

Algunos partidos modestos o grupos marginales, como 
•os ecologistas o el Movimiento Femenino “Choisir”, 
presentan listas en las principales ciudades, perturbando el 
juego de los “grandes”.

LA LEUCEMIA PUEDE
SER CO/VTA GIOSA

. LONDRES, 21 (Efe).— Doctores finlandeses han establecido una relación 
^^cxplicada entre pacientes de leucemia y personal y empleados de unidades 
hospitalarias de enfermedades de la sangre.

Los resultados de la investigación han sido publicados por dos médicos en la 
’’cvista británica “Lancet”.

Se compararon cuarenta y cinco adultos con leucemia aguda o leucemia aguda 
^leloide con 45 pacientes admitidos en el hospital por otras razones.

Los doctores limo Timonen y Mirja Ilvonen descubrieron que un 40 por ciento
los pacientes de leucemia y sólo un 13 por ciento de los “controles” había 

^ftado previamente en contacto social con personal del hospital u otros pacientes de 
^^ucemia.

Hn dieciocho por ciento de los enfermos de leucemia, aunque ninguno de los 
Controles, estuvo en contacto estrecho con salas de enfermedades de la sangre del 

^^pitaL Un veinte por ciento de los pacientes de leucemia, nueve por ciento de los 
controles, vivía con una persona sana que trabajaba en un hospital.

^^puestas se sugiere que algunos empleados del hospital 
haberse convertido en agentes portadores contagiosos o tleberes al medio ^Dibiertte,

LOS DOS ESCOLLOS
DE ANDREOTTI

LA ECONOMIA Y EL ORDEN PUBLICO

Gobierno 
d ificu Itad 
programa 
aceptación 
comunistas

gabinete, pero la crisis 
política nunca se resolverá si 
no se dan cauces viables a 
los problemas de economía 
y a la reforma de la 
seguridad pública.

Andreotti pidió a los 
expertos en economía de los 
seis partidos políticos del 
acto constitucional —con los 
que actualmente celebra 
entrevistas— que hagan lo 
imposible para reducir el 
déficit del Estado;

La consecución de este 
o b j e t i v o — m a n i f e st ó 
Andreotti— “exige de todos 
un sentido de responsabi
lidad”.

El primer ministro en 
funciones abordará hoy, con 
los representantes de cada 
grupo político, el tema del 
costo del trabajo, que debe 
ser reducido, pero es en este 
punto donde la diversidad 
de pareceres de los partidos 
se acentúa.

Los republicanos 
ofrecieron una solución: el* 
bloqueo de todos los 
convenios colectivos hasta 
1979 inclusive. Comunistas 
V socialistas manifestaron, 
en cambio que no hay por 
que hacer pagar el precio de 
la crisis a las clases más 
necesitadas, y apuntaron 
que, sobre este tema, la 
decisión corresponde no 
sólo a los partidos sino 
sobre todo a los sindicatos.*

El tema de ia reforma de 
la seguridad pública 
presenta también diferencias 
entre comunistas y 
socialistas, por una parte, y 
democristianos, por otra.

Los primeros quieren la 
completa desmilitarización 
de los cuerpos policiales y ia 
plena libertad sindical. Para 
los democristianos, eso es 
pedir demasiado.
“ Andreotti se dispone hoy 

a abordar este último 
problema cuando en los 
ambientes políticos existe el 
convencimiento de que será 
difícil llegar a un acuerdo.

El primer ministro en 
funciones manifestó, sin 
embargo, que se muestra 
optimista.

Según el secretario de Defensa USA

EL ORIENTE MEDIO
ALTAMENTE VOLATIL

EE.UU. proyecta establecer una fuerza 
superior a tres divisiones, en la zona
WASHINGTON, 21 (Efe).— La seguridad de Oriente Medio 
y de las regiones productoras de petróleo del Golfo Pérsico 
es tan vital para Estados Unidos como la seguridad de la 
OTAN y de sus aliados asiáticos, ha declarado el secretario 
de Defensa Harold Brown.

Brown, en el discurso 
pronunciado el lunes en la 
ciudad de Los Angeles, se 
refirió al nuevo énfasis de 
los intereses norteame
ricanos en las 
petroleras.

Al referirse 
cuestiones de la 
Brown anunció 

regiones

a otras 
defensa, 
q ue la

capacidad defensiva de 
Corea del Sur sería 
reforzada con la entrega de 
adicionales “Phantom f-4” 
de la U.S.A.F. antes de 
retirarse las tropas 
norteamericanas 
estacionadas en dicho país.

La administración se ha 
referido en numerosas 
ocasiones a los intereses de 
Oriente Medio más allá de la 
cuestión a rabe-israelí 
propiamente dicha y 
proyecta establecer una 
fuerza superior a tres 
divisiones que pueda 
intervenir rápidamente ante

9 CONVERSACIONES BREZNEF-
HAFEZ EL ASSAD

MOSCU, 21 (Efe).- Han comenzado en el Kremlin 
las conversaciones entre el presidente de la República 
Arabe Siria y secretario general del Partido del 
Renacimiento Socialista Arabe, Hafez el Assad, que llegó 
ayer a esta capital, y el presidente del presidium del 
Soviet Supremo de la URSS y secretario general del 
PCUS, Leonid Breznef.

Participan también el presidente del consejo de 
ministros de la URSS, Alexei Kosyguin y el ministro de 
Defensa, Mariscal Dimitri Ustinov.

LAS ATROCIDADES 
DE AMIN

Obliga a los presos a comerse 
a sus compañeros, según un 
ex-diplomático ugandés

BONN, 21 (Efe).- A los 
presos del dictador Idi Amin 
se les obliga a comerse a sus 
compañeros según denunció 
hoy un exdiplomático 
ugandés. La denuncia fue 
hecha por el exdiplomático 
Edmund Kizitu Mubiro, de 
50' años de edad, quien 
estuvo prisionero durante 
dos años en la cárcel de 
Makindye, antes de evadirse 
a Kenia y ahora se 
encuentra en Europa.

Según Mubiro en dicha 
cárcel se obliga a los 
prisioneros a luchar como si 
fueran gladiadores y el 
vencedor tiene que comer al 
vencido. 

una situación de emergencia 
que pudiera registrarse en 
dicha región. Brown hizo la 
más dura declaración hasta 
la fecha de lo que calificó de 
“región altamente volátil”.

“Dado que la región es la 
principal fuente de petróleo 
del mundo, Oriente Medio y 
el Golfo Pérsico no pueden 
quedar separadas de nuestra 
seguridad y de la de la 
O.l.A.N. y de nuestros 
aliados asiáticos.

“Intentamos salvaguardar 
la producción de petróleo,

lllll CONSUMA 
PRODUCTOS

ARAGONESES

Mubiro fue embajador de 
Uganda en Delhi, Moscú y 
Bonn en el período 
comprendido entre 1963 a 
1972 y contó también que a 
él mismo le fueron 

'presentados para comer ojos 
y genitales de sus 
compañeros de prisión.

El exdiplomático Mubiro 
dijo asimismo que durante 
su estancia en Kenia había 
guardado silencio sobre 
todos estos horrores por 
respecto al asilo político 
que le habían concedido en 
aquel país pero que ahora 
que se encontraba en 
Europa tenía el propósito 
de denunciar las atrocidades 
de Idi Amin.

asi como su transporte a las 
naciones consumidoras sin 
interferencia de potencias 
hostiles”.

En adición a los planes 
norteamericanos para la 
defensa de Corea del Sur, el 
secretario de Defensa habló 
de la decisión de reforzar las 
fuerzas estad ou nideoses en 
el Pacífico durante los cinco 
proximos años.

Entre ellos figura el arma 
a los bombarderos del alto 
mando estratégico “B-52” 
con base en Guam con 
misiles ‘‘Crucero’’, 
instalación de estaciones a 
radar en Asia, facilitando 
también superbombarder os 
“B-52”, probablemente a la 
isla japonesa de Okinawa, y 
equipar a las unidades aéreas 
de EE.UU. en el pacífico 
con el caza más importante 
con que cuenta la U.S.A.F., 
el “EAGLE F-15”.

SGCB2021



TABLERO DE LA INFORMACION AUTOMOVILISTICA

D. Alonso de Aragón, 9VERCVX
OPEL ADMIRAL AÑO 68
SEAT 132 DIESEL AÑO 75
SEAT 1430 DIESEL AÑO 70
SEAT124RANCHERA AÑO 72
SEAT 1430 RANCHERA AÑO :
SEAT 133 LUJO AÑO 75
SEAT 127 LS AÑO 76
SEAT 127 LS AÑO 73
SEAT 600 E AÑO 71
DODGE DIESEL AÑO 69
SIMCA 1200 GLS AÑO 76

72

SIMCA 1200 S AÑO 75
MINI 850 AÑO 71
CITROEN GS CLUB AÑO 75
DKW MICROBUS AÑO 72
EBRO F-108 AÑO 73
JEEP BRAVO S AÑO 75
AVIA FURGON MUEBLES 

AÑO 73
SAVA CAJA CARNET 2^..

AÑO 72

PARA ENCONTRAR “ESE" COCHE 
QUE VD. BUSCA...
DIRIJA SUS PASOS A

AUTO-RALLY
Campoamor, 12 Teléfono 31 57 99 I

CDMPRA VENTA DE VEHICULOS NUEVOS Y USADOS

FACILIDADES HASTA 
36 MESES 
FINANCIACION PROPIA

PALA 
' SA
PALA

SA

CARGADORA 
1800
CARGADORA 
1000

TRACTOR MARSEY 
GUSON 178

CAL-

FER-

ARAGON
SEAT- 

RENAULT-
SIMCA - 

CITROEN- 
CITROEN-

TODOS LOS MODELOS USADOS 
R-8 TS 
1200 GLE
DYANE-6 - VARIOS
C-8 FAMILIAR

AUTOMOVILES ARAGON
MADRE VEDRUNA, 26 Y TARRAGONA 11 
...Y SALDRA CON UN COCHE 
QUE LE “RESPONDERA

SECCION VEHICULOS INDUSTRIALES USADOS 
DKW, EBRD, AVIA, SAVA, SIATA

GARA/yr/A TOTAL
TRACTOR EBRO 1 60 - D

FAC/L/DADESDEPAGO

Automóviles
NAVARRO ^automóviles

Corona de
Aragón, 40

Teléfono 
35 41 09

ZARAGOZA

JAGUAR 3,8 MK2 
MERCEDES 220 DIESEL 
FORD PANTERA DETHOMASO 
FORD MUSTANG EXENTO 
124 SPORT 1600
CITROEN GS FAMILIAR 
R 12 - S Z-A
SEAT 124 Z - F 
SEAT 127 AÑO 74

ZARAGOZA: Latassa, 8 - 10 — Teléfono 356594 
CASPE: Plaza Alfonso XIII. 24 — Teléfono 511114

TMPOUimO
AUTOMOVILES DE IMPORTACION 

Borao, 4 Teléfono 22 37 80 ZARAGOZA-4

RENAULT 12-S Z—B
RENAULT 5 - 3 años impecable 
RENAULT 4—L SUPER 3 años s.
RENAULT 4-F4 PLAZAS ACRISTALADO Z—9000 —A

RENAULT 12 VARIOS SEAT 850 ESPECIAL
GS BREAK Z—F SEAT 600 — D VARIOS
SEAT 1430 —1600 IMPECABLE CITROEN AKS 400 Z—D
SEAT 124 SPORT 1600 MINI 1000 Z—A

MINI 850 Z—100.000 
FURGON EBRO F—1 08 - 3 años COMO NUEVO

BMW 633 TODOS EXTRAS A EXTRENAR
MERCEDES 300 - D TODOS EXTRAS A EXTRENAR
MERCEDES 280 - S TODOS EXTRAS
MERCEDES 250 - C EXTRAS PRECIOSO
MERCEDES 220 SE COUPE
FIAT 1 30 COUPE TODOS EXTRAS NUEVO 
TRIUMPH 2500 PI INYECCION MUY EXTRAS 
FORD THUNDERBIRD DESCAPOTABLE EXTRAORDINARIO 
FORD CAPRI 1600 FABULOSO
MGB 1 800 TRES CAPOTAS
PEUGEOT 404
CADILLAC SEDAN DE VILLE TODOS EXTRAS EXENTO 
LANCIA FULVIA COUPE
SEAL 1430 - 1800 PREPARADO COMPETICION

VEHICULOS NUEVOS Y USADOS, TODAS MARCAS 
ENTREGA INMEDIATA, FACILIDADES 36 MESESAUTOMOVILES NACIONALES NUEVOS Y USADOS 

TODAS MARCAS Y MODELOS

Automóviles

C O M P K A

CAMBIO USADOS

NUEVOS

OFERTA DE COCHES 
SEMINUEVOS

director' comercial

Sangenis, 28 Teléf. aSSATS

ZARAQOZA-1O

R-5
R-5
R-6

IMPECABLE 
GTL COMO NUEVO 
DE NUMEROS

GS CLUB VARIOS COLORES 
1200 ESPECIAL VARIOS COLORES 
127 LUJO 3 y 4 PUERTAS 
1430 VARIOS COLORES 
132 - 1 600 IMPECABLE
R 8 DE NUMEROS
DYANE 6 MODERNO TECHO DURO 
1200 GLS

álíonso 
Sánchez 
NUEVOS Y USADOS
LORENTE. 49 SECTOR 
BRETON - CORONA DE 
ARAGON 
POCOS COCHES - 
SERIEDAD COMERCIAL 
MATRICULAS 
DE ZARAGOZA

C/. CARMEN, 11

EXPOSICION VEHICULOS 
DE OCASION'

MAM COMPRA SU COCHE 
MAM CAMBIA SU COCHE 
MAM LE VENDE SU COCHE 0 M 0 V \

%

MAM FINANCIACIONES MAXIMAS
MAM TODO TIPO VEHICULOS DE OCASION
MAM TODO SOBRE SU COCHE
MAM - C/. CARMEN, 11 (JUNTO PUERTA DEL CARMEN) 

TELEFONO 219004 — ZARAGOZA
garantía total
ALFONSO SANCHEZ PROFESIONAL DEL AUTOMOVIL. 
VEHICULOS SELECCIONADOS Y REVISADOSFACILIDADES DE PAGO GARANTIA TOTAL

GOTOR
GOTOR: R-12 ranchera.
GOTOR: R-12 super, varios.
GOTOR: R 6, Z B. semlnuevo. 
GOTOR: 127, de letras, varios. 
GOTOR: Citroen C-8, Z-A.

GOTOR; 850, 2 y 4 puertas, es-

GOTOR: 124, Z-A. extraordina
rio. ’

GOTOR; 124 Sport 1.800, estu
pendo

GOTOR; Renault 4-L super.
GOTOR; Citroen AK 400, semi- 

nueva.
GOrOR: Simca 1.2.00 de 2 

años, varios.

ftipendos.
GOTOR: R-8, de letras, varios.
GOTOR; DKW, moderna.
GOTOR: Camión Ebro, año 77.
GOTOR: Avia 4.000, Z-D.
G3T0R: Financiamos hasta 36 

meses.

AUTOMOVILES

FERRER
TTZezsa/iZsTTZTT-hí; s.L.

COMPRA VENTA DE AUTOMOVILES NUEVOS 
Y USADOS CARAVANES Y REMOLQUES

GASCON DE GOTOR, 12 
TEL. 376307 
ZARAGOZA

Vd. ya sabe conducir, 
tiene un automóvil, y puede permitirse el 

placer de viajar, pero, sepa que 

• PARA su SEGURIDAD 
* para SU TRANQUILIDAD 
* PARA SU CONFIANZA

EL CURSILLO 
MINI-MECANICO 

GRATUITO

CORONA DE ARAGON, 16 
telefono 250187 

AUTOMOVILES NUEVOS Y USADOS

SIMCA 1200 LETRAS 
SEAT 1500 BIFARO 
RENAULT 12Z-C 
1430 Z-C
1430 RANCHERA Z-C

C/ BOLONIA, 18 y 24

FACILIDADES
TODOS MODELOS

127 Z-B
850 ESPECIAL 4 PUERTAS
R-8 VARIOS 
R-12 Z-1 04.000

1 24 SPORT 1 600 MUCHOS EXTRAS AIRE ACONDICIONADO 

MERCEDES 220 COMPACTO GAS-OIL

TOTAL GARANTIZADOS Y REVISADOS

Estos cursos se dan los Martes y Viernes de cada semana, de 7 
a 8 de la noche en nuestros Talleres de Avda. Hispanidad, s/n.para todos los usuarios 

de SEAT
Un excelente mecánico-monitor irá desgra
nando con meticulosidad y sencillez las pe
queñas averias que pueden surgir de impro
viso cuando Vd. va al volante de su auto
móvil SEAT, y con unas lecciones prácti
cas, le enseñará la forma de solucionarlas.

queremos enseñarle:
* La facilidad conque se cambia una rueda
* Como se cambia una correa
* El cambio de lámparas en faros y pilotos
* Cambio de Platinos
* Reparación de pequeñas averias eléctricas
* Como funciona el motor de su coche
* Funcionamiento de las bombas de agua, gasolina
* Como se determina y detecta un fallo o avena

y aceite

SEAT
Solicite la tarjeta de Inscripción en cualquiera de nuçstr* 
exposiciones, o enviando el cupón adjunto a

Avda. Hispanidad, s/n. * Plaza de Roma, 6
Avda. Tenor Fleta, 44-46 * Plaza José Antonio, 17

* Como salir del paso ante una emergencia, etc., etc.

Nombra
Callo n’
ToW. Poblactón
Cocho SEAT Matricula
Deseo acudir al cursillo MINI-MÇCANICO gratuito on la semana 
del al del mes
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^anyjanadas~y
e

STE fin de semana, en mi caso, no ha sido 
totalmente campestre. Y no lo siento pese 
a que la temperatura ha sido primaveral y se han 
cumplido^ los pronósticos hasta en lo de que a 

última hora del domingo podía llover. Y por mis 
Cinco Villas llovió con desesperación a eso de las 
ocho de la tarde. Como si no hubiera llovido 
durante meses. A lo que iba: he dicho que este fin 
de semana no fue para mf totalmente campestre'y 
que no lo he sentido porque el domingo hube de 
acudir a la capital para recibir, de manos de don 
Genaro Poza, el premio "Ramón J. Sender" de 
periodismo por un articulo que publiqué en estas

- mismas páginas y que desentrañaba un poco de lo 
que fue la niñez aragonesa de don Santiago Ramón 
y Caja!.

d
"

CW Eduardo Fuembuena tuvo la buena 
ocurrencia de que los pequeños discursos y 

las anécdotas se expusieran antes de iniciarse el 
almuerzo, con lo que yo temí que al final se nos 
comiera el león de la historia de don Genaro. Hubo 
suerte y hasta yo mismo, poco dado a los 
monólogos largué mi parrafada en la que expliqué 
las razones y los puntos en que me apoyaba para 
estar aquí, en aquella mesa para recibir el galardón 
y ante esta máquina para trabajar. Dije, y lo repito 
para que quéde constancia de ello, que estaba aquí 
para aprender un poco más del periodismo nuevo 
de Fuembuena y para confirmarme como 
aragonés, puesto que bautizado ya estaba. Don 
Eduardo me dio el cachete simbólico y espero que 
no me lo tenga que dar nunca como reprimenda.

r
 luego dije que estaba aquí apoyado en los 
nombres de Ramón J. Sender y Santiago 
Rarrión y Cajal y coincidiendo con el ciento 
cincuenta aniversario de la muerte de Goya, tres 

puntos fundamentales para hablar de Aragón y 
pronunciar su nombre sin énfasis ni engolamientos 
demagógicos al estilo de los actuales políticos. Para 
hablar simple y llanamente de Aragón, para 
aprender esa historia qué mucha gente no sabe y 
para vivir ese presente en pro de un futuro que 
espero sea el futuro de mis hijos, 
nacidos en Madrid pero bautizados en la 
iglesia del Salvador, de Ejea de los Caballeros. 
Después, como no se nos comió el león, me fui a 
La Romareda v llegué en el momento en que el 
Zaragoza metía su primer gol. Un rato al aire libre 
y vuelta a las Cinco Villas para terminar la velada 
en familia. En familia y con la esperanza de recibir 
hoy cartas puesto
que auxiliares y 
subalternos de 
Correos han 
decidido volver al 
trabajo.

Benjamín 
BE/yrUBA 
REMACHA

Esta de conserje en 
una portería efe un 
moderno edificio de la 

avenida de Tenor Fleta. 
Se H^a m a Feliciano 
Martínez y es de 
Paracuellos de Jiloca. La 
garita de la portería 
parece un pequeño 
museo. Una enorme torre 
Eiffel construida con 
palillos, varios cuadros 
con coches antiguos y 
barcos, un rosario hecho 
con garbanzos, mesitas 
de juguete construidas 
con pinzas...

— ¿Usted fabrica todo 
ésto?

— Si señor.
— ¿Desde Cuándo?
— Desde hace dos 

o tres años.
— ¿Cuántos palillos 

tiene la torre Eiffel?
— No tengo ni idea, 

pues ya he construido 
varias. Sé que en la 
primera que hice empleé 
8700 palillos.

— ¿ Ha invertido

MODERNA T BIEN
SEÑAUZADA
Al contrario de lo que 

dice la jota, la calle de 
San Vicente de Paúl ya no 

quisiera volverse hiedra. 
Porque calle de la Hiedra se 
llamaba cuando era estrecha 
y tortuosa, hasta que allá 
por el año 1934 se inició su 
reform a.

En aquella época nuestro 
país estaba sufriendo una 
grave crisis de desempleo 
que el público calificaba 
como “el gran parón”. Fue 
cuando el Ayuntamiento de 
Zaragoza decidió acometer 
la jeforma de la calle, para 
así poder dar trabajo a 
muchos obreros parados. 
Las expropiaciones y 
desalojos de los vecinos de

las casas que iban a ser 
derribadas se llevaron a cabo 
rápidamente y sin 
contemplaciones.

Un industrial de este 
sector que conoció'aquello 
nos comentaba:

— Fue inútil que los 
vecinos protestaran o se 
resistiesen a abandonar sus 
viviendas, puesto que la 
piqueta llegaba, sin 
contemplaciones, y todos 
tenían que salir corriendo' 
con sus muebles y enseres a 
la calle.

Hoy la calle San Vicente 
de Paul, es una vía moderna 
y flamante, con 
establecimientos de 
categoría que dan prestigio

a la zona, ya de por sí muy 
comercial. Generaciones de 
zaragozanos han acudido a 
esta calle o la han cruzado 
para ir al colegio de los 
Maristas, por ejemplo, o al 
cJe San Vicente de Paúl en la 
calle Palafox. También 
fueron famosas aquellas 
“peregrinaciones” a San 
Nicolás de Bari...

Actualmente la calle de 
San Vicente de Paúl, sobre 
todo a jas horas punta, tiene 
una enorme circulación 
rodada, debido a que el 
tráfico que procede del 
puente de Piedra lo suelen 
desviar por esta vía. Menos 
mal —es justo que lo 
digamos— que está muy

• su REFORMA SE 
INICIO EN 193A 
PARA PALIAR 
EL PARO OBRERO 

bien señalizada y dotada de 
unos semáforos que 
cumplen una misión muy 
importante.

La verdad es que la calle 
de San Vicente de Paúl es 
una vía recta y moderna que 
divide unos, barrios que 
continúan teniendo su viejo 
sabor, como el de San 
Lorenzo, la Magdalena-, La 
Seo, etc. Para que fuera más 
completa sólo le faltaría que 
fren-te a ella se construyese 
un puente sobre el rio Ebro, 
pero claro, esto ya es soñar 
demasiado, aunque soñar no 
cuesta nada.

E.

DEL PUEBLO
FELICIANO MAfíT//\/EZ

mucho tiempo en 
construirla?

— Un mes dedicándole 
de ocho a nueve horas 
diarias.

— ¿Sigue algún 
método para plasmar la 
torre Eiffel?

— No, lo hago de 
memoria.

— ¿Ha estado ep 
París?

— Sí y por eso 
hago la torre Eiffel de 
memoria, porque la 

'conozco.
— Supongo que 

venderá estas cosas ¿no?
— Supone bien, pues 

así me saco un sobre 
sueldo.

— ¿Por cuánto?
— Las torres suelo.

venderlas a seis o siete 
mil pesetas. Depende.

— ¿Y los cuadros?
— A tres o cuatro mil.
— ¿Por qué?
— Porque aunque los 

materiales son más caros

empleo mucho menos 
tiem po.

— ¿Qué le indujo a 
dedicarse a esto?

— Además de por 
ganar alguna “perrica" 
por pasar el rato y no 
aburrirme.

Antes de despedirme, 
le pido una foto para 
publicarla, pero su esposa 
se niega rotundamente 
“porque no quiero que 
mi marido ande por ahí 
en los papeles’’.

IiieaíiS.L
Delicias, núm. 5 - Teléf. 33 22 67 
Lóbez Pueyo, 2 2 - Teléf. 2734 06 
Reina Fabiola, 2 - Teléf. 417440
Coso, núm. 103 - Teléf. 295785

San lum de la Cnnt, 18 - Telf. 2535 73 
Nicanor Villa "VUfita', 2 - Trf. 420590 
Antonio Leyvi, 71 y 73 - TeR 337340 
Fray JbMb Oaxcés, 2 y 4 • TelL 177971

RÍO Ebro:
DESCIENDE EL NIVEL

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- La avenida del río 
Ebro en las últimas horas se ha estacionado -según informa la 
Comisaría de Aguas del Ebro— y la tendencia actual es a un 
descenso paulatino. Mientras que a primeras horas de la mañana 
en el puente de Santiago se mantenían los cuatro metros de 
altura, en Castejón se registraba un notable descenso, aunque 
estaba en 5,18 metros de altura.

La impresión general es que en las próximas horas el descenso 
será notable y el cauce del río Ebro volverá a la normalidad total.

J.L.E. .

En Madrid han iniciado la huelga 
esta mañana

/VOfíMAL/OAO £/V EL 
PARQUE MOVIL OE 
ZARAGOZA
ZARAGOZA, 21 

(ARAGON/expres).— Más de 
dos mil funcionarios del Parque 
Móvil Central de Madrid, han 
iniciado, una hueltja a las seis de 
esta mañana, en apoyo de una 
tabla reivindica ti va (,ue llevan 
negociando desde hace un año. 
También se dice i ¡ uf; 
funcionariers ilel l’arque Móvil 
de Valencia, Palr;ncia y Talavera 
de la Reina van a apoyar a los 
conductores dil Madrid,

Al mediodía de hoy nos 
hemos puesto en coniaiJo con 
el Parque Móvil dr; Zar;x)o/a 
donde se nos h<j aseijurado que 
reinaba la más absoluta

normalidad y que hasta ese 
momento no tenían ninguna 
noticia al respecto. Que estaban 
trabajando como todos los días.

Se comenta que el sueldo de 
un conductor del Parrtue Móvil, 
con nueve años de servicio, es de 
20,000 pesetas mensuales y el 
que tiene veinticinco años de 
antigüerJad viene a cobrar unas 
27.000 Pesetas.

Se recuerda también qur; en 
febrero del año i>asado, 
P r líc i sa m e n t e cuando se 
presentaba la tabla 
reiVindicativa, srs produjo un 
paro en los talleres ríe la capital 
de-España.

A. SEIMA
Mayor, 48 - Teléf. 2970 85

EL COLCHON SIN PROBLEMAS

• GARANTIZADO
■ ECONOMICO
. LIGERO
- ISOTERMICO

PIDALO A SU PROVEEDOR 
DISTRIBUYE EN ARAGON 
RIOJA, NAVARRA Y SORIA

SAN VICENTE DE PAUL, 16 
TEL. 291501 - ZARAGOZA
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LAS AMAS DE CASA

>1

Cada vez estamos más convencidos de que si alguien es 
digno merecedor de un homenaje, a nadie se le tributaría con 
mayor justicia que a las sufridas, pacientes y "milagrosas" 
amas de casa. Porque es inconcebible cómo estiran el sueldo, 
que en ocasiones les llega bastante mermado, para que dure 
hasta fin de mes. En verdad que es admirable su habilidad y 
que se merecen un monumento y me,parece que hasta ahora 
a nadie se le ha ocurrido erigírselo. La última semana han teni
do que pasar por dos trances realmenteapurados: Primero fue 
la dificultad originada por el problema del mercado de frutas y 
verduras, que dejó a muchos sin postre y sin patatas guisadas 
o fritas para comer. Después vino, lo que viene siempre: la 
subida de los precios, como aprovechamiento de la gran 
demanda y de la carencia de artículos. Estamos viendo cómo 
todas las cosas se salen de madre, mien tras ellas, las "madres" 
de familia, se mantienen impertérritas, firmes, siempre en su 
papel y en su sitio, resistiendo y aguantando, hasta que llegue 
el día en que digan que ya no pueden soportar más. Porque, 
al fin de cuentas, son ellas las que pagan el pato la mayoría de 
las veces. "¿Y el hombre, qué? " Pues el hombre, con soltar 
el jornal y decir "apáñatelas como puedas", se quita de 
complicaciones y no tiene que hacer más cuentas. Esas 
cuentas que nuestras mujeres se hacen y casi nunca les salen. 
Bien, merecen el tributo de nuestro reconocimiento estas 
"fenómenos" de la economía.

LA AUTOPISTA

La que se va a liar, por lo menos al principio, cuando se 
autorice la circulación por la autopista que desemboca en la 
avenida de Clavé. Aunque suponemos que en los primeros días 
se extremarán las vigilancias y que las prevenciones y las 
señalizaciones están muy claras. De todas formas hemos ido 
a dar una vuelta por allí, y eso nos ha hecho inquietar, por la 
forma de cruzar los peatones. Nosotros no la hemos visto, 
pero suponemos que se tendrá prevista alguna solución eficaz, 
como el paso elevado, que es la que consideramos más lógica.

Esto del cruce, a través de pasos elevados, se está convir
tiendo en una verdadera necesidad, no sólo en favor de la in-, 
tegridad física del peatón, sino también en beneficio de la 
fluidez del tráfico de a pie, en el que se piensa poco o nada, 
cuando se proyectan estas realizaciones. Como creemos que 
tampoco se ha perjsado mucho en los inconvenientes que va a 
presentar, y presenta ya, con sus bordillos y con el espacio 
que "come" la calzada, el triángulo inútil de la citada avenida 
de Clavé, frente por frente de la estación del Portillo y en su 
confluencia con la calle General Ma ya nd ía. No hay duda de 
que sus aristas constituyen peligrosos nervios que producirán, 
si no al tiempo, más de un accidente lamentable. Y que 
conste que queda dicho.

BREVES
GARCIA PABLOS EN EL ATENEO.— A las ocho de 

la tarde de hoy, martes, en la tribuna del Ateneo, Círculo 
Mercantil, pronunciará una Interesante conferencia.
dirigida consumidores, e| presidente de la
Organización de Comumldores y Usuarios, D. Antonio 
García Pablos. A su Intervención seguirá' un coloquio 
abierto a todos los que deseen participar. La entrada es 
pública.

JORNADAS SOBRE PEDAGOGIA.— Continúan 
celebrándose las jornadas sobre educación programadas 
por los padres, alumnos y profesores del colegio Antonio 
Machado de Zaragoza. Hoy, martes, a las ocho, tendrá 
lugar una masa redonda sobre "Asociaciones de padres y 
alumnos y su problemática". El acto tendrá lugar en el 
salón azul de la Escuela de Gerentes de Cooperativas, San 
Félix,10.

CONFERENCIA SOBRE AGRICULTURA.— Dentro 
del ciclo de conferencias que sobre agricultura ha 
organizado la Escuela Universitaria de ingeniería Técnica 
de La Almunia, maflana miércoles, a las ocho y media de 
la tarde, en el salón de actos de la residencia Don Bosco 
de La Almunia de Dofla Godina, intervertdrá D. Federico 
Isábal, que desarrollará el tema "La fabricación v control 
de alimentos para el ganado"

EL JUEGO

CINE PARA NIÑOS

Las ciudades / las empresas se disputan la autorización de 
apertura de salas de juego, como si fueran la panacea que 
haya de resolver sus dificultades económicas. Puede que, en 
muchos casos sea así; aunque algunos de sus clientes hayan de 
lamentar , como ya 10 lamentan Pastantes jugadores de bingo, 
su asidua asistencia y participación.

En España se ha producido, entre otras psicosis, una 
especie de obsesión por el juego, además de un anhelo, una 
aspiración obsesionante, como si la consecución de tal 
permiso fuera la solución de nuestros problemas económicos. 
Nos da la impresión de que nos preocupamos en exceso de 
cosas accidentales, de superficie, sin intentar profundizar en 
lo hondo, en lo realmente importante, en lo esencial; que no 
es, ni más ni menos, que el trabajo, el cumplimiento de las 
obligaciones, lo que hemos olvidado, en forma más o menos 
acusada y genérica: nuestra responsabilidad.

La pregunta esta en boca de muchos padres responsables: 
¿A dónde llevamos a los niños?. Porque resulta que los 
chavales tienen que pasarse los días de vacación encerrados en 
sus casæ, dando guerra, desasosegados, inquietos, anhelando 
en su interior una distracción, un algo que camb ie, aunque 
solo sea por un rato, la monotonia de su vida y de sus juegos. 
Podría resultar socorrido para los padres y grato para los hijos 

,el ir al cine, pero resulta poco menos que imposible el 
encontrar en nuestras carteleras una películas a la que puedan 
ir. ¿Donde está el cine para niños?. ¿Dónde las peliculas 
aleccionadoras, al mismo tiempo que divertidas, 
recomendables, no solo para pequeños, sino también para 
adultos?. Apenas hay otra cosa que violencia y sexo, que es 
en realidad lo que priva y con lo que las empresas defienden 
su castigado" negocio. Pero de este "castigo" ya trataremos 
en otra ocasión. Hoy nos referiremos únicamente a eso que se 
echa de menos cada vez más: Cine y películas para niños. Se 
lamentan los educadores, los padres, los propios chicos. 
Habrá quien no haya reparado en ello, pero si se piensa un 
poco, se advierte en seguida que es un problema, un gran 
problema

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Antonio Bravo (Par. Vicente), 12. Labórela.*
Asm y Palacios (Romareda), 15 Amigot 
Avenida Tenor Fleta, 108 Aguilar
Costa, 6 Galbán
NicanorVilla (Las Fuentes), 21 Barrachina 
Oviedo (Torrero—Paz), 179 Homaro

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL
HORARIO NORMAL. CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE
LA NOCHE

A|bareda,21. Bernal.
Avenida Madrid, 50 Moreo 
Coso, 158 Manzanares
Fuenclara, 2 Lasala
Luis Sallenave (Cuéllar), 13. Torres.
Reina Fabiola, 1 7 Bengoa 
Salamanca, 1 5 Sancho Verdú 
San Juan de la Cruz, 23 Clavería 
Santa Inés, 22 Bonafonte 
Valle de Broto, 1 5 Larraz

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

37771?
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA
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El borracho 
que no se llevó 

el agua

Tenemos que ser buenos, Froilán. El cielo hay 
que ganarlo en esta vida a base de muchas 
renunciaciones.

— Pues mira, Teodora, como no quieras que 
renuncie al trabajo, que es lo único que hay en mi 
vida, no puedo renunciar a otra cosa.

—A trabajar nadie te gana, pero te encanta ir de 
porrones con los amigos y me va a quitar la vida lo 
que te gusta el vino.

— ¿Pero es que me has visto borracho alguna vez?
—No, porque cuando llegas los sábados a casa, ya 

estoy dormida para no verte entrar con los zapatos en 
la mano,

—Cada semana sólo hay un sábado. O sea que 
trabajo seis días a la semana para beber uno y aún te 
quejas.

—Sería más bonito que no bebieras ningún día de 
la semana.

—¿Y que iba a ser del campo de Cariñena sin tu 
Froilán?

—Calla, condenao, que tienes la sal por arrobas. 
Con lo buenos que me sabrían tus besos si no te 
olieran los labios a vino.

—Si me huele la boca a porrón eso quiere decir que 
también a ti te va el morapio.

—Veneno que tú bebieras, tu boca besara yo 
aunque me supiera a cicutina tu besadera. Sólo me da 
miedo una cosa, pensando en la descendencia que de 
ahora en adelante podamos tener. A guapos y a 
sanotes nadie gana a nuestros niños, pero me da 
mucho miedo de que ahora que estás 
semialcoholizado, podamos tener ios hijos con cara de 
grano de uva.

—No sé si darte un bofetón o un beso. ¿Yo 
alcohólico? i La alcohólica tú, tururú!

—Contigo no se puede hablar. Lo que te acabo de 
decir va completamente en serio. O la bebida o yo. Ya 
te lo advierto. Mucho te quiero, pero prefiero dormir 
sola a hacerlo con un borracho.

— O sea que los sábados no podré dormir en tu 
casa.

— Si los sábados vienes borracho no podrás dormir 
conmigo durante todos ios días de la semana.

— ¿Y entonces con quién voy a dormir?

— Te pondré un jergón en el cuarto de ios chicos.
— ¿Y qué van a decir los chicos los sábados cuando 

se despierten y me vean llegar como una cuba?
— i Ah, eso ya es cosa tuya!

—Si te parece me quedaré a dormir en el sofá del 
cuarto de estar, donde duerme tu madre, y ella que se 
pase al cuarto de los chavaiieos.

—Ya sabes que los niños se niegan a dormir con su 
abuela por lo que ronca.

—¿Entonces no me va a quedar otro remedio que 
quitarme de la bebida?

— i Ah! Te lo repito. Eso ya es cosa tuya.
— Esto es tremendo y no le encuentro otra 

solución. Me voy a pasar al agua.

— i Qué bueno eres, Froilán!
— Al decir que me voy a pasar al agua quiero decir 

que, de tan desesperado que estoy, me voy a tirar ai 
río.

Froilán, de 47 años, casado *y albañil, tiene 
frecuentes "peloteras" verbales con su esposa, 
Teodora, de 43 años, por lo mucho que "empina el 
codo". Total que ésta le anunció su decisión de que 
durmiera en el cuarto de ios hijos, de 7 y 9 años d^ 
edad, cosa que supo tan mal al esposo que le anunció 
su decisión de "pasarse al agua". Y sucedió ai sábado 
siguiente que Froilán no acudió a dormir a casa Y 
Teodora a la mañana siguiente, temiendo lo peor quiso 
ir a dar parte de su sospecha, cuando ai abrir ia puerta 
del piso se lo encontró acostado sobre el felpudo.

brunet
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Don Genaro Poza y don 
David Mainar, dos apasio
nados de la historia y el ar
te en Aragón, conversan 
animadamente. Seguro que 
están hablando de algún his
tórico monurnento aragonés.

León Buil Giral, el hombre 
más representativo de la 
cultura oscense, ahora par
lamentario ucedista, comen
ta con nuestro subdirector 
José Luis Costa, los conse
jeros-delegados de "A/e" 
Eduardo y José Antonio 
Fuembuena, y Benjamín 
Bentura, "Premio Sender 
77", la caliente actualidad 

poli'tica.

Instituido por A RA GON/expres hace siete años ha sido
otorgado el de 1977 al periodista aragonés

Ben/amín Bentura

PAG

p ----------------------------------Sfi 

aragonés y citó los nombres 
de Sender, Cajal y Goya 
como pilares de sus deseos

En el Salón Turquesa de hotel Goya celebro, la 
entrega del premio “Ramón J. Sender" de periodismo 
correspondiente al año 1977, al periodista aragonés 

Benjamín Bentura Remacha, nacido en Magallón, recriado 
en las Cinco Villas, y formado profesionalmente en Madrid:

Se abrió el acto con unas palabras del director de 
ARAGON/expres Eduardo Fuembuena, de emocionado 

recuerdo para don Manuel González-Gimeno, fallecido hace 
pocas semanas, y que fue miembro del Jurado desde la 
fundación del Premio, recuerdo al que más tarde se 
asociaría el presidente del Jurado, don Genaro Poza

Seguidamente nuestro 
director, destacó los méritos 
literarios del artículo 
premiado, “La infancia 
aragonesa de don Santiago 
R.amón y Cajal” y la 
circunstancia de que 
Benjamín Bentura se 
hubiera incorporado 
posteíiormente a la 
Redacción del periódico. 
Afirrnó que le gustaría que 
esa circunstancia se diera en 
futuras convocatorias del 
premio “Ramón J. Sender” 
y leyó una carta del 
universal aragone’s de 
Chalamera y otra de García 
Badell, ganador del premio 
de 1976 que más abajo 
•■eproducimos, dirigidas al 
ganador. También dio 
cuenta de la adhesión al 
3cto del ilustre periodista 
eragonés José María 
Hernández Pardo, residente

Barcelona.
Luego, don Genaro Poza, 

Presidente del Jurado del 
Hemio, hizo un elogio del

artículo sobre la infancia de 
hombre tan relevante como 
Ramón y Cajal y anunció 
que las próximas ediciones 
podrían ampliar sus 
fronteras a los artículos 
publicados en los distintos 
medios nacionales que 
tuvieron como tema 
principal el de Aragón,jcomo 
asi se acordó unánime
mente. A continuación, hizo 
entrega a Benjamín Bentura 
Remacha del Premio y de la 
Placa de Plata conmemora
tiva.

Fue el premiado el que 
cerró el turno de 
intervenciones más bien 
informales, entremezcladas 
con las anécdotas que

aragonesistas.
A continuación tuvo 

lugar un almuerzo 
selectamente servido en el 
que se generalizó la conver
sación alrededor de diversos 
temas y en la que intervinie
ron, junto a ios ya citados, 
Eduardo y José Antonio 
Fuembuena, consejeros dele
gados de “Prensa Aragonesa 
S.A”, Patricio Borobio, el 
notario David Mainar, incan
sable viajero por todas las ru
tas del románico aragonés, el 
parlamentario por Huesca, 
León Buil Giral y José Luis 
Costa, subdirector de 
ARAGON/expres.

El acto, cordial, íntimo y 
sencillo, estuvo presidido
por la común preocupación 
de ensalzar y difundir
nombre de Aragón 
aragonés.

CARTA DE
RAMON J. SENDER

y
el 
lo

Después del almuerzo, en la agradable sobremesa, se pasó revista a muchos temas de la actuali
dad aragonesa y nacional, salpicados de agudezas y anécdotas de la mejor ley, sin que faftaran 
los rumores del domingo sobre el incendio del Pazo de Meirás y la defenestración de Emilio 

Romero de "El Imparcial"

contaba don 
García Mercadal.

Bentu ra

F e r n a nd o

Remacha
explicó las razones por las 
que había venido a 
Zaragoza, para aprender
periodismo con Fuembuena, 
'pionero d*'
periodismo

e I nuevo
español y

Oon Fernando García Mercadal, arquitecto aragonés, y Patricio 
orobio descendiente de una dinastía de relevantes arquitectos 

J^goneses, hablan sobre el Rincón de Goya, obra de García Mer- 
^1, que en su tiempo fue la primera de Europa y ahora ha sido

rescatada, en parte, por la ciudad.

Sr. D. óenjamín Bentura 
Remacha
c. o. ARAGON/exprès 
Zaragoza

Querido colega.
Supongo que es tested 

un buen aficionado a las* 
letras y no dudo de que 
merece el premio que lleva su 
nombre.

Estas lineas tienen por 
objeto felicitarle y haciendo 
uso de la dudosa autoridad 
que dan los años darle un 
consejo. Si le gusta el arte 
literario no lo abandone 
nunca. La única base que

gstar ahí con ustedes 
compartiendo unas horas de 
afable camaradería.

Muy cordialmente.
Ramón J. SENDER

LA ADHESION DE 
GARCIA BADELL

“Hoy se entrega el Premio

que estábamos delante de 
uno de sus prototipos.

Ahora no hay que olvidar 
la categoría del Premio 
patrocinado por 
ARAGON/expres; tampoco 
el esfuerzo de su Director. 
El prestigio de ese Premio 
va más lejos de las fronteras 
regionales; cuando tuve la 
suerte que me lo 
concedieran fue para mí un 
honor y supuso una gran 
alegría.

Por consiguiente sdlo rrte 
queda decir que 
enhorabuena a todos, al 
periódico y al ganador.

En consecuencia en otro 
lugar —lejos— levanto mi 
vaso de vino y brindo con 
los vuestros que estarán 
llenos del tinto de la tierra; 
felicidades, Benjamín 
Bentura, y un abrazo a los 
amigos.

nos da 
organizar 
pretextos 
dicha es

la realidad para 
alguna clase de 
de alegría y de 
la de dedicarnos

tenazmente a hacer algo que 
nos satisface del todo.

Sobre esos pretextos que 
nosotros inventamos el 
destino o la providencia 
suele concedernos la ilusión 
de la felicidad. Una ilusión 
gozosa y a veces orgiástica 
que da sentido a nuestra vida 
y a la vida de los que nos 
quieren.

Le felicito otra vez y 
lamento mucho no poder

“Ramón J. Sender” a ese 
magnífico periodista que es 
Benjamín Bentura 
Remacha. Yo no podré estar 
allí por razones personales 
muy justificadas, pero es lo 
mismo estoy allí más que de 
corazón.

El artículo premiado fue 
más que merecido y que se 
me permita —humilde
mente— decir que su valor 
literario no ofrecía la menor 
duda; era algo que llamaba 
la atención enseguida, no 
sólo por su forma sino por 
el contenido: los lugares en 
que vivió Ramón y Cajal 
estaban estudiados "a lo 
vivo”, lo que significaba que 
el valor periodístico se 
ofrecía por descontado.

Como se recordará yo fui 
un entusiasta de ese trabajo 
de Benjamín Bentura y el 
resto del Jurado, asimismo, 
actuó por unanimidad. Es 
fácil reconocer al escritor de 
casta y todos coincidimos

Gabriel GARCIA-BADELL

CABLEGRAMA A SENDER

Por acuerdo unánime de 
los reunidos/ don Genaro 
Poza, en su calidad de

Presidente del Jurado y en 
nombre de todos envió a 
Ramón J. Sender, el 
siguiente cablegrama:

RAMON J. SENDER.— San Diego, (California): Con motivo 
entrega "Premio Sender de Periodismo" 1977, le enviamos en 
nombre de todos los reunidos nuestros cordiales saludos y el 
testimonio de nuestra admiración. Abrazos.-Genaro Poza. 
Eduardo Fuembuena.

QUEDA CONVOCADO EL 
"PREMIO SENDER 78"

Como cierre de la 
información sólo nos resta 
añadir que desde ahora 
queda convocado el 
"Premio de Periodismo

Ramón J. Sender” de 1978, 
cuyas bases, de acuerdo con 
las propuestas del Jurado, 
publicaremos en fecha 
i n m ed iata.
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TORRE DE SAN JUAN

CUANDO una torre tiene solera no hacen falta 

complementos en el encuadre de la fotografía. Las torres 
son como el buen vino, que si queremos^atadearlo bien, no 

necesitamos aditivos de otro sabor para que pase. Por eso las 
torres de Santa María y de San Andrés, no necesitan del clásico 
"pinchito".

La de San Juan el Real, comparada con las otras, y sin 
demérito para ella, necesitan un poco de ambiente. De eso nadie 
tiene la culpa, pues ya sabemos que en un paisaje todos incluyen 
su importancia, al igual que en un conjunto de baile. Además 
esta vez la danza parece poseer un poco de trucaje. La cámara 
fotográfica se come, a veces, la distancia y viste con pies de 
hombre el cuerpo de una mujer

La torre es la mujer, coqueta ella, deseosa de salir en primer 
plano y favorecida, se adelantó en el espacio y se puso 
pantalones de reloj, perteneciente a otro edificio que en su día 
fue Banco de los que sólo servían para sentar apuntes contables, 
y no para que los niños echasen tierra sobre él, ni los ancianos se 
agarrasen con fuerza a los acuerdos para que la corriente del 
tiempo no se los lleve.' El reloj no anda, pues para andar hacen 
falta pies ligeros, y a éste, por lo visto, He pesan mucho sus 
zapatos de cimientos, o sus raíces de piedra.

Los árboles que rodean la Plaza del Fuerte, hoy del 
Generalísimo, mañana de... echan una mano, o mejor una rama a 
SÙ amigo de cara redonda y bigotes de saeta, para hablar del 
tiempo. Y aunque sus brazos desnudos y mutilados no fijen hora 
ni día, hablan de una estación, estación del tiempo, no estación 
provisional como esa que tenemos de autobuses muy cerca de 
ellbs. Estación que dura tres meses, como un embarazo corto.

Es invierno, y los árboles desnudos se bañan en las escarchas, 
palpitan en la esperanza. Son torres de madera que el ojo de la 
cárhara fotográfica mirando desde el suelo les permite crecer por 
encima de la torre de San Juan. El brazo estira su dedo para 
cosquillear el vientre desnudo de la estilizada mujer de piedra.

Esqueletos de madera que no aprendieron a morir y siguen 
resucitando cada primavera. Siguen escoltando incasables una 
plaza enorme de extensión y ambiciosa de futuros proyectos. 
Proyectos que son posible, pero siguen incrustados en un eterno 
invierno, sin la suerte de estos árboles que siempre renacen en 
marzo.

La nube, también femenina, se detuvo al pasar y se abrazó a la 
cintura de la mujer que movía sus largas lenguas de bronce.

El árbol se echa hacia atrás y parece lamentarse; "Si tuviese 
puesto el jersey verde, ese que me está haciendo con lana de 
primavera, no te escaparías tú, beHa nube, sin un piropo de 
pájaros".

Sergio ZAPATERIA G.

_ j ÍJfA, AYER, HOY Y MARAÑA
En pocos años e/ viejo pueb/o agríco/a se está transformando 
en moderna ciudad

La Villa de los 
Caballeros está 
dejando de ser aquel 

poblachón de embarradas 
calles en invierno y 
polvorientas calzadas en 
verano. Una política de 
urbanización que ha 
costado mucho tiempo 
—y mucho dinero, claro- 
emprendida hace muchos 
años, (creemos recordar 
con seguridad que más de 
14 años han mediado 
desde que se realizaron 
los proyectos hasta 
ahora), está cristalizando 
en una concreta realidad.

Toda la amplia zona 
del Ensanche de Luchán, 
y sus contiguas, han sido 
asfaltadas y ahora e^stá 
siendo espléndidamente 
urbanizada la calle del 
Gral. Franco, (retrasado 
el final por el prolongado 
mal tiempo de las últimas 
semanas), se está 
embelleciendo también la 
Plaza de la Diputación, 
que el cronista quiso 
hace años que se 
denominara “Plaza de las 
Cinco Villas’’, sin éxito, a 
pesar de que la idea fue 
acogida por numerosos 
ejeanos como un gesto

o alquilar viviendas 
dignas en una parte de la 
villa dotada con todo 
género de servicios.

INSTALACIONES 
DEPORTIVAS

Este es un capítulo en 
el que Ejea puede estar a 
la cabeza de las 
localidades de todo 
Aragón. Podemos 
contabilizar las 2 piscinas 
municipales, una de 
dimensiones olímpicas y, 
otra de 25x12 metros, 
más 2 infantiles. La pista 
polideportiva del Estadio 
Municipal (campo de 
yerba de dimensiones
c a D a c e s---- para jugar 
partidos internacionales), 
con posibilidad para 
baloncesto, balonmano, 
tenis y voleibol; las

concreto de 
dad” comarcal.

Muy en

capitali-

breve,
asimismo, se acometerá
la gran empresa 
desviar el río Arba

d e 
de

Biel, dando paso a un 
parque público de 10 
hectáreas en su margen 
derecha, que convertirá 
aquella zona en una 
bendición. A ello hay 
que sumár el puente y la
pasarela 
construirán

que se 
sobre el

citado Arba de Biel, 
comunicando por lo más 
corto y como se merece, 
el barrio de La Llana con 
el núcleo urbano de la 
Villa.

FINANCIACION 
DE LAS OBRAS

Para todas estqs obras.

instalaciones cubiertas 
del Instituto “Reyes 
Católicos’’ de 
bachillerato, con pista 
de baloncesto y tenis, 
más otra exterior poli- 
deportiva; el Complejo 
recientemente entregado 
al Ayuntamiento por el 
IRYDA y construida en 
concierto con la antigua 
Delegación de Deportes 
en “El Bolaso’’, con 
frontón, piscina, pista 
de tenis, de baloncesto y 
balonmano...

Como se ve, una serie 
de instalaciones que bien 
aprovechadas, pueden 
proporcionar a la 
juventud ejeana 
incalculables beneficios 
en cuanto a la práctica de 
cualquier deporte de
hecho, existen además 
del fútbol en Primera 
Regional Preferente —en 
la actualidad con graves 
problemas con la 
Federación Nacional—), 
equipos de baloncesto y 
balonmano en las 
primeras categorías 
provinciales, amén de 
varios equip.os de

Valdeferrm, esta es la palabra clave, el “sésamo ábrete” que ha de 
poner a las Cinco Villas, a todas las Cinco Villas, en el camino dd 
progreso y del desarrollo. De todas las Cinco VUIas decimos, porque 
® V»ldeferrin se vera reflejado en los polígonos de Sád^i
y de lauste, que como el ejeano, también tienen a pie de fábrici 
toda la materia prima que necesiten. Y Sos y UncastBlo y Biota y 
Castibscar y los pueblos de Colonización, todos, absolutamente 

piezas importantes y necesarias para cubrir loi 
objetivos que se vayan programando. Tenemos todo, unas tierral 

csforzados y dispuestos a trabajar y también 
tenemos dmero. ¿Hay quién lo dude?

Sólo necesitamos que den un paso al frente los hombres capacei 
de poner en marcha maquina tan fabulosa. Algunos ya empiezan i 
darse a conocer.

juveniles e infantiles, 
masculinos y femeninos.
AUN QUEDA 
MUCHO POR-HACER

Pero aún es mucho lo 
que, en este campo del 
deporte, queda por hacer 
si tenemos en cuenta que 
la villa cuenta con una 
población infantil-juvenil 
de más de 5.000 
individuos incluidos, 
naturalmente, los barrios 
del IRYDA que cuentan

en su totalidad con 
instalaciones para li 
práctica del fútbol y err 
algunos como Santal 
Anastasia y Pinsoro,f 
pistas polideportivas; 
modernas, producto de^ 
“cátedras deportivas”, t 
realizadas hace años port 
la Delegación Provinciali 
de Educación Física yt 
Deportes.

En el caso de Santa
Anastasia debe dejarse 
constancia de que el 
mérito de lasd e

se cuenta con 
presupuestos muy 
próximos, a los 80 
rhillones de pesetas, 
buena parte de los cuales 
corresponden a créditos 
del Banco de Crédito 
Local de España, 
aportaciones de la 
Diputación, y 
naturalmente del 
Ayuntamiento y vecinos 
de la villa. Gastos y 
costos que merecerán la 
pena, pues a ello hay que* 
sumar el ritmo constante 
de construcción de 
nuevas viviendas, todas 
debidas a la iniciativa 
privada, que están 
proporcionando a las 
familias que residen en 
los pueblos del IRYDA y 
zona del casco viejo, la 
oportunidad de adquirir

instalaciones se deba en

¿SE PUEDE MEDIR LA 
GENEROSIDAD DE UN 
PUEBLO?

Sabemos que es muy difícil hacerlo, pero, de alguna manera, 
habrá que anotar que, año. tras año, la "Campaña de Navidad" de 
Ca'ritas en Ejea, ve aumentar las aportaciones de los ejeanos, en 
muchos casos, excelentemente predispuestos hacia el prójimo 
necesitado.

Se intenta resolver casos urgentes que si bien deberían ser ob
jeto de una auténtica justicia social, mientras la sociedad no esté 
absolutamente dispuesta y decidida a que se le de a cada cual lo 
que necesita —si es que esto es posible alguna vez— con arreglo a 
su trabajo y dedicación, son estas otras alternativas, como la de 
"Cáritas", necesarias hoy por hoy.

Así, este año el importe de la recaudación especial ascendió 
a 160.900 pesetas, cantidad que será dedicada a la asistencia y 
ayuda a los ancianos enfermos crónicos. Este es el dato-í

principio al profesor d( 
E.G.B. del barrio, don 
Antonio. También el 
barrio de Rivas dispone 
de frontón y piste 
polideportiva. Con todos 
estos tatos, pretendemos 
dar una idea general de 
una serie de trabajos en 
los que iremos 
analizando la actualidad 
ejeana en lo materiali 
pasando después a le 
cultural —campo mucho 
más estéril, éste por 
desgracia— con objeto de” 
proporcionar une 
panorámica general de le 
Ejea de hoy, que no eSi 
ni mucho menos, el 
remate de una obra que 
debe ser inacabable en se 
legítima ambición de une 
mejora constante.

L. VARE^

LAS AGUAS CAIMANAS EN EL TRASVASE SEL ERRI
Aunque no llegue a la categoría de "historia para no dormir", la 

verdad es que el tema del trasvase cada dia nos inquieta más. Ni las 
declaraciones de unos, ni las afirmaciones de otros, ni las reuniones 
de parlamentarios en Alcañiz o en cualquier otro punto de nuestra 
geografía, consiguen devolvernos la paz. Por el contrario, de día en 
día crece nuestra desconfianza en que al final sean la razón y la 
justicia las que presidan la decisión definitiva.

Como ejemplo de cuanto decimos, lean esta aleccionadora 
entrevista que con la senadora por Lérida María Rubies, publica el 
diario La Mañana" de aquella capital. En sus declaraciones, la 
senadora afirma que estuvo reunida con el "equipo asesor" del 
ministro de Obras Públicas, Garrigues, con cuyos miembros cambió 
impresiones en torno al río Segre. Me dijeron, afirma que "ni una 
sola gota de agua escaparará —del Segre se entiende— hacia ninguna 
otra orovincia".

Esto parece normal, pero a continuación añade; "Lo que sí ase
guraron es que las aguas del Segre, que irán a Barcelona, -y a la larga, 
así será-, son las que llegan al Ebro. Porque el Ebró no es un río'

aragonés eminentemente. Las aguas que desembocan el Segre y sus 
afluentes, con las destinadas a Barcelona, bombeándolas". Y esta 
ya es otra historia.

En primer lugar quisiéramos llamar la atención de nuestros 
diputados Y senadores sobre esa afirmación tajante e inapelable de 

y así será , no sea cosa que confiados de palabras de honor y cosas 
por el estilo, el d la menos pensado aparezca el decreto del trasvase en 
el Boletín Oficial del Estado.

Además, la señora senadora parece querer dar a entender con su 
declaración que si las aguas a trasvasar a la cuenca del Pirineo 
Oriental son las que llevan al Ebro el "Segre y sus afluentes", todas 
son aguas catalanas y nadie tiene porque’ meterse en su 
administración. La cosa parece lógica, pero doña María olvida que el 
Ebro no finaliza en el punto donde se bombeen las aguas hacia 
Barcelona sino que desde hace siglos tiene la buena o mala 
costumbre de terminar en el mar.

En consecuencia, los caudales que se resten para abastecer la 
industria barcelonesa faltaran en el delta y para evitar la salinización

de aquellas tierras bajas y otros problemas ecológicos tales caudsl^ 
tendrán que ser repuestos. ¿Y sabe la señora senadora a costad’ 
quién? Pues muy sencillo: tendrán que restarse de los qn» 
teórijcamente corresponderían a todas las provincias del Valle'Besde 
Santander hasta Zaragoza. A no ser que la destrucción del delta psí’ 
salvar la industria barcelonesa esté ya prevista, claro.

De todas maneras, no nos cansaremos de insistir en que Aragón 
no se opone a que las aguas del Ebro sirvan para abastecer a Iv’ 
provincias catalanas de su cuenca y solamente pide que antes de qn’ 
sean "trasvasadas a otras cuencas” -si es que el trasvase Tajo-Segi’^ 
no sirve de escarmiento— se regulen, sus caudales para saber losqi^® 
quedan disponibles más allá de la presa de Mequinenza. Hace ** 
trasvase sin saber los caudales de que se dispone con la posibiliííni^ 
de que quedara hipotecado para siempre el futuro de las provincia' 
de la Cuenca del Ebro, es algo que no imaginamos pueda entrar.,®'’ 
los cálculos de quienes piden el trasvase de las aguas del Ebro ’ 
Barcelona. Bueno, suponemos.

JALOfI
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En torno a nuev’as fuentes de energía

BUSCAN ENTRE 
LOS SECRETOS 
DE LA OUIMICA

ABRAIN YBOFAfíULL en Traza

ALEMANA DE GUERRA
un informe confidencial de la C.LA. dentro de diez años los 

de'T taran en condiciones
de abastecer la demanda mundial.

Si esa predicción resulta exacta, las consecuencias vana 
energético del 

encano Jimmy Carter, cuyos 
P^^^!Pdles objetivos parten de las premisas siguientes. 1 ) 
Eliminación de usos superfluos e incremento de precios

2) Exploración de nuevas reservas ¡ef „e fl-a 
"^^1 alternativas de errergta qué

sustituyan al petróleo. .souque

los estudios

LAS TRES 
EXPLOSIONES

En el presente siglb 
tres explosiones graves 
han sacudido al planeta. 
La primera fue la 
descolonización política; 
la segunda, la “explosión 
demográfica”, y la 
tercera aunque con 
espoleta de efectos 
retardados, la “rebelión” 
de la OPEP (Organiza- 
cion de Países 
Exportadores de 
Petróleo) en agosto del 
año 1973

La ofensiva general se 
9®. JÍ®s®ncadenado en los 
Ultimos años en la 
búsqueda de nuevas 
fuentes de energía para 
terminar con la 
deoendencia petrolífera 
ante su efectiva 
uesaparación y las 

y periódicas 
subidas de precio.

Aunque los optimistas 
por naturaleza miran al 
futuro sin mucha 
inquietud, la verdad es 
flue, si todo sigue igual, 
en 1985 el consumo He| 
petróleo habrá superado 
la producción y las 
alternativas energéticas 
no se improvisan. Como 
ha manifestado 
recientemente Carter, se 
trata de una auténtica 
catástrofe”, del “mayor 

uasafio” en tiempos de 
del “futuro del

__ solución por el 
fomento no parece ser 
otra: la energía "uclear, 
pase a los.detractores que 
^oy por hoy tiPne Y 
nacía esa meta se diriaen 
os investigadores 

norteamericanos.
Al concluir la segunda 

soerra mundial con la 
ocrrota alemana, los 
“Hados encontraron más 
o® medio millón de 

nientos que 
®liaban el “milagro 

•ndustrial” germano, que 
permitido a Hitler 

°®ner i marcha su 
iguinaria bélica gracias 

cinZ?.’ combustibles 
Clic producidos por ^oscientíficos

Entonces los aliados 
dn?' acenarnn los 
i comentos oorque no 
efJlx Problemas En 

®oto, tenía petróleo en

fi‘0. La consecuencia 
Jocurnentos el valor que 

an contener, 
(irúLV c á n d o I o s

P®*" “valor 
fue .rí®”- <í®stino 
de vv /^'■chivo Nacional 
de ^¿^hington, el Museo 
Br¡+< V®'’ra Imperial  

y algunos 
Polv« 'ncluso en los So'?«®n*os archivos de 
^ienc°a^ ele

L^Z^RTancia

han nasad

Tienen la certeza de encontrar pistas 
que los germanos no pudieron seguir
generaciones y la crisis 
mundial de la energía 
hace que los papeles 
alemanes adquieran una 
nueva y urgente 
importancia.

Aquellas famosas V-l 
y V-2 lanzadas sobre 
Gran Bretaña, hijas del 
recientemente fallecido 
Werner Von Braun, los 
métodos empleados para 
la gasificación del carbón 
e, incluso, el desarrollo 
de la energía nuclear.

Entre esa avanzada 
tecnología alemana había 
indudablemente otros 
proyectos bien 
encaminados, entre ellos 
la energía nuclear con 
fines pacíficos. Hoy, la 
tarea de ponerlos al día 
han quedado en manos 
de tres grandes 
compañías nortea
mericanas que dedican 
grandes cantidades de 
dinero v que han 
constituido un fondo 
especial de investigación 
en la Universidad de 
Texas.

El fondo nutre a diez 
investigadores que, bajo 
la dirección del científico 
Richard Wainerdi, un 
ingeniero químico de 
gran prestigio, reunen 
actualmente documentos 
germanos dispersos por el 
mundo, algunos de los 
cuales todavía 
permanecen guardados 
en US archivos desde 
1945.

La misión del equipo 
se dirige a la diversifica- 
cion de la energía. Junto 
a la opción nuclear, 
realizan esfuerzos para 
disponer de otras 
soluciones

El colaborador del Dr. 
Wainerdi, el también Dr 
Kirk J. Irgolic, asegura 
que “sólo es cuestión de 
tiempo” hasta que los 
precios de I o s
combustibles sintéticos
puedan competir con
que se extraen de

fecha
equipo de Wainerdi
el aborado plan 
energético no petrolífero 
de 6.000 páginas. Este 
plan incluye análisis de
producción y costes. 

Iraolic, , insiste en que
los alemanes hacían un
trabajo soberbio en el
campo energético, 
incluido el nuclear Hay 
que tener en cuenta que 
hacia los años treinta 
todo norteamericano con 
ambiciones científicas 
buscaba el medio para 
pasar, cuando menos, un 
año centros
especializados alemanes.

Es evidente que la 
energía nuclear se ha de
imponer. Entre
papeles alemanes puede 
haber ideas que lleven a 
la concreción de nuevos

Una certeza anima al 
equipo del Dr. Wainerdi: la ...posibilidad
encontrar algunas pistas 
----- losque

continuar, 
por falta de tecnología o

sinorecursos, ___  ,_ _
falta de tiempo ya que 
todos su adelantos los
volcaron precisamente en
el terreno que les llevó a 
la ruina: 'la guerra.

Manuel SANZ 
(Servicios especiales de EFE)

A brain y Bofarull, pese a 
exponer conjuntamente, no 
tienen nada en común, pues 
Salvo el pertenecer a una misma 
generación, su obra no puede ser 
más dispar: si a Bofarull le 
preocupa el color, que utiliza 
profusamente, eligiendo siempre 
tonos intermedios, ocres o 
azules, Abrain siempre lo ha 
desdeñado pues prefiere los 
blanctx y los negros derivados 
del dibujo, que aquí sigue 
ariteponiendo a lo puramente 
pictórico, aunque ya no cuide su 
preciosismo, pues ha derivado 
hacia formas de grafismo 

gestual; aquí ha incíuíáo el
P^t'o eligiendo tonos 

ácidos y contrastados en 
consonancia con la ideología de 
su pintura, que constituye una 
denuncia de la agresividad y la 
violencia del poder. Bofarull 
prefiere en cambio un 
m agi cismo fantástico que se 
refleja en sus paisajes oníricos, 
tema que ha elegido 
actualmente, pasada la etapa de 
sus “monstruos”.

TITULO: 
masonería.

AUTOR: 
Blanch

Las c/aves de /a

Emi/io Cas te/1

La técnica de ambos_ es “collages". Abrain utiliza sus 
tintas planas sobre el soporte 
plano del papel y dibuja formas 
orgánicas deshechas, en una fase 
de desintegración de las formas 
paralela a la de un Giralt; la 
pintura gestual en general, el 
expresionismo de un Saura y el 

Fop", ( los comics están

también diferente, si Pepe 
Bofarull prefiere como soporte 

. la madera, Sergio se inclina por 
el papel; aquél emplea a menudo 
los acríHcos y utiliza el óleo
para veladuras, mientras éste 
recurre a la tinta china y 
también al óleo pero con menos 
asiduidad. Bofarull, con una 
intención matérica, se sirve de 
los volúmenes que confiere la 
madera del soporte, la orada, la 
araña y sus rugosidades, sus 
calidades se trasvasan a la 
superficie pictórica, a la que, en 
■ocasionnes, aplica también

presentes en su obra actual; 
pinta también algún ser 
monstruoso que enlazaría con 
los anteriores “monstruos" de 
Bofarull: y de ahí los dos 
monstruos de Abrain y Bofarull 
que cierran como telón de 
fondo esta exposición.

JULIA DORADO 
en la Facultad de Letras

Tuvimos ocasión dç ver, hace 
bien poco, obra antigua de Julia 
Dorado en la Galería Berdusan, 
con motivo del homenaje de 
diversos miembros del “Grupo 
Zaragoza” al fallecido Fermín

Este /ibro— viene a llenar una 
laguna importante y nos expone 

reseña histórica sobre 
el desarrollo de la Masonería en 
el mundo desde la Alta Edad 
Media a nuestros días con 
indicación de los intrincados 
ritos y grados que se llevan a 
cabo. Completa la obra una 
'^^'^t:ión alfabética de tos 
principales términos utilizados 
en el lenguaje masónico con lo 
cual se hace rotalmente

hermanos o parientes.
Esta soledad de la mujer 

pitera es realmente el producto 
de una marginación, en una 
sociedad que dirige todos los 
esfuerzos al matrimonio.

TITULO: Visconti y su obra.
AUTOR: José Luis Guarner. 
D OPESA- Barcelona

Luch/no Visconti ha gozado
de un enorme prestiglo 
internacional como director de

comprensible el alcance, usos y 
objetivos de la masonería 
universal.

T/TULO: Las Prostitutas.
AUTORA: Raquel Osborne.
D OPES A-Barcelo na

Este libro de Raquel Osborne 
es un testimonio vivo y acusador 
sobre la existencia de esas vidas 
con su cortejo de alegrías y 
sufrimientos En él se estudian 
las causas de la prostitución, 

-cómo se inician las mujeres en 
ese tipo de vida profesional, la 
secuela de enfermedades que 
lleva aparejada, la prostitución 
de menores, el papel de los 
chulos en las vidas de las 
prostitutas, la trata de blancas, 
etc. etc.

cine.
Sería inútil recordar todos 

los títulos de grandes películas 
que ha dirigido hasta “El 
Inocente” poco antes de su 
muerte, pero nadie puede 
negarle el lugar de honor que le 
corresponde en la escuela 
neorrealista del cine italiano y 
en el arte cinematográfico 
mundial.

En el presente libro se hace 
un recorrido crítico por toda la 
filmografía de Visconti.

TITULO: Consecuencias 
Políticas del desarrollo 
económico.

AUTOR: Alvarez Rendueles, 
Miguel Boyer, Cabello de Alba y 
otros.

Este es una
transcripción de las ponencias y 
coloquios que tuvieron lugar en 
el transcurso de la Vil Semana 
Económica Internacional • que 
organizó el Grupo Mundo en 
Octubre de 1976, en la que 
intervinieron destacadas 
autoridades de la Economía y la 
Política y que tuvo lugar en 
Madrid.

La Incidencia de los a va tares 
poli ticos en el hecho económico 
ha sido el tema central de estas 
disertaciones.

Libro de gran interés para 
empresarios, políticos, líderes 
obreros, altos ejecutivos, 
estudiosos de las modernas 
tendencias político-económicas 
y para todo aquel que sienta 
inquietudes por la marcha del 
mundo y los reajustes 
socioeconómicos.

L/TULO: Las So/teronas.
AUTOR: Vicente 

Ma cié.
D OPESA-Barcelona.

La soledad es el 
problema de la solterona

Verdû

gran
---- y más 

aún en ciudades multitudinarias
que en las pequeñas localidades, 
soledad que puede ser no sólo 
material sino afectiva y 
ambiental, que se dan sin duda 
cuando se vive bajo el techo de

Aguayo. Ahora nos muestra su 
obra más reciente ; abandonada 
ya su época de "pasillos” que 
vimos en la Victor Bailo, se 
inclina en estos momentos por 
las gradaciones tonales al modo 
de Hernandez Pijoan, en las que 
el color es el único protagonista, 
constituyendo ésto una 
derivacción hacia lo conceptual' 
Suele compartimentar la 
superficie pictórica que ha 
trabajado aquí al óleo sobre 
lienzo, con una técnica y una 
expresión plástica similar a la de 
los grandes lienzos que f en 
colaboración con Lasala y Rallo, 
con los que atraviesa £or una 
misma identidad de criterios) 
hiciese Julia para la Faltad de 
Empresariales.

Vimos en la Escuela de Artes 
una exposición en la que 
participaron Broto y Rubio 
entre otros, en esta misma linea: 
siempre esa pintura sin tema, • 
cromática cien por ciep; si se 
can ci be que la pintura es 
fundamentalmente color, Julia y ■ 
todos l(x citados están haciendo 
algo válido, pues lo manejan con 
soltura y buen gusto, 
consiguiendo resultados de gran 
armonía.

En conjunto esta exposición 
tiene gran unidad, precisamente 
por esa uniformidad de criterio 
a la hora de elegir un solo tema: 
el color... tonos azules, ocres o 
verdes intermedios, aquí.

Carmen Rábanos

GALERIAS DE ARTE I
Galería LEONARDO

HOY, INAUGURACION

VICTORIA (Esmaltes) 
Del día 21 de febrero al 8 de marzo 

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 378600

LAALGARAm “SSS

ESHRITDAI NARRADA EN

• Badell 
García

PRIMERA

PERSONA

Gabriel a /a venta en todas /as /ibrenas

P4^s
BANQUETES
REUNIONES 
CONVENCIONES

Pedro María Ric, 14 
Tels. 236637 -.36 

(5 líneas)
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O OVIEDO 
DUERME 
DE PIE

Juanjo, el delantero 
horizontal, por los 
suelos. A él casi es 
ijnposibie retratarlo, de 
pie. Todo lo contrario le 
sucede a Oviedo, que 
tiene madera de poste 
telegráfico y siempre está 
de plantado. Así pues, 
uno se queda con ios 
goles del largo, pues 
Juanjo, cualquier tarde, 
va a golear sin necesidad 
de levantarse de la cama, 
para lo que, natural
mente hace falta estar 
muy despierto ya que en 
La Romareda, como se 
ve en la foto, tenemos un 
ariete que duerme de pie.

O VICTOR Y EL 
CABALLICO 
CON BARBAS

Como el fotógrafo del 
cabailico de cartón que 
estaba junto a la Lonja se 
ha retirado del oficio, y 
Víctor que es un niño 
grande, bien lo sabe, 
quiso hacerse esta "foto" 
en La Romareda a 
"encoliquetas" de ese 
cabailico con barbas, a 
cuya grupa vemos 
cabalgar ante el asombro 
de Oviedo, Oñaederra, 
Camus y Castany.

LLANTO 
POR UN GOL

Aquí vemos a 
Espinosa, en el momento 
de ver clavada en su red 
la espina redonda de su 
tercer gol. Es, según se 
mire puro masoquismo, 
el lance más gozoso y 
más triste de cada 
encuentro, según el color 
del hincha con que se 
vea. Y al fondo de la 
imagen, vemos a los más 
veteranos fotógrafos de 
prensa. Pero a García 
Luna no lo vemos allí. 
¿Dónde estaría? ¿Dónde 
va a estar, tonto de mí? 
Haciendo la "foto".

©LA FOTO 
QUE LLEGO 
TARDE

LOS SALUDO 
CON GUANTES

Veamos ai meta 
Nieves, a quien se le 
quedó la cara helada 
cuando esos señores, a 
los que felicita, señalaron 
un riguroso penalti en su 
meta. Eso es ser un 
hombre agradecido. Sólo 
que, ni se quita los 
guantes para darles la 
mano, ni tan siquiera ios 
mira. Y menos mal que 
no le sacaron ninguna 
tarjeta porque si no 

' h ubiera sido capaz de 
sacar al árbitro a 
hombros. Y es que este 
Nieves, buen chaval 
donde los haya y buen 
portero, tiene unas 
reacciones insospechadas.

Con Junquera pasa 
como con Insfran, que ha 
debido secuestrario algún 
comando rival, 
interesado en que el 
Zaragoza no ascienda. 
Por supuesto que 
Arsenio, ni se ha dado 
cuenta de tai secuestro y 
debe pensar que es culpa 
de la rodilla. Pues bien, 
aquí tienen ustedes ai 
señor Iglesias y al señor 
Irazusta, su inseparable 
amigo. Uña imagen que, 
d^ haberla tenido unos 
días antes, hubiera 
servido perfectamente 
para la apología de 
nuestro adiós a la Copa 
del Rey. En fin, como la 
imagen llegó tarde, la 
damos ahora, aunque 
soló sea por aquello de 
que nunca es tarde, si la 
foto es buena...

Textos: 
M. Angel 
BRUNET

Fotos; 
GARCIA 
LUNA
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nes con

Luis Costan
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■La Feniwi
a ha rafda de mi'

A marcha deportiva de 
la S.D. Huesca en la 

jegunda División “B", está 
■ sorprendiendo a todos los 
i ificionados que, a principios 

f Je temporada, mostraban su 
pesimismo ante la nuevá 
sategoría. Pieza clave en el 
^{ganigrama deportivo del 
cíub oscense es un antiguo 
Conocido del seguidor 
izaragocista, su trayectoria 
como jugador del primer 
club aragonés es recordada 
con agrado y cariño, nos 
(referimos a su entrenador 
LKiis Costa.

Hemos tenido ocasión de 
dialogar con el preparador 

, azulgrana; el hombre no 
cabía en su gozo ante la 
excelente campaña que está 
realizando el conjunto por 
él dirigido y, como verán en 
sus declaraciones, mostraba 
un optimismo que, si así lo 
contagia a sus jugadores, es 
fácil de explicar tan 
brillante trayectoria.

|; , La cita era en la sede 
social de la S.D. Huesca, una 

; icoquetona sala de visitas es 
3el marco donde se desarrolla

^a conversación, 
respondiendo, Luis Costa, 
en los siguientes términos, a 
nuestras preguntas.

—¿Esperaba usted; como 
entrenador, realizar la 
campaña que están llevando 
a cabo, al comienzo de 
temporada?

—La verdad es, que 
estamos superando los 
cél culos que todos 

. .confiábamos alcanzar. Al no 
"poderse hacer realidad los 

Hichajes que yo había 
LPediclo a principios de 
temporada, debido a la 
¡situación económica, 
Inuestro objetivo consistía

-“En el Huesca estamos 
superando todos los 
cálculos”
“Zaragoza es una plaza muy 
difícil para entrenadores y 
jugadores

en mantenernos en. la
categoría; y ésto, seguro que 
lo vamos a lograr 
ampliamente.

— ¿Dónde cree que radica 
ese comienzo tan arrollador 
que tuvieron?

—Pienso que la mayoría 
de los equipos no ños 
conocían y estaban en la 
creencia de que nuestra 
potencialidad era muy 
relativa. Conforme ha ido 
avanzando la temporada se 
han ido dando cuenta, y 
cada vez tenemos las cosas 
más difíciles en los 
desplazamientos. De todas 
formas, no nos vamos a 
arrugar, intentaremos 
situarnos en las posiciones 
privilegiadas.

— ¿Ve posibilidades en 
algún jugador de la cantera 
oscense para su paso al 
primer equipo?

—La cantera la estamos

— Económicamente la 
S.D. Huesca está pasando 
por momentos difíciles. 
¿No cree que de traspasarse 
algún jugadorde los 
considerados básicos la 
potencialidad del equipo se 
puede resentir seriamente?

—El entrenador tiene que 
estar al amparo de las 
necesidades del club. Si para 
salvar la economía es 
necesario traspasar algún

interesa es ir, para arriba. 
Por supuesto ello no quita el 
pensar que no me 
importaría seguir aquí, de 
todas formas hay todavía 
muchos temas a tratar.

—¿Ha pasado alguna vez 
por su mente el llegar a 
entrenar al Real Zaragoza?

—Siempre pasa por le 
mente en llegar a entrenar a 
un equipo en el que has sido 
jugador. Por otro lado 
Zaragoza, es una plaza 
dificilísima y donde se exige 
mucho tanto a jugadores 
como entrenadores y 
técnicos. Normalmente los 
problemas están a la orden 
del día.

—El Huesca ha pasado 
últimamente por un bache 
de juego. ¿A qué piénsa que 
puede ser debido?

—No estoy de acuerdo en
que
bache.

hayamos tenido
Pienso que

siguiendo muy de cerca. 
Concretamente, es muy
posible que, esta semana
pase al 
Bandrés, 
estamos

primer
a

imer equipo 
parte de ello

siguiendo con 
mucha atención a dos o tres
jugadores.

jugador, tendremos que 
apechugar con 
circunstancias. Por otro

I a s

equipos nos han tenido 
en cuenta a medida 
avanzaba la liga y nos 
puesto las cosas

un 
los 

más 
que 
han 

más

W0 Wrff,
Sus posibilidades de recuperación 
son prácticamente nulas

MADRID, 21 (Efe).— El estado del boxeador Juan 
Jesús Rubio Melero continuaba sin variación a la una de 
la pasada madrugada, según informaron a "Efe" fuentes 
del equipo médico de la clínica "Francisco Franco", 
donde se encuentra internado.

Las posibilidades de recuperaciórt del púgil son 
prácticamente nulas, tras de la operación a que fue 
sometido y que no tuvo el resultado que se esperaba.

VELADA BENEFICA

Una velada de boxeo a beneficio de Rubio Melero se 
celebrará el día 4 de marzo, en el Palacio de los Deportes 
de Lugo.

Confirmaron su participación Gitano Jimenez, que se 
enfrentará al almeriense, José Luis Rodríguez, en el peso 
ligero; en el peso welter José Ramón Gómez Fouz 
contenderá con el chileno Mario Molina. También 
participará el púgil lucense Alvarez, boxeador que el 
pasado día 4 de diciembre perdió por abandono cuando 
se enfrentara a Rubio Melero.

lado, si se refiere a que 
puede bajar mi cotización 
como entrenador al 
descender la potencialidad 
del equipo con un traspaso, 
pienso que toda persona que 
siga el fútbol será consciente 
de que se ha tenido que ir 
un jugador básico.

—¿Luis Costa desearía la 
próxima temporada 
continuar en el Huesca?

—Todo profesional aspira 
en la vida a ascender; si 
cuando llegue él final de la 
temporada me hubiera 
hablado algún equipo de 
superior categoría, como es 
lógico, e st udiar ía su 
proposición, pues lo que me

difíciles. Por otro lado, 
desde el partido jugado
contra e I

— ¿Qué
La n g re o, 

d iferencias

^■^REPASANDO EL 
HIB REGLAMENTO

más notables observa entre 
esta Segunda “B” y los 
antiguos grupos de Tercera?

—Sin lugar a dudas es 
mucho más fuerte; tenga en 
cuenta que en esta-categoría 
están militando jugadores de 
Primera y Segunda división, 
por lo que la convierten en 
una categoría de una 
potencialidad muy superior.

— ¿Qué jugadores, hoy 
por hoy, ve con más futuro 
en la S.D. Huesca?

— Bueno, están en la 
mente de todos, pero yo 
destacaría a un Palacino, a 
un Peralta, a un Lasaosa, sin 
olvidarnos de Camarón, un 
muchacho que con 19 años
las está dando todas, aunque 

dele falte un poco 
experiencia, dada
juventud.

— Los 
creación

árbitros, en

su

la
de sus nuevos

VISTA

- -.ft . V.

Protogoniztci...

BIT

N
O pretendemos polemizar con nadie, ya 
Que respetamos las opiniones de todo el 
mundo, pero como nos han tirado de la 
pluma y no somos mancos, vamos a referirnos 

goi anulado a Cruz Carrascosa en La 
nomareda por única y última vez, tratando de 
aclarar posturas y puntos de vista, después d© 
haber repasado el reglamento y conversado 

personas que pueden considerarse 
técnicos en la materia. No intentamos 
perjudicar al Zaragoza, a nuestro querido Real 
Zaragoza, sino todo lo contrario; prevenimos 
a Nieves sobre posibles e inocentes despistes y 
vamos ya con la crítica constructiva.

Hemos hablado con dos colegiados 
aragoneses en activo sobre el particular, cuyas 
’^entidades, de momento, mantenemos 
archivadas voluntariamente: con cuatro 
entrenadores, con dos alumnos del Colegio 
“egional de Preparadores; con un directivo y 
'^on varios socios "de toda la vida", y 
podemos asegurar, después de haber repasado 
concienzudamente todos los artículos del 
reglamento que conciernen al caso, que no 
C’^istía ningún motivo para invalidar el tanto 
conseguido por Cruz Carrascosa en La 
Homareda, aprovechando un despiste de 
í'^snolo Nieves.

No se cargó al portero en el área pequeña, 
^adie le obstaculizó cuando se disponía a 
e ectuar el saque desde el frontal de la zona 
Qrande, no se le distrajo con saltos ni cabriolas

ante su persona, Cruz Carrascosa ni siquiera 
rozó a Manolo Nieves en el momento de 
arrebatarle el esférico, en los saques de puerta 
no existe el fuera de juego, siendo privativo 
del futbolista el colocarse tonde le venga en 
gana y el colegiado, según se ha podido 
comprobar, ni había señalado fuera de gol ni 
infracción de ninguna clase.

Alguien apuntó que. el señor Enráquez 
Negreira había ordenado saque desde el suelo, 
por cuyo rnotivo el balón no estaba en 
juego. Y también hemos leído que no hubo 
anulación de gol, puesto que se había 
señalado falta anterior. Y ahora surgen las 
preguntas: Si había que sacar desde el suelo o 
se había señalado falta con anterioridad a la 
jugada decisiva, ¿qué hacía Manolo Nieves en 
el borde del área gránde y dispuesto a sacar, 
con el beneplácito de un colegiado que ya se 
retiraba hacia el centro del terreno, dispuesto 
a que se reanudase normalmente el juego? ...

estatutos, intentan proponer 
el arbitrar a los equipos de 
su región. ¿Cree Ud. que 
esto puede ser beneficioso 
para el fútbol?

— Esta actitud dice 
mucho en favor de los 
árbitros por la neutralidad, 
pero pienso que no deberían 
hacerlo, por las suspicacias 
que ello iba a crear.

—Usted, el pasado año, 
era entrenador del Mallorca. 
Este club está pasando por 
momentos difíciles dada su 
precaria economía. ¿Tuvo 
algún problema a la hora de 
finalizar contrato?

—Efectivamente, se me 
deben unas cantidades, y 
por lo cual presenté 
denuncia en el Colegio 
Balear de Entrenadores. Hay
una reglamentación que 
prohibe iniciar la temporada 
a un equipo sin antes haber 
cu mpI ido 
compromisos 
suscritos. No 
dejaron 
t emporada,

todos los 
anteriormente 
solamente les 
iniciar la

si no que

Pregunta sin respuesta. qué
enmudecieron los graderíos cuando el balón 
besó las mallas, a pesar de que el Real 
Zaragoza ganaba por dos a cero y no se 
adivinaban problemas? ... ¿Por qué Nieves 
dijo más tarde en vestuarios, Vicente Merino 
es testigo directo, que "aquello" había sido 
una jugada de Cruz Carrascosa? ... Punto final 
y se acabaó la historia.

además se han permitido el 
lujo de cambiar de 
entrenador. Pienso que la 
Federación se ha reído de 
mí y del Colegio de 
Entrenadores

Luis Costa, un hombre 
que vive el fútbol con suma 
intensidad, se ha expresado 
claramente. Los éxitos en 
estas dos temporadas que 
lleva como entrenador pesan 
más que ios fracasos, vamos 
pues a desearle suerte en 
esta difícil carrera de 
entrenador. Desde luego, tal

Enrique PEYRONA

como 
fútbol 
falta.

JOSE

están las cosas en el 
español, le va hacer

SANZ FERNANDEZ

Morera, ayer 
extremo zurdo del 
Olímpico de Játiva y hoy 

futbolista destacado en el 
Jaén, se ha enjrentado al 
Real Zaragoza cuatro 
veces en las dos últimas 
temporadas, e incluso 
pareció gue interesaba a 
los técnicos blanquillos. 
Se dijo, en su momento, 
que el Olímpico de Játiva 
nos lo ofreció por un 
millón de pesetas, pero, 
al fin y a la postre, fue 
traspasado al Reql Jaén. 
El domingo pasado 
destacó en La Romareda 
por su habilidad y 
consiguió, de penalty^ el 
tanto jienense. Merecía la 
pena conversar con él.

— ¿ Tenía oçonoci- 
miento de que el Real 
Zaragoza se interesó pór 
sus servicios?

— Indirectamente, sí; 
pero conste que nadie 
habló conmigo sobre el 
particular.

— i Y le hubiese 
gustado firmar por el 
conjunto de La 
Romareda?

—Eso ni se pregunta. 
Se trata de uno de los 
clubs grandes de España, 
aunque hoy se encuentre 
de paso en Segunda 
División, y todos los 
profesionales deseamos 
mejorar.

—Usted se ha 
enfrentado en cuatro 
ocasiones al Real 
Zaragoza, refiriéndonos a 
las dos ú 11 i m' a s 
temporadas, ¿en cuál de 
ellas lo encontró más 
fuerte?

-Esta tarde, sin duda 
alguna. Nos ha vencido 
con relativa facilidad y 
ésto no era frecuente en 
los últimos encuentros 
del Jaén.

— ¿No cree que 
concedieron ustedes 
demasiadas facilidades a 
su encumbrado rival?

—Puede que esté en lo 
cierto, ya que en La 
Romareda hemos jugado 
un partido muy extraño.

¿Puede explicarse 
mejor?

— Desde luego, no 
faltaba más. Fuera de 
casa solemos defendernos 
con acierto y eficacia y 
apenas llegamos ante el 
portal contrario.

-¿Y hoy?
—Hoy nos ha ocurrido 

todo lo contrario. Nos 
marcaron goles con 
facilidad y nosotros 
también disfrutamos de 
oportunidades de oro. 
No es lo normal en el 
Real Jaén.

— ¿Por qué piensa que 
ganó el Zaragoza?

—Por su oportunismo 
y buen oficto. Si nos 
referimos al fútbol 
practicado por ambos 
conjuntos, discretísimo 
en calidad, quizá no 
hubiésern,os pasado del 
empate inicial.

— Hablemos del 
penalty que usted mismo 
convirtió en el único’ 
tanto del Jaén, ¿lo fue en 
realidad?

—Para mí, sí que lo 
fue; pero penaltys, como 
ese se dejan de señalar 
muchísimos todos los 
domingos. Bastos, creo 
que fue Bastos, me 
derribó, pero, ¿había 
tocado antes el balón?

— Es la canción de 
siempre.

— ¿Y qué opina del 
tanto anulado a Cruz 
Carrascosa?

—Aquí sí que puedo 
definirme sin recelos. Gol 
válido, de todas todas. 
Discutirlo sólo puede 
demostrar un 
desconocimiento 
absoluto del reglamento 
vigente.

—¿Ve usted al 
Zaragoza entre los 
posibles co njuntos 
ascendidos?

— Aquí tampoco ^se 
admite la discusión; 
ascendido seguro. Con el 
Huelva, son los dos 
mejores equipos que 
militan en la categoría 
nacional intermedia.

Gracias al barbudo 
Morera y el lógico deseo 
de que acierte 
plenamente en sus 
vaticinios.

Gloria ARIAS.
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ICARTEIERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 4 6 8 y 
10. (Mayores 18 y 14 acoip- 
pañados). 4.®.semana: Annie 
Hall («Casi» una historia de 
amor). Woody Allen, Diane 
Keaton.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). 6.® semana; 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14). Vota a Gundisal- 
vo. Antonio Ferrandis, Ivon
ne Sentis.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 6.® semana: Miedo 
al escándalo de una miyer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Nero.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18) El último tango en 
Paris. Un film de Bernardo 
Bertolucci, con Marlon Bran
do, Maria Schneider. (Subti
tulada).

COSO. - 4,30-7 y 9,30 (Mayo
res 18). La noche de los ge
nerales. Cinemascope-Tech
nicolor. Peter O'Toole, Omar 
Sharif

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 6.® semana: Enmanuelle. 
Eastmancolor. Sylvia Kris
tel, Alain Cunv.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). El derecho de per
nada. Lando Buzzanca, Ma
rilu Tolo.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). El juez y el asesi
no. Eastmancolor (subtitula
da). Philippe Noiret, Michel 
Galabru.

FLETA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
2.® semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOYA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
18 y 14 acompañados). 5.® 
semana; Padre patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. - 4,30-7-9,30 (Todos 
públicos). El Padrecito. Ma
rio Moreno «Cantinflas». 
Technicolor.

PAIJICIO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). 3.® semana; Los 
cuentos de Canterbury. Un 
film de Pier Paolo PasoUni. 
(Subtitulada).

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 2.® semana: Dos 
super-policías. Eastmanco- 
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

REX. - 4 6 8 lU (Mayore.s 18). 
Clasificada «S». Enmanuelle 
negra. Eastmancolor. Laura 
Gemser, Karin Schubertt, 
Angelo Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10 
(Mayores 18 años). 3.® sema
na: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean'- 
luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto; La Faim.

VICTORIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Clasificada «S». En- 
manuelle negra. Eastmanco- 
lor. Laura Gemser, Karin 
Schubert, Angelo Infanti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - .4-&-8-10 (Ma- 

yores 18). Ellas los prefieren 
locas. Eastmancolor. José 
Sacristán, Tere Velázquez.

GRAN VIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El cí.nico y la casada. 
Eastmancolor. Franco Ñero, 
Corinne Clery.

LATINO. - 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). Mi ebeUo» legionario. 
Anne Margret, Marty Feld
man, Micháel York.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). Cuando Con
chita se escapa... no hay to- 
catta. Eastmancolor. Maria 
Luisa San José, Vic Winner.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). El colegie de 
la muerte. Eastmancolor. 
Dean Selmier, Sandra Moza- 
rosky.

NORTE, — 4-6-8-10 iMayores. 
18). Taxista de señoras. 
Blanca Estrada, Máximo 
Valverde.

OLIVER. —Descanso semanal.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). El «Che» Guevara. East
mancolor. Francisco Rabal, 
John Ireland.

PAX. — 5-7-9 (Mayores 18 
• años y 14 acompañados). 

Los justicieros del Oeste. 
Kirk Douglas, Bruce Dern. 
Technicolor.

ROXY. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). El calor de la llama. 
Eastmancolor. EUi Madure, 
Antonio Ferrandis.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Robo en el museo. 
Robert Conrad, Don Stroud, 
Donna Mills.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bouchet, 
Agostina Belli.

l'Auroi^ contra el cardenal Marty:

¿/ IGLESIA DE 
FfíAIVCIA DEBERIA 

COfllDEfllAREL TANGO
... no por voluptuoso sino porque 
es argentino

PARIS, 21 (Efe).- La Iglesia de Francia debería prohibir el tango, no por 
voluptuoso, sino porque es argentino. Esta sugerencia, en tono iiónico, la hace el 
escritor, y periodista Dominique Jamet, hoy en el diario derechista "L'Aurore".

Jamet critica la posición adoptada por el.cardenal arzobispo de París, MGR. 
François Marty que considero inoportuna la celebración de una misa en la diócesis 
de la capital en memoria del general San Martín. Estima que el arzobispo no ha 
demostrado "un gran espíritu ecuménico" al adoptar una posición política que 
está dirigida más contra el pueblo argentino que contra el general Videla.

Afirma el cronista de "L'Aurore" que la Federación Francesa de Fútbol al 
decidir enviar a Argentina a la selección nacional, "manifiesta un espíritu más 
ecuménico y abierto'que la Iglesia de Francia". Y sugiere Jamet: "La Iglesia de 
Francia debería condenar y prohibir el tango, no porque sea voluptuoso, sino 
simplemente porque es argentino".

urbanista, 
arquitecto, 

constructor 
promotor...

Al proyectar las ciudades 
en que vivimos 
piense en el minusválido 
y elimine 
las barreras arquitectónicas.

7 A/E- 21-2gS

TEATRO 
DE NIÑOS 

PARA 
NIÑOS

MADRID 21 (Efe).- Desí 
el uno de febrero funcionas 
Madrid, organizado por el cent 
de di' ‘gación cultural Jua 
Mordo, el taller de teatro pa 
niños, que dirige Oscar Vidjj 
con la particularidad de quesZ 
los propios niños los autores 
las obras de teatro que fl 
representan. ■

Los jóvenes mandan texto 
dramáticos, poesías o cancionj 
de los que se hace una selecci] 
para ser representados || 
terceros jueves de cada mes pj 
actores infantiles. En el mismi 
lugar se imparten clases dw 
expresión corporal, plástica j 
verbal para los jóvenes mènera 
de catorce anos que deseen síi 
actores.

Recientemente el directoi 
general de Teatro, señor Pérez 
Sierra, declaraba eñ ungí 
entrevista a un diario madrilefiól 
su interers por el teatro infantil, 
anunciaba la creación del "teatrA 
nacional infantil".

Y A SE 
SABE :

SIEMPRE

FINCAS
SERIM

COMPRAS
M»««STER(O De SAfOAO Y SEGURCAO SOCIAL

FINCAS Olav*. Uncata, S7. 
R$os todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

Compro monedas, se
llos antiguos. Lláme
nos, informaremos. 
Telefóno 427761.

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

COSTA 
TASCA

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

EL PAPAGAYO'

Elegante, Selecto. Distinto. "Là 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
21 48 56.

1800

CADA NOCHE.

CANCELA

.■^ala d«; fiestas, Royo, 5. 'feléfono 
21 12 59. Siempre la.s mejores 
atracciones internacionales. Y L.\ 
CANCELA di; ORO MUSICAL

SENECA

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DOjNDK ÉL AMBIENTE LO HA- 

CEMO.S ENTRE TODOS
F1ESTA.S UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96,

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Nochb dis
coteca-club hasta las 3'de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 2148 04.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado; en San Juan de la 
Cruz, 28.

ASTORG'S ~

luí nueva discoteca,' abierta de 5 
lardi; a .1 madrugada, vuelve a su 
ambiento

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
con^mición incluida. Sánado.s y 
festivos tarde, fiesta joven. 'I'ele- 
fono 23 51 84.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL.
F.l mejor sonido coii la rnú.sica (hJ 
momento. Ya h- dice; “Kso e.s S's 
ñeca y su ambiento”,. L.A HIPA, .5.

GRAWER CLUB

cómodo, per.sonal y difereole.
Calle Mone^iyo, f'ASET AS_

DKSPUE.S DE SU BODA, BAILE 
EN Í.HARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
feléfono; 39 69 52.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

juventud, ritmos, diveráón. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vediru- 
na, 11. Teléfono: 217052.
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La semana pasada

Pues SI

PROGRAMAS
^os 
A <
>S
fe).— Des( 
Funciona J 
>or el cení 
tura! Jua 
teatro pa 

)scar Vid 
de queso 

s autores il 
tro que s

idan texto 
) canciong 
ia seleccíi 
ntados Ii 
da mes pg 
1 el mismi 

clases di 
plástica t 

es menora 
deseen síi

bI directoi 
eñor Pérez 

1 eh uní 
' madrileííó 
) infantil,y 
del "teatro

RE

A 
A

1Í8- 
aa- 
en-

m- 
ite 
la

do 
ed 
fó- 
lé-

re- 
ru-

tM®

. .. .. de su huida. Se'"revela 
capítulo entonces que su exilip ¿

^ perteneciente a îâ Serie , fue> originado por una^^ 
? de producción ¡taliana: disputa habida entre él y l|

**Largn4yi^|e*'K>^=E«X^el^^ general, Praltnsky/^^ 
res«mpn,^'^^'íi^qáprn«^j^í^tland0 e| caso,;í

í d a r un b alance 
' .demas iado ClárOí ’ya que 

.estas series d^. tarí sólo 
-cuatro o ciricotép¡sodios, 

s . (a las que son muy dados 
ij /los Italianos), tienen el 

'rinconveniente de, que 
|,pasan porcia pequeña 
^pantaHa ,'s|o , quTq la 
/mayorf^, /de^hos 
áteles pactad o ros Tb

póriodiste el conde 
llegan a le frontera/ al ;
puesto de policÍ8.¿ 
hecho, el 'conde es'^^íí
también^ un exiliadla,, a 
causa de sus ideas " ' 
P’T o g t es i s tas , Ï no ' ' 
consideradas favora- ^ 
blemente por e|, régimen 
ruso. Un 
entre ios dos pone fin la ? 
historia^ / amboSá^
advierten que Comparfen

i

PRIMERA CADENA

HOY MAÑANA

8

QÍ

LUNES, 13.- "Al fin se canta victoria" es el último capítulo 
de "Se busca compañero". Y no sé qué van a cantar, con los 
buenos fines de semana que se pegaban. Los de "El monstruo de 
Sanchezstein", se llevan al hombre de la electricidad. No me vean 
la de enchufes que hube que topar, para que nuestros niños no 
quisieran probar el invento. "Capitanes y reyes"; da comienzo el 
drama: Kevin muere; a Rory le separan.

MARTES, 14.- Desde luego a "Harry 0" se lo da tan claro la 
asesina, que así nos metemos todos a detectives. Nos estamos 
acostumbrando al buen hacer de Jaúregui. En "Mundo^ noche" 
no empezó bien la cosa. Si no convenció la noche de París, ya me 
dirán qué noche va a gustar. Miguel de los Santos es demasiado 
"frío" para una "noche caliente". Tan "mosqueados" estábamos 
que ni a Mari Trini atendimos. Esperemos la noche de Londres, 
con Anita Harrys y su show.

MIERCOLES, 15.- i Vaya ánimos los de Dostoyesky en 
"Largo viaje". Nos deja chafados a todos. Una nueva de "los 
monos"; mona ciega, con padre mono asesinado, se enamora de 
humano y se aprende la Biblia, ¿no es bonito? Demasiado 
caballo en "Cine club". Elegancia, la de "Starsky y Hutch" 
haciendo de téjanos. ¿Quián se traga esos métodos y cuentos? Al 
Dr. Delgado le van a hacer un monumento en el Congreso. 
¡ Qué barbaridad, ni tose! El Matías Prats de las Cortes.

JUEVES, 16.- "La mujer policía" compra hasta al jefe de la 
Mafia, si es necesario Según oimos en "Gente", nuestro "Día de 
la democracia", hizo el ridículo en Montecarlo; no hubo quien 
entendiera una palabra. Fabuloso el capítulo de "Mundo 
submarino" ^'Tiburones". Una obra regular: "Deseada", que se 
hizo mala por la interpretación. Carmen de la Maza en una 
monotonía insoportable. Víctor Valverde, normal^ Fernando 
Baeza, "el Kojak", llevaba un tono de mecedora, que nos hizo 
reir de lo lindo. Lo mejor, la debutante: Nuria Soler, a pesar de 
su papel chillón.

VIERNES, 17.- Agradable de ver, aunque cursi, la película: 
"Rica, joven y bonita" "La semana", nos ofrece un buen 
reportaje sobre delincuencia juvenil, aunque los entrevistados 
eran un tanto parcos en palabras. Rocío Jurado la arma cuando 
quiere. Cinco vestidos y todos con algo común: (que le estaban 
pequeños). Ma*s de alguno se tragó la pantalla, si luego se enfada 
el Carrasco... Perico perdió. Sin comentarios. Si no es por Tony 
Ortiz-, por TVE no rtos enteramos del drama de Rubio. .Luego 
dicen...

"horabHaéré 
zí Que los protagonist^dos

< «« una diligencia, -se ^ua ¡untoé'tteí híston^

' Que no hacen 
hund»rl<»vaittR;mA>«n 
d es rWl ó n 
desmorálizar un tanto al obtenido ""los 
espectador, que se sienta W ^ran dé^Wgraí> 
en «I < sillón de su'" ¡a ; categoría 
«loncho, para pasar on / otigireiies. As» pues, $ohy ,^¿ 
«tognhíwilla>'Áá^¿ mayorfa''rlo$;qua* 

' ' -Zz^T',;'Ap„";alag.ran del finde ta
" a "z c o n s í d
Porta 'manera con que * ente^ y bastóte

, «1 periodista cuenta
ñechos, ’’aÇ oonda^^- Eapetemos-^^ddeO'ei^^ 
^e»cubr e q ue su/'z.líí|^)dma„ no('cMre un >>

elmismodestino."^

SABADO, 18.- Tras ver a "Miguel el travieso" y su cerdito 
amaestrado, nos pasamos al UHF y en "Mundo deporte", nos 
atrae eso de Superstar. Es gracioso ver a un lanzador de peso de 

.130 kgs.. Capes, tirando penaltys. En n "Doña Bárbara" cada 
cambio de escena cuesta diez segundos y los exteriora son 
fatales. Perdió "La clave" con el cambio de película. Y más con 
esos doblajes. "Sueño de reyes", una bonita película con un 
Atnhony Quinn en griego, que es lo suyo.

DOMINGO, 19.- "Miguel Strogoff", finaliza entre horrores y 
torturas. iQu,é guapo estaba el capitán Strogoff al final! ¡No 
aparece "Historia de la música militar" y Eva Gloria se recrea: y 
la semana que viene también estaremos". Al Rayo le meten dos 
goles en el último minuto. Vemos el peor capítulo de Curro 
Jiménez. Cualquiera diría que iba de bandoleros. El mejor 
programa de "300 millones": Camilo Sesto, Roberto Carlos, 
Vicente Fernández y hasta el Dr. Jiménez del Oso. ¡Ya era 

hora!
Una semana, en fin con nada nuevo, al contrario, que esta 

que ahora se Inicia, en la que esperamos por la noche de Londres 
supere a la de París, porque si no, no nos gusta "el mundo de 
noche". i

ASESQBIAfISCAL

6ÊSTORIA OJINAGA ■ AUTO ESCUELA

C/. HERNAN CORTES, 4, principal derecha 
Teléfonos 21 08 90 - 21 4012 - ZARAGOZA

SUCUBiíAL EN EJEA DE LOS^C ABALLE ROS: MediaviUa, 5 - Teléfono 5412 84

GESTORIA: Metriculecidn. TreneUreneéee, 
Pneipertee, Escritures, Gas-cil, etc.

13,45.-
Carta de ajuste.
14,00.-
Apertura y 

presentación
14,01.-
Avanee telediario.
14,04.-
Programa regional 

simultáneo.
14,30.-
Telediario.
15,20.-

Harry-0
16,15.-
Los escritores.
16,45.-
Gente.
17,15.-
Despedida y cierre.
18,00.-

Carta de ajuste.
18,15.-'
Apertura y 

presentación.
18,16.-
Avance telediario.
18,20.-
Un globo, dos 

globos, tres globos.
19,30.-
Las reglas del juego.
20,30.-
Telediario.’
21,05.-
Lor ríos.
21,40.-
Mundo noche.
22,45.-

Ultima hora.
Despedida y cierre.

13,45:-
Carta de ajuste, 
14,00,-
Apertura y 

presentación, 
14,01,-
Avance telediraio.
14,05.-
Programa regional 

simultáneo,
14,30,- 
Telediario, 
1 5,20,- 
Largo viaje. 
16,40,- 
Gente 
17,15,- 
Despedida y cierre,

18,00,- 
Carta de ajuste, 
18,15.-
Apertura y 

presentación.
18,16,-
Avance telediario. ' 
18,20,-
Un globo, dos 

globos, tres globos,
19,30.-
Historia de la música 

popular.
■70,30,- 
Telediario. 
21,05,- 
Dossier, 
21,40,- 
Starsky y Hutch. 
22,45,- 
UItima hora. 
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,30.-
Carta de ajuste.
19,00.-
Presentación y 

avances.
19,01.-
Avance informativo.

19,05.-
Polideportivo.
19,30.-
Encuentros c.on las 

letras.
21,15.-
Redacción de noche.
Despedida y cierre.

18,30,- 
Carta de ajuste.
19,00,-
Presentación y 

avances,
19,01,-
Avance informativo,

19,05,- 
Polid eportivo, 
.19,30.- 
Cine club.
21,15,- 
Redacción de noche. 
Despedida y cierre.

Fin del "Largo viaje
Da comienzo la 

programación de tarde, 
con la “Carta de ajuste”, 
y un ‘‘Avance 
informativo” y el 
programa infantil, que 
con el título genérico de 
“Un globo, dos globos, 
tres globos”, abarca los 
siguientes espacios: 
‘‘Abrete Sésamo”, 
“Dibujos animados” y 
“El mundo de la 
música”. Ya en el 
programa de noche, (a las 
siete y media de la 
tarde), se emite: “Las 
re^as del juego”, que
analiza 
arte

La comida y el

“Telediario’
Tras el 
“Los ríos”,

con “Noguera Pallaresa”, 
y para finalizar el día: 
“Ni undo noche”, que nos 
presenta las noches de 
“Londres”.

Por cuanto al UHF se 
refiere, destacamos: 
“ Polid eportivo” y 
“Encuentros con las 
letras”. Uno en su 
carácter deportivo, el

otro con sus matices 
culturales, se están 
ganando los elogios de 
los televidentes, que a fin 
de cuentas son los que 
tienen que dar el placet . - 
Y si es verdad que 
algunos programas 
culturales se hacen 
bastante pesados, no así 
el que dirige Paloma 
Chamorro, (“Encuentros 
con las letras”), pues nos 
ofrece desde la visita a 
una interesante 
biblioteca, a la historia 
de cualquier famoso 
escritor de las letras 
españolas.

M anana, después de 
las noticias del 
“Telediario”, que incluye 
el espacio de Martín 
Ferrand: “Hora 15”, 
veremos el último 
capítulo de la serie: 
“Largo viaje”, de Franco 
Giraldi. Pone fin a la 
emisión de sobremesa: 
“Gente”, que suponemos 
va habrá dejado 
Montecarlo.

ASESORIA FISCAL: TMwncto y dtofRite (te «rtoNMea. 
Dedaradún Renta: Trabajo Peiaoad. I.T.E*,eto.

AUTO-ESCUELA: Mátodonnodamo».
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Gaddafi, en Trípoli

LISBOA, 21 (Efe).- Con sorpresa e indignación ha 
sido recibida en Lisboa la petición del jefe de Estado, 
libio, coronel Gaddafi, para que Portugal conceda la 
independencia al archipiélago de Madeira.

En su discurso pronunciado ayer en Trípoli, con 
motivo de la apertura de la Conferencia de los Ministros 
de Negocios Extranjeros de la Organización de la Unidad 
Africana (OUA), el dirigente libio exhortó a Francia, 
Gran Bretaña y Portugal para que concedan rápidamente 
la independencia a sus "islas-colonias". Reunión, Santa 
Helena y Madeira.

El ministro de Negocios Extranjeros del nuevo 
Gobierno portugués. Vítor Sá Machado, considera las 
declaraciones de Gadafi como "una demostración de 
absoluto desconocimiento de lo que es Portugal y lo que 
fue su revolución".

El canciller ha recordado el objetivo democratizador 
de la revolución portuguesa del 25 de abril de 1974 para 
el cual una de las condiciones era precisamente la 
concesión de la independencia a las colonias.

"El programa de descolonización se cumplió hasta el 
final , añade el ministro en sus declaraciones a la agencia

oficial portuguesa (ANOP)
Para Sá Machado, "por la lógica del pensamiento de 

Gaddafi torios los países cuyo territorio presente 
discontinuidad geográfica serían colonialistas".

Por el timo de *Mas limosnas", le sacaron seiscientas mil pesetas

AUN QUEDAN TONTOS
CASETAS: 1

ZARAGOZA, 21 
"ARAGON/expres’’.— 
Dicen que todos los días 
entra por el Puente de 
Piedra un tonto. Pero hay 
algunos ingenuos que no 
tienen necesidad de venir a 
Zaragoza, porque ya están 
dentro. Este es el caso de la 
víctima propiciatoria que 
ahora vamos a contarles. Un 
ingenuo del que casi 
podríamos decir que ha sido 
víctima de sí mismo.

Pues bien, en el día de 
ayer, sobre las 12,30 horas, 
fue presentada una extraña 
denuncia en la Comisaría del 
distrito de Centro, por parte 
de una persona que dijo 
haber sido víctima de un 
robo con intimidación de 
600.000 pesetas. 
Naturalmente que el caso, 
tal como a los agentes les 
fue contado, ya expertos en 
estas cuestiones, les olió a 
cosa extraña, pues el 
denunciante no dio 
explicaciones lógicas, ni 
convincentes, sobre los 
hechos. Por ello la referida 
persona fue sometida a

preguntas, cuyas respuestas 
podían ser esclarecedoras 
d el caso y term i nó 
confesando la realidad, no 
haciéndolo en el primer 
momento, seguramente, 
avergonzado Por haberse 
dejado timar, en 1978, por 
el antiquísimo 
procedimiento del “timo de 
las limosnas”.

citado doctor,
recordaba 
Minutos

el
pero no 

apellido.
después se

La cosa sucedió de la 
siguiente manera: Sobre las 
11,30 horas, cuando 
caminaba por el Paseo de la 
Independencia, a la altura 
de “Galerías Preciados”, se 
le acercó un individuo 
diciéndole que venía del 
Brasil y que tenía que dar 
un recado a un médico de 
esta capital, ya que hace 
muchos años que su padre 
había vivido en Zaragoza y 
después emigró a Brasil, y 
que durante su estancia en 
la capital aragonesa había 
hecho gran amistad con 
dicho doctor y ahora le 
enviaba para agradecerle los 
favores de aquella época. 
Que trataba de localizar al

aproximó otro individuo 
interesándose por la 
conversación e indicando 
que el médico al que él se 
refería había fallecido. Por 
otra parte, manifestó que 
había que ayudar al pobre 
emigrante que traía gran 
cantidad de dinero, más de 
900.000 pesetas, para que el 
médico las repartiera entre 
los Centros Benéficos de la 
capital, convenciendo al 
emigrante de que él y el 
denunciante se encargarían 
de llevar a cabo el reparto, 
pero como quiera que el 
emigrante llevaba el dinero

hacer entrega de una fuerte 
cantidad de dinero, 
diciéndole que ya se 
resarcirían de ello con el 
dinero que les entregara el 
señor del Brasil, para lo cual 
el denunciante se fue a un 
Banco para sacar sus 
ahorros, entregando la 
cantidad de 600.000
pesetas; un documento de 
ahorro a plazo fijo y la 
esçritura del piso, 
recibiendo a cambio
paquete cerrado que 
abrió hasta que

un 
no 
s e

marcharon los referidos 
individuos, encontrando que 
en dicho paquete no había 
m á s q u e recortes de

en dólares y 
indicó que se 
en pesetas.

E ntonces,

lo 
lo

el

precisaba, 
cambiaran

ind ividuo
que se acercó a ellos se puso 
de acuerdo con el 
denunciante de quedarse 
con el dinero, indicándole al 
emigrante que ellos lo 
repartirían, pero para que 
no desconfiase le debían

periódico, sienuo vi 
del típico timo de 
limosnas”.

siendo víctima
“las

El perjudicado facilitó las 
señas físicas de los 
timadores a la Policía, que 
practica gestiones para su 
detención. Ayer cayó un 
incauto. A ver si es posible 
que pronto podamos darles 
la buena nueva de que han 
caido unos "listos”...

memme \
últimas noticias últimas noticias ^

FELIPE GONZALEZ, A VENEZUELA
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ETA VOLVERA A LA LUCHA ARMADA SI NO 
SE RESUELVEN LOS CONFLICTOS 
LABORALES DE EUSKADI

MALLORCA, 21 (Europa Press).— El secretario 
PSOE, Felipe González, que había anunciado un viaje 

a Palma el próximo domingo, con el fin de clausurar el congreso 
de la federación balear del partido, ha cancelado el viaje según el 
secretario provincial de la federación balear, Emilio* Alonso 
Sarmiento.

Felipe González viajará el sábado a Caracas, en lugar de 
hacerlo a Palma de Mallorca, como estaba previsto.

CONTINUA LA HUELGA EN EL 
PSIQUIATRICO ALONSO VEGA

Clemente Mateo”, del barrio 
zaragozano de Casetas, 
celebró el pasado domingo 
su asamblea ordinaria.

Tras ponerse de 
manifiesto que todos ellos 
estaban luchando por un 
Casetas mejor, intervino el 
delegado de Urbanismo para 
informar sobre la nueva 
carretera, cuyo trazado irá 
por detrás de la Base de 
Automovilismo. También se 
refirió al asfaltado de las 
calles, al aumento, en 
número de 70, de los 
contenedores de basura, a la 
imposibilidad de poner 
vallas en las aceras de las 
carreteras y a la instalación 
de unos semáforos que sólo 
están pendientes del 
correspondiente permiso de 
Obras Públicas.

A continuación intervino 
Ana Orcajo, delegada cíe 
Sanidad, para informar 
sobre las cartillas de 
enfermedad que en tan gran 
número existen en el barrio. 
Asimismo se refirió al 
número de médicos, de 
farmacias, de veterinarios, 
de ATS, que había en el 
barrio hace veinte años y los

que hay ahora, recalcandol 
que sólo había variado di 
número de farmacias, puesi 
entonces había una y ahori 
existen tres. Añadió queen 
muy necesario un médico 
más. Luego, informó sobri 
el mal estado en que » 
encuentran los consultorio 
médicos y la casa dd 
médico, que nada menoi 
estaba declarada en ruina.

Después, por mediaciói 
del señor Ferrando, se hablí 
de la enseñanza y se aseguró 
que en Casetas no habí! 
problema de puesto! 
escolares para E.G.B. Eí 
cuanto a BUP y escuela dt 
formación profesional d 
principal inconveniente esd 
de los terrenos.

En esta asamblea de « 
asociación familiar "Doí 
Clemente Mateo” de Casetí 
se tocaron otros mucho! 
temas, como el deh 
estafeta de Correos K 
Telégrafos, por ejemplo. 5* 
acordó una subida de cuotü 
de los asociados que 
aprobó por unanimidad.

Finalmente el president* 
de la entidad, señor Asensi<>> 
hizo una especie de resum^J 
de todo lo tratado y se posó 
al capítulo de ruegos 1 
preguntas.

BILBAO, 21 (Efe),.— ETX\ político-militar pasará a la lucha 
armada, si no se resuelven de aquí al sábado los numerosos 
conflictos laborales existentes en Euskadi, anuncia un 
comunicado recibido anoche en la redacción del “Correo 
Español-EI Pueblo Vasco".
<4 comunicado, que fue leído telefónicamente. Insistía en que 
iTTA ®’’ *** «Iiilere ser cargada en hombros de los trabajadores 
ETA volcará sus esfuerzos para conseguir, por la lucha armada 
los objetivos y reivindicaciones de los obreros”.

.^**1 Cf^tviilca^te, que se identificó como miembro de ETA 
pol itlco-milltar, terminó su lectura diciendo “Gora Euskadi 
askatuta", “Gora Euskadi soziallsta”..

ESPAÑA SOLICITA EL INGRESO EN EL
GRUPO DE PAISES EXPORTADORES
DE EQUIPO NUCLEAR

MADRID, 21 (Efe).— Contirda estacionaria la huelga que 
iniciaron ayer los trabajadores del hospital siquiátrico, Alonso 
Vega, según manifestaron a “Efe” fuentes laborales.

Durante la mañana de hoy, según las mismas fuentes, el 
presidente de la Diputación, que ayer se trasladó al hospital para 
dialogar con los trabajádores, consultó las reivindicaciones del 
personal a la inspección de trabajo para que sea este organismo 
que el dedica sobre la procedencia o no de las mismas.

PALMA DE MALLORCA; SE FUGA UN ALEMAN 
ACUSADO DE ROBO, EN LA TRAVESIA 
IBIZA-PALMA

RUBIO MELERO
SIGUE IGUAL

MADRID, 21 (Europa Press).— España, junto con Australia y 
Finlandia, ha presentado su solicitud de ingreso en el grupo de 
países exportadores de equipo nuclear, formado por 15 naciones 
de liis mas industrializadas del mundo.

Esta solicitud será estudiada en la próxima reunión, 
programada para mediados del año en curso. Para esta reunión 
también esta prevista la amoliacjón de las directrices 
recientemente aprobadas, en el sentido de convenir en condición 
absoluta para la esportación de equipo nuclear el ofrecimiento 
— por parte de los países importadores— de garantías totales en lo 
que respecta al ciclo del combustible, condición a la que se ha 
opuesto hasta ahora Francia por considerar que supone un 
atentado contra la soberanía nacional.

PALMA DE MALLORCA, 21 (Europa Press).— El súbdito 
alemán, Lotour Gustaf Koeller, que había sido detenido en Ibiza 
acusado de robo, y cuya estradición había sido solicitada por las 
autoridades alemanas debido a hechos delictivos realizados en su 
país, desapareció durante la travesía Ibiza-Palma, cuando era 
trasladado en barco a la prisión provincial de Palma.

Koeller logró evadir la custodia policial, y es muy posible que 
se haya lanzado al mar, ya que un profundo registro del barco no 

ha tenido resultado positivo.

EL RETABLO DE ABELLA DE LA CONGA
EN PODER DEL FBI

BARCELONA. 21 (Efe).— Según fuentes próximas al 
despacho del letrado, que lleva el asunto, el retablo románico de 
Abelia de la Conca, robado en 1972, se encuentra en las 
dependencias del FBI en Nueva York, cuyos agentes procedieron 
a la detención del súbdito holandés acusado del robo del mismo.

Según parece, el mencionado individuo, está en libertad 
condicional tras depositar la fianza de cincuenta mil dólares

»3 ADR ID, 21 (Efe).— El boxeador Juan Jesús Rubí* 
Melero, continua sin variación, tras haberle realizado eS® 
mediodía un nuevo examen médico por el equipo ó* 
facultativos que le atiende en la clínica "Francisco Franco 
de Madrid.

El parte médico dice lo siguiente:
“No hay variación en el estado del paciente. Sigue «i 

mismo pronóstico. Firmado: doctor Llauradó”.

REGALOS
LISTAS DE BODA

la elección más acertada

la vajilla ener¡z,s.a
Armas, 23 - Sta. Inés, 11
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